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f
En estos meses de intenso y duro traba

jo de nuestros obreros agrícolas, es de Justi
cia dirigir nuestra atencidn a los probtemas 
que, con agudo y ya oiddmico desequilibrio 
económico, aquejan a este sector entrañable 
de la vida nacional. La Iglesia ha sentido 
siempre un inofundo amor a estos hombres 
rurales, en los que jierviven inapreciables va
lores culturales y religiosos, y qiœ han sufri
do en  los lilUmos tiempos grave marginación. 
Se ha interesado por sus problemas e ilumi
nado con su doctrina las posibles lineas de 
una solUdón Justa de los mismos. Baste re
cordar, en este sentido, la importancia que 

>dio el inolvidable Papa Joan JCXIIl al pto- 
Mema agrícola en su encíclica iM ater e t Ha- 
Kistras.

Gi campo español esta atravesando una 
de sus situacicmes más criticas. Zas informa
ciones de estas semanas son preocupantes: di^ 
flcultades en orden a la exportadthi de los 
oroductos, con obstáculos violentos por par- 
té de los agricultores franceses; dificultades 
en la comqrcializaeióii interior, como en el 
caso de los producfa» horffcolas de Vélez- 
Mábunñ oroblemas del arros en Valencia, et- 
céteiH. No es nuestro propósito analizar, ni 
tan ' siquiera subrayar, cada uno de estos 
inoblemas. sino destacar la amplitud>y com- 

' pléjidad de un fenómoio que clama a las con-. 
ciencias rectas.

La mayoría oe ios expertos concuerdan 
en afirm ar que gran parte de nuestro desa
rrollo económico se ha logrado- a base de una 
sangria diel mundo rural. Desarrolló que ha 
acentuado un mayor desequilibrio entre los 
sectores económicos. Del campo ha salido la 
juventud para nutrir los puestos de trabajo 
industriales, despoblando nuestros pueblos y 
nrivándoles de la enereia y vitalidad de los 
brazos v las mentes jóvenes; del campo han 
salido las grandes masas 'de em ig ran^  para 
el extranjero, con el consiguiente incíemento 
de nuestra adquisición de divisas, que han 

'' permitido la posibilidad «de im porter una se
rie de bienes oara los sectores industriales y 
el'increm ento del bienestar del consumo ur- 
héno. Emigrantes que en su regreso a la pa
tria no han vuelto a los pueblos, sino que se 
Inm instalado e invertido sus ahorros en las 
eiiidades Del campo, en fin, ha salido ,gran 
parte del capitel oue se ha invertido en el 
<tesarroUo industrial.

¿Qué le nemos dado al campo? Zhi gene
ral. poco y mal Organizado. Ya es proverbial 
la deficiente comercialización de los produc
tos agrícolas f  la plaga de especulación de los 
intermediarios. A este especulaciihi se une 
hoy la del suelo en aquellas zonas propicias 
nara urbanizaciones de recreo y desrânso. Z<a 
Industrialización de los procesos agrícolas, 
ennone ha exnerimentedo una considerable y 
visible mejora, ha sido lente y con una ooo»-, 
tente mezquindad en cuanto a la inversión de 
capitel. T.s nroniedad mivada agrícola sigue 
«adeciendo des« instes hiriottes. A pesar de 
Ins esfuerzos v de las realizaciones, la promo
ción cultural, sanitaria iirbaristica y de los 
servicios en los pueblos, es todavía defidaite.

Podríamos resnmir nuestra visión, que desea
ríamos fuese justa y realista, diciendo que 
en venera! los hombres del campo, en el éon- 
lunto del desarrollo español, han gozado de 
los menores beneficios y padecen las mayo
res cargas.

SOmos conscientes que la respuesta a es
te situación no es fácil y requiere energía y 
equilibrio. El Condllio nos ha señalado con 
claridad im camino de Justa atención al mun
do rural: «Hay que ayudar —señala la «Gau- 
diuih et Spes»—, a los labradores para que 
aum ^ten su capacidad productiva y comer
cial, introduzcan los necesarios cambios e 
innovaciones, consigan una Juste ganancia y 
no'qüeden reducidos, como sucede con ire- 

■cuencia, a la situación dé ciudadanos de in
ferior categoria». El campo español —además 
de la siempre urgente y deseada reforma de 
la propiedad agraria—, necesite; una profun
da reestructuración económico-social que im
plica la socialización de los procesos produc
tivos' y de comercialización, la Juste redis
tribución de la rente, mayor párticipación en 
lá  gestión y más vigorosa representetivldad 
en sus propias, asociaciones. También precisa 
un estipjulo positivo a los vigores de la vida 
rural, en la que el hombre puede realizarse 
plenamente. Si el único modelo de vida que 
se difunde e impone —sobre todo a través de 
los medios de infonnación; por ejemplo, de 
lá televisión—, es el mOdelo del hombre de 
las ciudades, para las que parece hecho todo 
el mundo del consumo y del bienestar, la po
blación rural se sentirá cada día más margi
nada y excluida del bien común. Si los mo
delos de felicidad aldeana son artificiales y 
.pueriles, él hombre del campo se sentirá des
conocido y ultrajado.

No es con romantismo. bucólico con le 
que se arreglan los problemas del hombre 
rural; «seta necesarias —como dice el 'Conci
lio—, las reformas que téngan por fin, según 
los casos, el incremento de las remuneracio
nes, la mejora de las condiciones laborales, 
bl aiunento de la seguridad en el empleo, el 
estímulo para la iniciativa en el trabajo». Es 
un serio deber de Justicia social, que recae 
sobre todos nosotros, poderes públicos, enti
dades privadas, movimientos apostólicos y 
ciudadanos. El cristiano, como la Iglesia, ha 
de ser consciente y responsable de ello.

(De un editorial de “ Ecclesia")

Declaracién de la
’’Jiinta

Democrálica de EspuñcT
Los señores Carrillo y Calvo Serer —a los que se supone miembros 

de dicha Junta en el exterior— enumeran, en el texto entregado a los 
informadores, los objetivos propugnados por la Junta, y que se 
refieren a la formación de un Gobierno provisional, amnistía política, 
legalización de los partidos políticos, libertad sindical y derecho de 
huelga, de reunión y  de manifestación pacífica; libertad informativa, 
unidad jurisdiccional de la función judicial, reconocimiento de la 
personalidad política de los pueblos catalán, vasco y gallego, bajo la 
unidad del Estado español, separación de la Iglesia y  al Estado, 
integración en las comunidad europeas, etcétera.

Pese a que en estas informaciones fechadas en París —publicadas en 
la mayor parte de la prensa nacional— y  en las que han aparecido en la 
prensa extranjera no se especifican los nombres de quienes componen 
ía llamada 'Junta Democrática, ni se dicen las organizaciones políticas 
que la integran, parece ser que han sido excluidos,, o no fueron 
invitados a integrarse, determinados grupos políticos no reconocidos 
legalmente en España, aunque desarrollan una notoria actividad en 
nuestro país. En cuanto a la composición nominal de la citada 
"Junta", se cita, a títu lo  de rumor, una serie de personalidades 
pertenecientes a distintos sectores y domiciliadas en Madrid y 
Barcelona.

(Oe'‘Sábado Gráfico” )

S O B E B H i l P O R E S
‘Uno de los asuntos que vemos apenas se ha ventilado, en relación con el 

.proyecto de ley de Régimen Local, es el papd de los gobernadores civiles, 
cuyas facultades de tutáa, tal como vienen apuntadas en la propia ley vigente 
de Rebanen Local y  en el estatuto de Gobernadores de 10 de octubre de 1958, 
muestran bien a las claras el ejercicio de una severa “patria potestas” de la 
Administración estatal respecto a la local. Aunque esta posición quede muy 
qud>rantada en d  proyecto, no se llega al deslinde total deseable entre ambas 
administraciones —tan legítimas la una cómo la otra—, cuyos vínculos, en 
cuanto puedan desembocar en conflicto, deben contem(áarse a través del 
único y exduávo arbitrqe de la ley.

En realidad, el proyecto no se ocupa de los gobernantes. ;De acuerdo quite 
con el sano principio de que éstos no deben psu-ticipar en la Administtación 
local? Mas su presencia está patente en los aspectos orientados hacia la 
interrelación entre Estado y corporaciones locales. Espéranos que la versión 
definitiva dd  proyecto se pronuncie con suficiente claridad para que, segw  
pedía Esperabé de Arteaga hace año y medio, ofrezca d  impulso necesario 
para la revisión dd estatuto de los gobernadores, desjpojándoles de cuantas 
funciones tutelares tienen hoy encomendadas. La ocasión puede aprovecharse 
para separar las jefaturas provinciales dd Movimiento de los gobiernos civiles.' 
Operando d  divorcio a nivd de alcddías y admitiendo que Movimiento no es 
Estado ni admimstración, la iseparación debe caer cual fruta madwa”.

‘ (De Carlos Luaces en “ Nuevo Diario” )

LEY DE LEVITACION DE PRECIOS
A  muchos les sorprende que agosto sea tradicionalmente 

un mes de subidas de precios, como eufemísticaínente 
denominan algunos a lo que otros, más crudamente, llaman 
reaiustes. Hay quienes creen en una vinculación entre precios  ̂
y temperaturas, sin percatarse de que, por su inmaterialidad, 
los precios se sustraen a la ley física de dilatación y 
c o n tra c c ió n  de los cuerpos por el calor y el frío 
respectivarhente. Si no, los precios bajarían en invierno. Y  en 
invierno no bajan ni los helados.

Lo que prueba, contra la teoría clásica, que los precios se 
sustraen también a la ley económica de la oferta y la 
demanda. Un ejemplo reciente está en las subidas del cine y 
del Metro, en pleno estiaje.de la demanda.

Ya que la economía se sustrae a estos interrogantes, habrá 
que dirigirse a ia j-ógica y a la Psicología, Aquella puede 
justificar coyunturalmente las subidas del cine y del Metro, 
por la mayor comodidad coyuntura! que nos brinda en 
agosto. La Psicología nos propone la formulación de una ley 
de Levitación de lös Precios, a través del desarrollo de úna ley 
de Emulación, entre elios, reforzada por la estimulación 
partidista de sus progenitores. Ei resultado de tal ley es una 
competencia ai revés, ai alza, que reviste el carácter de una 
competición deportiva, en las modalidades de-carreras y 
saltos de altura. Y  que agosto sea el estadio idóneo para tales 
competiciones se explica por el strnple hecho de que en este 
mes de consumidores, al igual qué la ley de la oferta y la 
demanda, están de campo.

(De Miguel Salabert en “ Informaciones” )
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t r a m m
Hueve conceiaíes coruñeses

Eñgen nn Pleno 
extraordinario

Motivo:
Los proyectos urbanísticos 
para el centro de fai ciudad

LA GORUÑA, 16 (Eurooa 
Press).— Nueve concejales del 
Ayuntamiento coruñés han 
vuelto a presentar un escrito al 
alcalde de la catHtal para 

• insistir en sti éfeseo de que sea 
c o n v o c a d o  un p l e n o  

' e x t r a o r d i n a r i o  de  la  
corporación al objeto de 
debatir acerca de ios dos 
proyectos de urbanización,. a - 
base de grandes bloques para 
viviendas, apartamentos y 
locales comerciales, que se 
pretenden llevar a cabo en el

centro de la ciudad y que, según 
lo s firm antes, jH-ovocarlan 
serias dificultades para el 
a r m ó n i c o  d e s a r r o l l o  
urbanístico de La Coruña.

Estos concejales, que &sde 
hace algún tiempo mantienen 
una postura diveigente cot la 
del alcalde y con. la cesmiáón 
permanente municipal, quieren

Sue el p leno  se  celebre 
rededor del próximo día 16 y, 

no según se comenta, con 
arreglo a los plazos que marca la 
Ley de Répmen Local.

A una critico du arte

Allanamiento 
de morada

B A R C E L 0 N A , 16.- ( E u r o p a  Press).- E l 
domicilio de doña María Lluisa Borrás, crítico de arte ha sido 
allanado por unos desconocidos, los cuales han procedido a 
desordenar completamente la vivienda, especialmente un archivo 
de arte contemporáneo, cuyas fichas han aparecido en completo 
desqrden, al igual que algunos libros y otros objetos artísticos. Los 
desconocidos no se llevaron nada de valor, , según nos ha 
manifestado la señor Borrás.

Asimismo, ha indicado la critico que no cree que los 
desconocidos pretendieran robo' alguno, sino que los hechos 
pueden estar relacionados con una entrevista que efectuó al pintor 
Claudio Bravo, publicada el pasado sábado en la revista "Destino".
Se basa para ello en que en el domicilio allapado había cinco 
litografías que conservaba en un rincón para ser archivadas, entre 
ellas una de Claudio Bravo con una dedicatoria que ha quedado 
destrozada, cosa que no ha sucedido con ninguna de las restantes.

La señor Borrás ha señalado que si bien sólo se han llevado unas 
botellas de licor y unos anillos, es cuantioso el daño que se ha 
ocasionado al archivo de artes -que era frecuentemente visitado 
por estudiantes— y que volverlo a poner en orden costará unos tres 
meses de trabajo.

El caso ha sido puesto en conocimiento de la policía, que está 
efectuando la correspondiente investigación.

Cuatro mil kHos

Fraga regala 
fruta a Huesca

FRAGA (Huesca), 
16 (C ifra ).-  A los 
centros benéficos de 
Huesca capital llegaron 
4.000 kilos de fruta 
enviadas por la comarca 
de Fraga, con motivo de 
las fiestas de San 
Lorenza, La fruta fue 
d o n a d a  p o r '  los 
agr icu l to res y su 
recogida y posterior 
envió a Huesca corrió a 
cargo de la "Operación 
Melocotón", organizada 
por la emisora local 
Radio Fraga, número 25 
de la Cadena Sindical.

L o s  c e n t r o s

beneficiados por esta 
operación fueron la 
prisión provincial, el 
asilo de ancianos, la casa 
de amparo, el asilo de 
niños San José, las 
ancianas desamparadas, 
c l ín ica  provincial, 
residencia provincial de 
niños y maternidad y. 
sanatorio psiquiátrico.

U na n u t r i d a  
representación de 
a u t o r i d a d e s  y 
organizaciones sociales 
de la comarca de Fraga 
hizo el recorrido hasta 
Huesca y colaboraron en 
el reparto de frutas.

Llega esta tarde

Galicia, preparada 
para recibir a Franco

Eran acthridad oficial para 
disponer una especial bienHenida

Siguen llegando personafadades 
políticas a La Coruña

LA C O R U Ñ A .  16 
(Logos).—Todas las fuerzas 
vivas de Galicia se preparan 
para rec ib ir hoy a su 
Excelencia el Jefe , del 
Estado, que llegara al 
aeroDuerto de Labacella 
alrededor de las cinco de la 
tarde, según se ha anunciado 
por los respectivos alcaldes 
de los municipios más 
importantes, en bandos 
dictados hoy. Estos bandos 
h a n  c o n t r i b u i d o ,  
notablemente a fomentar 
aún más la expectación que 
existía en Galicia ante la., 
llegada de Franco y ha 
c o n s e g u i d o  u n a  
movilización popular que 
se dispone a recibir al - 
G enera lís im o clamaro- 
'samente.

Precisamente el alcalde 
de La Coruña ha dictado 
o t r o  bando para ser 
conocido hoy y cuyo texto 
es el siguiente;

“ Coruñeses:
■Ho)r' viernes, nuestro 

C a u d i l lo  llega a su 
Vesidencia veraniega

del Pazo de 
Meirás. Por ello, yo os pido

3ue concurráis al Puente 
el Pasaje, Valadea, y 
lugares limítrofes para que 

con vuestra presencia te 
expreséis el cariño y 
respeto que nuestra ciudad 
siente por su persona. Por 
ellp, el Ayuntamiento pone 
a vuestra disposición un 
servicio de autobuses que 
saldrá del obelisco a las 
cinco de la tarde” .

también,^ en lo que a. 
Santiago de Compostela se 
refiere la expectación es 
grande y se supone que 
millares de santiagueses se 
trasladaran al aeropuerto 
de Labacella para recibir al 
Jefe del Estado en una 
manifestación de simpatía, 
especialmente avivada por 
las circunstancias que han 
concurrido en el retraso de 
su Excelencia a su cita, 
anual con Galicia.

EL ALCALDE, A L  
PAZO____________

En lo que se refiere a la 
ciudad de La ‘ Coruña, la 
mas cercana al paso de 
M e irá s , ta m b ié n  se 
u l t i m a b a n  h o y  l o s  
preparativos para el magno 
recibimiento. El Alcalde, 
señor Nervada, se trasladara 
a Meirás para recibir al 
Generalísimo. Igualmente 
se desplazaran al Pazo los 
procuradores y cqnsejeros 
nac iona les , asi com o 
representaciones especiales 
de distintos organismos. El 
resto de la corporación 
municipal de La Coruña 
esperara' al Jefe del Estado 
en el Puente del pasaje, que 
es donde finaliza el termino 
municipal coruñés.

Numerosos vecinos de 
pueblos lim ítro fe s  se 
trasladaran en autobuses 
para unirse al pueblo de La 
Coruña en este especial 
recibimiento. Las zonas 
d o n d e  se prevé se 
c o n c e n t r a r á  l a  
muchedumbre son las de 
Vilaboa, Puente de Pasaje

Bastiaguero, Santa Cruz y 
Meirís.

Según fuentes dignas de 
c re íd ito ,  n u m e r o s a s  
pancartas se exhibirán en 
m uestra de simpatía y 
adhesión hacia el Jefe del 
Estado. Las joú'enes de la 
Sección Femenina, que se 
encuentran en el albergue 
de Bastiagueiro, así coíno 
los del albergue “ Maripa 
Española” , de Sada, se 
desplazarán, a las zonas 
indicadas, ál igual que 
numerosos jo'vehes de la O. 
J.E.

PROXIMA LLEGADA DE 
PERSONALI PAPES

' En la tardé de ayer llegó 
a La Coruña el ministro de 
Infornoación y Turismo, 
don Pío Cabanillas Gallas, 
procedente de la provincia 
de Pontevedra. También se 
encuentran en esta ciudad, 
el director general de la

euardia  . C ivil Teniente 
eneral Veté Rodríguez, 
acompañado de su esposa, 

y el coronel Jefe oe la 
Guardia de su Excelencia, 
don Isidoro Pas.

Asimismo, llegaron el 
teniente general Guerrero y 
el gobernador Civil de 
O r e n s e ,  d o n  D aniel 
Regalado.

Para hoy son esperados 
el jefe de la Casa Civil de su 
Excelencia, teniente genral 
d o h L u is  D iez Alegría; 
segundo jefe don José 
Ramón Gavilán, segundo 
jefe de la Casa Civil, señor 
Fuertes de Villávicencio, 
don Felipe Polo, secretario 
particular de su Excelencia 

el jefe del Gabinete de 
rensa, señor Lozano 

Sevilla. Asimismo, tienen 
anunciada su llegada, al

í
mudante de campo de su 
EÍxcelencía, don Fernando 
Perez de Sevilla y otros 
cargos de la Casa M ilitar y 
C i v i l .  T a m b i é n  son 
esperados ei co rone l 
Sánchez Herrero, jefe del 
Servicio de' Seguridad y el 
comandante Llaneda, jefe 
de la  escolta  de su 
Exceléncia.

“ CITA EN MEIRAS”

Baja el títu lo  “ Cita en 
Metras’ ' “ El loeai Gallego" 
publica un editorial del que 
entresacamos los siguientes 
interesantes párrafos:

“ El Jefe del Estado, 
aparte su alta condición, 
desde hace más de 35 años 
ha sido puntual y fiel 

' veraneante entre todos los 
que, como é l, visitan 
Gaiicia cada año.

Por eso los gallegos y en 
particular los coruñeses, 
encontraban tan natural ver 
al Jefe del Estado en la 
t r i b u n a  p res idenc ia l  
contemplando la final del 
“ Teresa Herrera” , o en el 
p a l c o  n o b l e  de la 
desaparecida plaza de 
toros, asistiendo a una 
corrida, o en el nautico, 
p res id iendo cua lqu ier  
competición deportiva, o

en la plaza de María Pita, 
para asistir ala cena que en 
su honor organizaba el 
A y u n t a m i e n t o  de La 
Coruña; o se le veía pasar 
por el puente del Pasaje 
para enfilar la carretera del 
Club de Golf. El Jefe del 
Estado es, pues, tan 
popu lar  en La Coruña 
durante el veraneo, que este 
año se venía notando 
palpablemente su ausencia

NO CESO LA 
ESPERANZA

En ningún momento se 
hábia perdido la esperanza 
de que'Franco cumpliera 
una vez más su anual cita 
c o n  M e i r á s .  P e r o ,  
lógicamente,'*medida que se 
prolongaba la estancia del 
Generalísimo en la clínica, 
el desaliento cundía. La 
tranqu ilidad del pueblo 
español en relación con el 
futuro político del país era 
V es grande. El desarmiio 
iiioauiar del régimen, desde 
que Franco lo fundara 
H ab ía  ven ido p rodu 
ciéndose en cada momento, 
como oportunidad, a pesar 
de algunas impaciencias 
que siempre existieron y 
que aún existen; deSarrolio 
que hasta el momento- 
presente ha cristalizado con; 
ese ensayo generai para la 
sucesión al que hemos 
asistido ;vien.dO'. funcionar 
el mecanismo institucional 
previsto por las leyes. No 
existía temor de este tipo 
por la posible falta de 
Franco a esta cita anual con 
su tierra^ El desaliento era 
más entrañabie, afectivo y 
f a m i i i a r .  Se t ra taba 
simpiemente dq que, una 
vez más, se le quería ver 
entre nosotros, hospedado 
en el bonito Pazo que le 
regularán sus paisanos.

Pero desde ei momento 
en que se anunció que 
F r a n c o  e s t a b a  en 
disposición de trasladarse a 
Galicia y después, cuando 
se ha dado la noticia de que 
su llegada es inmediata, la 
ilusión y la alegría son 
grandes en todos  los 
sectores. Se habla de un 
gran recibimiento, de una 
m a n i f e s t a c i ó n  de 
entusiasmo popular para 
recibirle, e incluso de que 
ya, cuando el lector lea 
estas lineas, se organizan 
concentraciones populares, 
al margen del recibimiento 
oficial, en los lugares por 
los que ha de pasar para 
dirigirse al Pazo de Meirás y ' 
en las cercanías dél propio 
Paxo.

Nada más natural que asi

ocurra, sobre todo, cuando, 
casi mediado agosto, los 
coruñeses han visto en esta 
decisión de Franco de venir 
una vez más a su tierra 
natal, el gesto de cariño 
hacia el a Galicia que le vio 
n a c e r .  S in ce ramente  
creemos vque la ocasión es 
buen apara demostrarle un 
cálido afecto” .

EL CON DE DE 
BARCELONA 
SALE DE PALMA

P A L M A  D E  
M A L L O R C A  1 6  
(Logos).—Alrededor de las 
cuatro y media de la tarde 
de ayer, ha zarpado de tos 
muelles del Club de Mar.de 
esta ciudad, a la que había 
llegado hace unos días, el 
yate “ Giralda”  a bordo del 
Cual viaja el conde de 
Barcelona don Juan de 
Borbón. A l parecer, sin que 
este extremo lo  hayamos 
podido confirmar, marcha 
rumbo a Montecarlo.

EL T E M P O
M A D R ID , 16 (Logos).— 

Nuboso con riesgos de alguna 
precipitación en Galicia y  
C a n tá b r i c o  o c c id e n ta l.  
Ppsibittdad de ■ algún núcleo 
tormentoso en d  Dueto ^y 
Ebro. En d  resto poco nuboso 
o despejado.

TENDENCIAS PARA  
LOS D IAS 17 Y 18

D ia  1 7 :  E n  Galicia, 
Cantábrico y  puntos del Duero 
y  Ebro se registrará algún 

: chubasco aidado, con riesgo 
de algún núcleo tormentoso en 
el s is tem a  Ibér ico . Poco 
nuboso o despejado en d  
resto!

D ia 18: En Galicia y  
C an tábrico  continuará  d  
t i e m p o  c o n  a n á lo g a s  
características. En Cataluña y  
L e v a n te  a lgún fen ó m en o  
tormentoso. Sin cambios en el 
resto.

TEMPERATURAS 
EXTREMAS DE ESPAÑA :

Máxima de 39 grados en 
C órdoba, B ilbao  y  Jaén; 
Mínima de 8 grados en Lugo.

LEA TODOS 
LOS DIAS 

"ARAGON/e x p r e s "
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i DETENIDO EN SANTA COLOMA 
■ DE GRAMANET

FLA G ELA B A  
o su HUASTRO

BARCELONA, 16 "Europa Press".- Ha sido detenido por la 
poli>>» municipal doni Hilario Garfaacho Manedo, de 35 años de 
ecbd, vecino de Santa Coloma de Gramanet, por delito de 
flagelación contra su hijastro, Juan Manuel Aguilar Ubeda, de 12 
años.

El citado individuo que vivía con la madre de Juan Manuel, y de 
quien tiene dos hijos más, se val ía del pequeño para que aportara a 
la casa el sustento de toda la familia, obligándole a recoter cartones 
y papeles por las calles.

La policía municipal ha podido comprobar que el niño 
presentaba infinidad de heridas por todas partes del cuerpo. Se ha 
comprobado también que dicho individuo está reclamado por el 
Juzgado de primera instancia de Barcelona, como responsable de 
diversos delitos.

E L  SUMINISTRO, REDUCIDO 
A LA MI-NIM/V EXPRESION

Escasez de agua 
en I r  sierra madrileña

'MIRAFLORES DE LA SIERRA (Madrid), 16 (Logos) - ‘  Este 
pueblo serrano, que hoy ha celebrado con, gran afluencia de 
turistas V veraneantes; la festividad de su patraña, atraviesa 
-como muchos otros de la sierra madrileña- la más grave falta 
de*ogua desde que se convirtiera en una de las principales 
colonias veraniegas de la capital de España. Desde hace ya casi 
dos meses, el suministro de agua se reduce casi en la misma 
proporción que aumentan los precios^de los productos 
álimenticiot. La distribución del líquido elemento por barrios es 
nauy irregular.

La presistente escasez de 'agua desde hace ya numerosos 
veranos, decidió a muchos de los propietarios de chalets a 
construir grandes depósitos, al objeto de que no les faltara agua 
corriente para uso doméstico y para el riego de los jardines. 
Como el agua a repartir es escasa, esas conductas insolidarias han 
perjudicado siempre a los barrios, más modestos y a quienes 
carecen de los medios para almacenar agua en depósitos, o 
estiman que^eden arreglarse con la (|ue les llega.

Los diversos ayuntamientos han' intentado a lo largo del 
tiempo, con poca fortuna, resolver las dificultades 
administrativas que paralizaban cualquier iniciativa para ampliar 
el actual, depósito municipal que surte de agua al pueblo, 
construyendo una presa que aprovechaba las mismas 
escorrentías. La Diputación concedió el año pasado una ayuda 
de tres millones, a los que se añaden otros 87 que para resolver 
definitivamente, el problema ha otorgado en mayo el Consejo de 
Ministros, por lo que probablemente, para el próximo verano, él 
suministro esté resuelto. En estos días, la Diputación colabora 
con varios coches bomba que llenan los depósitos públicos del 
pueblo, haciendo constantes viajes a los pantanos próximos. El 
alcalde ha distribuido un bando, invitando a la población y 
veraneantes a consumir el agua en exclusiva para usos 
domésticos, advirtiendo de que no de no hacerlo así se aplicarán 
graves sanciones.

ESTIMAaONES SOBRE 
CONSUMO DE AGUA

MADRID, 16 (Logos) -  Se estima qué para el año 2.000 el 
conjunto de nuestro país habrá duplicado su demanda de agua V 
en particular algunas regiones la habrán triplicado, según 
mánTféstó el'jefe de la División de Aguas Subterráneas del 
Instituto Geológico y Minero y que recoge la revista "Anales de 
mecahica y electricidad"

Ya se ve, pues, la importancia que va a tener desde ahora el 
aprovechamiento intensivo de las aguas subterráneas, y ello 
especialmente por dos razones: los embalses subterráneos están 
ya hechos, y su regulación es natural tanto en el espacio como en 
el tiempo, además, las técnicas de captación de aguas 
subterráneas han mejorado mucho, con su consiguiente 
abaratamiento.

De los 110 hectómetros cúbicos de agua caída al año en 
nuestro país y no perdida de evaporación, 88 se convierten en 
escorrentía superfioial y 22 van al subsuelo; si comparamos 
aquellos 88 con los 70 que tendrán de capacidad en el futuro 
todos los embalses españoles cuando se haya saturado su 
capacidad de utilización, se ve que en ese futuro prácticamente el 
80 por ciento del agua de escorrentía estará regulada por los 
embalses superficiales.

Por otra parte, se puede apreciar que a los embalses 
subterráneos va a parar tanta agua como la cuarta parte de la que 
alimenta a los superficiales. Asimismo, <a capacidad de los 
embalses subterráneos es muy superior a la de los superficiales. 
Frente a los 70 mil hectómetros cúbicos que alcanzan los 
superficiales, los subterráneos dan una capacidad mínima 
utilizable de 200 mil.

Nació una niña muerta por 
falta de asistencia médica

E L  GINECOLOGO ESTABA DE GUARDIA EN CUATRO CENTROS 
HOSPITALARIOS AL MISMO TIEMPO

B A R C E L O N A .  16 
(Europa Press).- En la 
sección {paternal de la 
clínica San Jorge de Vic, 
que está ubicada dentro del 
hospital de aquella ciudad, 
nació muerta una niña de 
4.100 kilos, hija de Jaime 
Permanyer  y M a tild e  
Sayós, tras haber estado la 
madre.28 horas en la el ínica 
según indica el "D iario de 
Barcelona".

En el m om ento de

entrar doña Matilde Sayós 
en la d  ínica estaba ausente 
el médico, por lo  que la 
a tend ió , la pomadrqna 
anunciando a los familiares 
después de ocho horas de 
estancia a llí que el parló se 
desarrol laba con toda 
norma l id ad ,  pero con 
esees i va lentitud. Más 
tarde, al comprobar que la 
n iña necesitaba ayuda 
especial para poder nacer, 
llamó al doctor Alcubierre.

Tras una conversación 
telefónica con éste volvió a 
la  sa lq '  de  p a r t o s  
contestando a los familiares 
que e fec t ivamente  la 
c r i a t u r a  n a c e r í a  ál 
momento si se utilizara el 
"fórceps", pero el médico 
no quería venir',' 1.a niña 
nació muerta cuatro horas 
después de haber entrado 
en la sala de partos.

El médido, por su parte, 
escusa su no asistencia 
diciendo que la comadrona.

si le llamo fue' para hacerle, 
una consulta y no para 
pedirle que acudiera, V por 
otra parte, alega que pocos 
momentos después estaba 
asistiendo a un parto de 

cesárea en la clínica de La 
Alianza. Según afirman los 
propios familiares de la 
niña, el doctor -Alcubierre 
aquél día estaba de guardia 
en cuatro clínicas distintas. 
Alianza, San Jorge y San 
José de Vic, y en el Hospital 
General de Mqnlleu.

COMERCIALIZACION AGRICOLA

Ventas de aceite de 
oliva en nombre
de la C A T .

MADr ID  16 (Europa 
Press).— Los gobernadores 
civiles, como delegados que 
son de Abastecimientos, 
tendrán la facultad de 
a p r o b a r  y pagar los 
contratos de venta de aceite 
de oliva que, autorizados 
por la Dirección General de 
Comercio Alimentario, se 
formalice en sus respectivas 
provincias.

E s t a s  f a c u l t a d e s  
correspondián hasta ahora 
a l  c o m i s a r l o  de  
A b a s t e c i m i e n t o s  y 
Tranportes, quien las ha 
delegado, con aprobación 
del Ministerio de Comercio, 
en las citadas autoridades 
provinciales. Estas, podrán 
autorizar lás disposiciones 
de fondos necesarias pare 
tal operación.

de

no

EXPORTACION DE 
ACEITE DE OLIVA 
Y ORUJO 
Las exportaciones 

aceite de oliva extra 
Levante y similares 
podjrán exceder de 12.000 
g tóne lada sm ét r icas  y 
quedarán sujetas, en todos 
iqs casos, al ditámen previd 
de los centros de inspección 
del Soivre de Tarragona y 
Malaga.

A s í lo  dispone una 
orden del Ministerio de 
Comercio, de ISdeJuliode 
este año, por lo que se

modifica el artículo 2 de la 
de 5 de Julio pasado que 
regula la exportación de 
aceite de o lif^ y orujo.

LA PRODUCCION DÉ 
ALMENDRA ALCANZARA
60.000 TONELADAS

La cosecha de almendra 
alcanzará este año unas
60.000 toneladas, contra 
una media en el último 
q u inquen io  de 36.000,: 
a u n q u e  en 1972 se 
alcanzaron fas 52.000 
toneladas. Apárte de una 
c l im a to lo g ía  bastante 
favorable par para este 
fruto —señala el boletín “ El 
:Campo", del fianiKtdá'

Bilbao—r  hay que tener en 
cuenta la entrada en 
produ cc ión  de nuevas- 
plantaciones, las cuales 
permiten predecir, al ritmo 
que se están llevando a 
ca bo ,  un incremento  
constante de la producción 
española. ,

Ha c o n t i n u a d o  el 
descenso en los precios de 
este fruto. Las halagüeñas 
previsiones sobre nuestra 
cosechas marcan este signo 
del mercado. En la actuai 
campaña, entre septiembre 
y marzo,  se llevaban 
e X p o r t a d a s  1 4 . 0 0 0  
toneladas de grano, contra
22.000 en igual periódotlel 
año anterior, siendo como 
fue la campaña más corta.

E L  PORTAVIONES "ALMIRANTE
CARRERO" SE CONSTRUIRA EN
EL FERROL

p mirante Carrero", de
EL FERROL DEL 14.000 toneladas, y la

C A U D I L L g ,  16 de cinco fragatas de
(Europa Press) . - patrulla.
Dentro de la segunda El portaviones irá
fase del plan naval de la equipado con aviones de
Armada, a la factoría en despegue vertical y
El Ferrol de la Empresa helicópteros, mientras
Nacional "Bazán" se le que las fragatas
asignará la construcción despiezarán 3.500
del portaviones "Al* toneladas cada una.

HOY LLEGA EL YATE 
'APOLO" A TENERIFE
LAS ACTIVIDADES EN TORNO'A E L  
SON SOSPECHOSAS

S A N T A  CRUZ DE 
TEN R I F E ,  16 (Europa 
Press).— Para efiiyíeniesa 
primera hora está prevista 
la llegada al puerto de Santa 
Cruz de Tenerife del yate 
de bandera panameña 
“ A polo", propiedad de una 
compañía norteamericana 
y sobre cuyas actividades, 
aún no del todo conocidas, 
durante las ditimas semanas 
se han suscitado diversos 
comentarios en distintos 
medios informativos.

Entre las aproximada
mente trescientas personas 
que viajan a bordo del yate.

que es considerado cómo el 
mayor del mundo, viájan 
los componentes de cuatro 
conjuntbs musicales y una 
cantaride, quienes actuarán 
el próximo sábado, en un 
festival beef ico que en “ Las 
Caletillas” , cerca- de Santa 
Cruz, ha organizado la Cruz 
Roja Española.

Hasta el .momento el 
buq ue '  se encont raba 
reca la do  en Funchal  
( c a p i t a l  de la is la '  
pdrtuguésa de Madeira), 
pero anteriomrente pasó 
algunas semanas en este 
mismo puerto de Santa 
Cruz de Tenerife.

PenuiiGias a dos 
concejales sevillanos
SEVILLA, 16 (Logos).- La 

F isca lía  dé- la Audiencia 
Territorial -ha presentado 
denuncia contra los concejales 
de este Ayuntamiento don 
Manuel SándieZ 'de la Peña y 
don Angd Villarejo Rasero, 
p o r  presunto  'delito  de 
m alversación de caudales 
públicos.

El 21 de jidio un decreto de 
la Alcaldía di» estado oficial a 
la revocación del cargo de 
ten ien te  de alcalde que 
desem peñaba don Manuel 
Sánchez de la Peña, a quien se 
exoneró asimismo de todas las 
funciones iidierentes a las

delegaciones die^ policta  
municipal y de tráfico que 
ten ía  asignadas. Igualmente 
quedó exonerado de las 
delegaciones del servicio ^e 
ex tin c ió n  de incendios _y 
deportes, don Angel Villarejo 
Rasero. Esta decisión de la 
Alcaldía —informa “El Correo 
de Andalucía”—, que la 
po t i c i a . ,  se  p ro d u jo  a 
c o n s e c u e n c i a  de haber 
autorizado d  señor Villarefo 
que d  servicio de extinción de 
incendios sumirastrara î gua a 
un chalet que en Valencina de 
la Concwción posee d  señor 
Sánchez de la Peña.

J U L I O !

AUMENTARON LAS RESERVAS
M A D R ID  ,16  (C ifra).-  

Las reservas netas españolas 
d e  o r o  y  d iv isa s  han 
e x p e r i m e n t a d o  u n  
a u m en to  de 8 5 .6  m illones  
de dólares en el pasado m es 
d e ^  j u l i o ,  ñ tuándose en 

m i l l o n e s  d e

dólares, in form an  fu e n te s  
del B a n c a l  España.

E n  f\d io  de 1973, las
feservas experim en taron  un  
a u m en to  de 238  m illones  
de dólares, hasta a lc a n z a  la 
c ifrade  6 .428 ,3  m illones^l^} 
dólares.
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ENSEÑANZA

EXTING UID A LA  EN S EÑ A N ZA  P R D U R IA
MADRID, 16 (Europa 

PreSs).-~ A partir del ano 
acadénfíico 1974/75 se 
im planta  coo carácter 
general el octavo curso de la 
Educación General Básica /  
queda extinguida la antigua 
enseñanza primaria, según 
establece, ent re otras 
normas, una orden del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia que hoy publica el 
Boletín Oficial del Estado.

p o r  e s t a  o r d e n  
ministerial se desarrolla el 
decreto 1911/1974 sobre 
ordenación de la Educación 
G e n e r a l  B á s i c a  y 
Bachillerato en el próximo 
curso académico, además 
de las citadas, en el que 
establece las siguientes 
modificaciones:

1 . -  E D U C A C I O N  
éEMERAL BASICA: Los 
alumnos que no hayan 
obtenido el CprtIficado de 
estudios Primarios podrán 

- presentarse a las pruebas 
correspondientes; quedan 
autorizados para impartir 
las enseñanzas de octavo 
curso de E.G.B; de acuerdo 
con las normas ya dictadas 
el 6 de agosto de 1971. 
todos los centros que lo 
hayan hecho hasta ahora o

a los aut'qrizados en -el . 
futuro, siempre que tengan 
ai menos una unidad para 
cada uno de los cursos de 
las dos estepas que lo 
i n t e g r a n  o ,  ' c o n  
a u t o r i z a c i ó n  de la 
Delegación Provincial del 
Ministerio, organicen los 
tres éursos de la segunda 
e t a p a ;  si  r e s u l t a n  
insuficientes los puestos 
escolares disponibles en el 
lugar para esta segunda 
etapa, las delegaciones 
podrán autorizar estas 
enseñanzas a 
completos, cuyos alumnos 
quedarán adscritos a un 
colegio nacional o centro 
tie E.G.B. completo.

I m p a r t i r á n  l a s  
enseñanzas de octavo de 
E.G.B. los profesores que lo 
ya han hecho en los cursos 
sexto y séptimo y también 
los que finalizaron las 
enseñanzas del plan de 
estudios experimental de 
las Escuelas Universitarias 
de  F o r m  a c i ó n  d e l  
Profesorado de E.G.B.

A l comenzar el curso 
1974/75 se incorporarán al 
primer curso de t.G .B . los 
que en el presente año 
cumplen seis años de edad y

(en el curso entrante)
En octubre comienza, a título OHperimental, 
el Bachillerato Unificailo y PoBwalente

a los demás los que en el 
curso anterior realizaron 
los  estudios del año 
inmediatamente inferior.

2 . -  BACHiLUERATO: 
En ei año académico 
1974/75 se cursarán por 
enseñanza oficial, colegiada 
o libre los cursos quinto y 
sexto de B ach ille ra to  
General Superior o el sexto 
y séptimo de Bachillerato 
Técn ico  Superior; por 
enseñanza libré, el tercero y 
cuar to  de Bachillerato 
Elemental Unificado y  el 
curso de Transformación 
de bachilleres generales 
elementales en técnicos 
elementales. Los centros 
estatales, siempre que 
cuenten con la inscripción 
de más de veinte alumnos, 
p o d r á n  e s t a b  lece  r 
enseñanzas de recuperación

para alumnos de cuarto 
curso de B ach ille ra to  
E le m e n t a l  U n i f i cado ,  
q u i e n e s  t e n d r á n  la 
consideración de libres y 
sólo se matricularán de las 
signaturas pendientes.

En la convocatoria del 
próximo mes de septiembre 
q u e d a  e x t i n g u id o  el 
s e g u n d o  c u r s o  de 
Bach i l le ra to  Elemental 
Unificado y los alumnos 
con asignaturas pendientes 
p o d r a n  r e c i b i r  el  
certificado de escolaridad 
correspondiente, asi como 
rea liza r las pruebas de 
madurez para conseguir el 
títu lo  de Graduado Escolar 
o el Certificado de Estudios 
Primarios. Asimismo, en el 
año  1 9 7 4 / 7 5  queda 
suprim ido el acceso al 
tercer curso de Bachillerato

35.000 Millones hacen falta 
pora la formación profesional

CPara el biniio TS'TBI
DENTRO DE UN ANO HABRA MEDIO MILLON DE ALUMNOS EN ESTA RATO

M A D R I D ,  1 6  
(Logos).’ -  Los estudios de 
Form ación Profesional 
precisarán para el bienio

-75-7e»inversiones por valor 
de 35.000 millones de 
p e s e t a s  y g a s t o s  
consuntivos de cerca de 
10.500 millones para crear

más de trescientas mil 
nuevas plazas escolares.

Según cálculos de la 
revista “ Profesiones y  
empresas” , en septiembre 
de 1975 irán a Formación 
Profesional unos 500 mH 
alumnos —300 m i l  a 
primer grado, 200 mil a

SUSCESOS
GRAVEMENTE HERIÖ0 
POR LOS LEONES

TARRAGONA 16 (Cifra).— Un hombre fue atacado 
por un grupo de leones, sufriendo heridas de extrema 
gravedad, al descender temerariamente del automóvil que 
conducía, y  acercarse a los felinos a fin  de realizar unas 
fotograf fas más de cerca.

El hecho ha ocurrrdóeñ la reserva de fieras “ Rio León 
Safari” , situada en Albiñana, cuando el subdito francés 
Charles Gestión, de unos 60 años de edad, con residencia 
en Nantes, y que pasa unas vacaciones en compañía de su 
esposa, en el camp ng Casino de Montroig, contraviniendo 
tcxias las normas dictadas por la dirección del citado 
parque de animales, descendió del coche que conducía y 
con el que realizaba el recorrido por el parque, 
adentrándose unos 15 metros en la reserva de leones en 
libertad. Cuándo el infortunado se encontraba de rodillas, 
enfocando con su cámara a uno de los leones, éste se arrojó 
súbitamente sobre él, arrastrándole unos metros; los 
demás animales, todos Jóvenes, se unieron al ataque, y aún 
cuando inmediatamente llegaron- los guardianes que 
dispararon sus rifles para aNar a los leones y rescatar a su 
víctima. Gestión había sufridoya numerosas heridas todas 
de carácter grave, entre ellas un desgarro en la yugular, y 
desagarros por garras y colmillos en toda la parte izquierda 
del cuerpo y en el vientre.

El herido fue trasladado rápidamente a una clínica de la 
vecina localidad de Vendrell, por el personal del parque, 
pero ante el estado del herido, se optó por su traslado a la 
Residencia de la Seguridad Social “ Juan X X I11” , de 
Tarragona, donde su estado ha sido calificado de extrema 
gravedad. '

CUATRO MUERTOS EN ACCIDENTE

' MANRESA (Barcelona), 16 (Cifra).—Cuatro personas 
resultaron muertas al despeñarse el vehículo en que 
viajaban.

El hecho ocurrió en la carretera C*-1411, dentro del 
término municipal de Castelvell,en una curva existente en 
el kilómetro 14,100, donde se salió de la calzada e í“ 850” , 
matrícula 0 . 113714, cayendo por un desnivel de unos 20 
metros,-

Los cuatro ocupantes del vehículo, Daniel María 
• Varando, de 42 años, vecino de Miares, que lo conducía, y 

Sus acompañantes. Adoración Castaño Martínez, de 39 
años, también vecina de Miares: Aníbal Castaño Martínez 
de 36 años vecino de'Madrid, y otro hombre aún no 
identificado, resultaron muertos en el acto.9
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«segundo grado y otros cien 
ímil que proseguirán los 
an tiguos planes y los 
s e g u n d o s  cursos  de 
p r i m e r o  y s e g u n d o  
grado—." Frente a ese total 
de 500 m il a lumnos, 
existen ,en la actualidad, 
forzando al máximo las 
pos ib ilidadés, 200 mil 
puestos escolares. Lo cual 
arroja un déficit de 300 
mif'nuevos puestos.

Teniendo en cuenta que 
la'inversión media, siempre 
modesta, por supuesto de 
Formación Profesional, es 
de 50.000 pesetas, por 
alumno, serán necesarios 
un t o t a l  de 15.000 
millones de pesetas para 
invertir en los- 300 mil 
nuevos puestos, y un gasto 
consuntivo medio entre 
primero y segundo gradp 
de 4:300 millones más.

Por o t ro  lado, para 
septiembre de 1975, no 
puede , haber excusa de 
falta de plaza para esos 
jóvenes, añade la revista," 
ya que unos por no podet 
proseguir el bachillerato, y 
otros por la selectividad de 
acceso a la Universidad, 
deberán integrarse en la 
vida activa a través de la 
enseñanza profesional.

E l p r o b l e m a  se 
agudizará aún más en el 
año 1976, por pasar a los 
s e g u n d o s  cursos los 
a lumnos anter iores y 
empezar el primer año de 
primero 'y  segundó grado- 
otros 400 mil jóvenes, con 
una inversión necesaria de 
20.000 millones, y  6.0OO 
m i l l o n e s  de g a s to s  

' consuntivos.
En estos cálculos no se 

incluyen los gastos muy 
elevados de adecuación de 
los cerca de mil centros, 
incluidos los «experimenta
res, que en la actualidad 
e x is ten .  Pero, no es 
solamente problema de 
dinero, sino que existen 
dificultades de preparación 
de nuevos profesores, que 
Carecen de al icientes 
e c o n ó m i c o s r o 
suficientemente motivadotes 
para que  los técnicos

deriven hacia la docencia 
profesional.

C on  un  promedio;  
bastante ponderado de 20- 
alumnos por profesor, se - 
estima para septiembre >de 
1976 unas necesidades de 
3 5 . 0 0 0  p r o f e s o r e s ,  
preparados técnica y 
pedagógicamente para esta- 
modalidad de enseñanza.
X X V III CONCURSO 
NACIONAL 
DE FORMACION 
PROFESIONAL

D e l 21 a I 29 de 
septiembre se celebrará en 
La Coruña, coincidiendo 
c o n  e l S e m i n a r i o  
Ib eroam er i cano sobre 
Formación Profesional, el 
X X V I I I  C o n c u r s o  
Nacional de Formación 
Profesional, Industrial y 
Artesana, organizado por« 
la Delegación Nacional de 
la  J u v e n t u d ,  con el 
p ropós ito  de fomentar, 
estimular y perfeccionarla 
formación de los jóvenes 
comprendidos en el sector 
industrial.

T r e s  han sido Jos 
cent ros eiegidos para 
desarrollar las pruebas de 
las distintas especialidades: 
U n i v e r s i d a d  Laboral  
“ C r u c e r o  Baleares” , 
C e n t r ó  SLÍndical  de 
Formac ión  Profesional 
Acelerada,  Escuela de 
Formac ión  Profesional 
“ Calvo Sotelo”  y ^una 
empresa, en la que se 
celebran las pruebas de 
moldeado de fundición.

U n i f i c a do ,  ex t ingu ido 
recientemente.

De otro lado, el próximo 
curso se implantara a títu lo  
experimental y  en centros 
pilotos el primer curso de 
Bach i l le ra to  Unificado 
Polivalente, al que pueden 
acceder los alpmnos que 
t e n g a n  el  t í t u l o  de 
Graduado Escolar, quienes
pueden optar por_^  o
matr icularse en quinto 
curso de B ach ille ra to  
General Superior de forma 
oficial, colegiada o libre.

REGLAMENTACION DEL 
INSTITUTODE 
ENSEÑANZA MEDIA 
A DISTANCIA_________ __

MADRID, 16 (Cifra).— 
Hasta que se dicte la 
reglamentación definitiva 
del Instituto Nacional de 
E n s e ñ a n z a  M e d ia  a 
D r s t  a n  e i a  y c o m o  
continuidad de su actual 
régimen académico, esté 
c e n t r o  im p a r t i r á  las 
siguientes enseñanzas:

a ) B a c h i l l e r a t o  
Elemental a extinguir, b) 
Bachillerato Superior. Para 
los alumnos residentes en el 
extranjero estas enseñanzas 
estarán condicionadas a las 
necesidades y  demanda de 
m a t r í c u l a  y con la 
colaboración del Consejo 
escolar para la extensión 
educativa de los emigrantes 
españoles, c) Enseñanzas 
para adultos equivalentes a 
la Educación General 
Básica, realizándose la

calificación por el sistema 
de evaluación continua, 
pudiendo ser cursadas estas 
enseñanzas por aquellos 
alumnos que se encuentren 
imposibilitados de asistir a 
los centros ordinarios de 
este nivel educativo; y d) 
enseñanzas complementa
rias y de adaptación que 
reglamentar iamente se 
determinen para el accese 
al . B ach ille ra to  de los 
alumnos en posesión del 
títu lo  de graduado escolar,

D u r a n t e  e i  curso 
1974/75, se comenzará a 
programar las enseñanzas 
del Bachillerato Unificado 
y Polivalente, de acuerdo 
con las disposiciones legales 
que a tal efecto se dicten, al 
objeto de impartirlo tan 
p ro n to  entre en vigor. 
Asimismo se fijarán las 
normas que permi tan 
impartir en su ola —si asi 
procediere— las enseñanzas 
del curso de Orientación 
Universitaria, dentro de la 
m o d a l i d a d  educat iva 
específica del Instituto 
Naciona l  de Enseñanza 
M edia -a Distancia. En 
régimen expe r imenta l  
puede ser establecido el 
Curso de O rientación 
Univers i ta r ia  para los 
alumnos residentes en el 
extranjero.

La implantación de las 
enseñanzas de primer, grado 
de formación profesional, 
s u s c e p t i b l e s  de ser 
i m p a r t i d a s  c o n  l a 
modalidad de ei»eñanzas a 
distancia, serán objeto de 
programación.

La presente orden de 
Educación y Ciencia, por la 
q u e  se r e g u l a  e l  
f u n c i o n a m i e n t o  del 
I n s t i t u t o  - N acional de 
E n s e ñ a n z a  M e d ia  a 
D is ts ic ia  para el curso 
1974/75, es publicada hoy 
en el “ Boletín Oficial del 
Estado”

TEATRO FLETA
H O Y

liiaiig u ra cló n  de a  tem po rada de grandes 
estrenes en to d d -a o  -  Te ch n ico io r - So

nido e s te ^ r^ ó n íc o  
-)UN ESTRENO DE TRASOQOIENTE IMPACTO!

A I j IIN
miiÁm

. . . D e  sus dos vidas sólo le perm itían 
iievar u n a . . .  La  dei crim en!

MAS. í» A ^ S  EXCLUSIVAMENTE — Seslone8;-5-7-9’15-UT5
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la Bolsa, en Febrero

UGERO INDICE NEG ATIVO
M A D R I D ,  1 6  

(Lo^ps).— Después de esta 
semana corta de dos días 
de actividad en la bolsa, el 
i nd -i ce  ge n e r a l  de 
Cotizaciones en Madrid se 
situó en IIÓ 4O3. Este nivel 
es ligeramente inferior al 
conseguido el 31 de enero; 
que superó en un 10,07 
por ciento el indice del 
primer día del año. Desde 
el 7 de febrero el índice de 
la Bolsa  ̂ de Madrid no 
había descendido a un 
porcentaje in fe r io r  al

actual. -
Es t<e í n d i c e  es 

sensiblemente inferior al 
conseguido en los años 
1973 y 1972 por estas 
mismas fechas. En ambos 
años el porcentaje de 
crecimiento en . los siete 
primeros meses del año 
rondaba el 20 por ciento.

En 1967 el mayor 
crecimiento conseguido en 
la Bolsa correspondió -al 
mes de abril, en que se 
alcanzó un indice del 
121,03. ^

DE CARA A LA EXPORTACION

URGE la REVISION del 
SECTOR CITRICO

GRAN
REPERCUSION 
en INGLATERRA

LONDRES, 16 (Efe).— 
La quiebra de la firma de 
“ Tour Operators” , “ Court 
L i n e ”  ha provocado la 
mayor crisis en la historia 
del turismo británico, pues 
esta empresa era la mayor 
de la especialidad en Gran 
B r e t a ñ a ,  h a b i e n d o  
absorbidg en diferentes 
etapas otras firmas de “ Tour 
Operators': conforme éstas 
i b a n  e n c o n t r a n d o  
dificultades financieras.

Cuarenta mil 
turistas, en vilo
I (POR LA QUIEBRA OE LA «COURT LflVE») I

líneas aéreas, aunque la fia 
su propia flota de aviones, 
imprentas de los folletos 
turísticos y unos 200.000 
t u r i s t a s  q u e  t i enen 
reservadas y pagadas sus 
vacaciones para lo que resta 
de verano y la temporadade

Los hoteleros acreedores, 
en difícil situación

MADRID, 16 (Europa 
Press).- Es necesaria una 
inmediata revisión a fondo 
del sector, cítrico español 
si se quiere evitar que la 
pérd id a  de ’mercados- 
europeos sea un proceso 
irreversible, se ha señalado 
a Europa Press en medio 
económicos del sector, al 
destacarse la creciente 
compe t enc i a  que las 
¡nar anj as  e s p a ñ o l a s  
e n c u e n t r a n  en el  
extranjero.

Eh este  sentido se 
señala que mientras en 
1 9 5 2  las  ventas  de 
Marruecos solo suponían 
el, 0 ,4  p o r  100 del 
consunto europeo, en la 
actualidad alcanzan ya el 
18 por 100. Por su parte, 
Israel en un plazo de 
tiempo similar, ha pasado 
de un 6 a 20 por 100 y  del 
m i s m o  m o d o  es t á  
a u m e n t a n d o  l a  
participación  de otros 
p a í s e s  de la cuenca 
mediterránea.

Du r a n t e  la última  
: campaña de exportación 
citricola se ha vendido más 
de 1 ,6  mi l l o nes  de

toneladas, * cantidad que 
supone una disminución 
respecto  a la campaña 
anterior de cerca de 
3 0 0 . 0 0 0  t o n e l a d a s .  
A l e m a n i a  Federal y  
Francia continúan siendo 
l o s  p r i n c i p a l e s  
co n su m id o res de los  
cítricos españoles.

Así tomo el control de 
“ Clarksons Holidays” , de 
“ Horizon” , “ Four’s” , y 
o t ra .  Ac tua lmente ,  la 
“ Court Line”  tiene unos 
4 0 . 0 0 0  t u r i s t a s  en 
vacaciones organizadas por- 
la firma en el extranjero, 
principalmente en España, 
por lo que al haber quedado 
interrumpidos todos los 
vuelos y operaciones de la 
firma en quiebra, se está 
montando una operación 
de rescate paré traer dichos 
turistas a Gran Bretaña.

La operación de rescate 
corre a cargo de la “ Civil 
A v i a t i o n  A u t h o r i t y "  
(D i recc ión  General de 
Aviación Civil), la cual 
comunicó esta mañana que 
está preparando un fondo 
de emergencia de 3.5 
millones de libras esterlinas 
(Unos 570 millones de 
pesetas) así conri los aviones 
necesarios para traer dichos 
turistas a sus casas.

La m ag n i tu d '  de la 
quiebra de “ Court Line”  y 
de las deudas que deja a 
hoteleros en el extranjero.

invierno, no se ha revelado 
todavía aunque la cantidad 
es ingente.

L a  p r i n c i p a l  
p r e o c u p a c i ó n  de l  
Ministerio de Industria y de 
la  “ C i v i l  A v i a t i o n  
Authority”  al momento es 
asegurar un fondo capaz de 
pagar las deudas contraídas 
en lo s  h o t e l e s  de l  
extranjero por los 40.000 
turistas que actualmente se 
encuentran en ellos y que 
hablan pagado previamente 
e l i m p o r t e  de sus 
vacaciones a la “ Court 
Line” . Sin embargo, las 
deudas ganeraíes de la 
empresa con' los hoteles, 
etc., pasará al libro de 
acreedores en el expediente 
general de'quiebra.

La situación de los 
acreedores se complica, ya 
que la “ Court Lines”  sff 
había hecho cargo de la 
firma "Horizon” , cuando 
esta queb ró ,  habiendo 
llegado a acuerdos con los 
hoteleros acredores de la 
misma.

Posithias estinucHHies jiara el reino alauita

NARRDECOS CDADRDPUCA 
SU T EN T A  D E FOSFATOS

MADRIDr 16 
(Logos).— De enero a 
junio de este año el precio 
de venta de ios fosfatos 
marroquíes, se ha casi 
cuadruplicado. De hecho, 
los fosfatos representan la 
mejor base para llevar-a

PUEDE QUE LA "GENERAL MOTORS"
SE ESTABLEZCA EN E L  PAIS VECINO

LOS TRANVIAS DE 
ZARAGOZA, S- A.

LINEAS DE AUTOBUSES AL “ARRABAL”
Y DE TROLEBUSES AL “GALLEGO” 'Y
“BARRIO JESUS”

Para general conocimiento, y, en especial, de los 
señores usuarios afectaos, se hace público que por 
disposición del Excmo'. Ayuntamiento (Delegación de 
Tráfico), a partir de mañana sábado, día 17 la 
parada-cabecera de la LINEA DE AUTOBUSES AL 
ARRABAL, se traslada a calle del Coso, a la altura del 
nùmero 62.

Desde el mismo día 17, la parada-cabecera de las 
L IN E A S  DE TROLEBUSES AL “ GALLEGO”  Y 
“ BARRIO JESUS" se traslada a la plaza deSinués Urbiola 
(fachada posterior del Teatro Principal).

Zaragoza, 16 de Agosto de 1974.

LA DIRECCION

cabo el plan quinquenal de¡ 
desarrollo en el que eh 
gobierno de Hassan II se 
halla comprometido.

M a r r u e c o s  esta 
recibiendo una-importante 
ayuda epondmica de los 
estados árabes, como 
crMito de su envió de 
tropas a la guerra de Yom 
K i p p u r .  Cincuenta  
milloner' de dólares por 
parte de Arabia Saudita, 
según acaba de anunciarse; 
Algunas empresas privadas 
de Kuwait invierten dinero 
en la zona turística de 
Agadir y en los bancos 
marroquíes. El flujo de 
dinero continuará llegando 
a Marruecos ya que es 
precisamente lo que le 
sobra en estos momentos a 
los magnates árabes.

A s i mismo , 
informa la revista

según
'Anales

de  m e c á n i c a  y 
electricidad". Marruecos 
intenta atraerse ahora al 
capital ámericano, que en 
estos momentos parece 
mas tranquilizado con. 
respecto a la estabilidad 
jiolítica deí reino alauita. 
Tal vez la General Motors 
decida instalarse allí en 
lugar de adquirir fas 
instalaciones de la Britsh 
Leyiand en España. Las 
empresas alimentarias 
estadounidenses mas 
importantes -Campbell, 
Del Monte, etc., -ya han 
iniciado las negociaciones 
con Rabat. Incluso la 
ingeniería Arthur. D. Little 
esta interesada. A pesar de 
la marroquinización, añade 
la citada revista, se espera 
convencer a los arnericanos 
de que Marruecos es la 
mejor base de penetración 
de sus productos en el 
mundo árabe.

La “ British Airways”  
anunció esta mañana que 
estaba preparando planes 
de cont ingenc ia  para 
adecuar aviones con objeto 
de traer el mayor nùmero 
posiblé de los turistas 
afectados por la quiebra.

La “ Court Line”  que 
contaba en sus actividades 
con su sección de turismo, 
una empresa aérea y una 
sección de construcción 
naval, recibió hace dos 
meses un préstamo del 
Gobierno de 16 millones de 
libras esterlinas sobre su 
sección naval en orden a

d e s c o n g e s t i o n a r  las 
presiones económicas que 
sentía en su ramo turístico.

Un por tavo z  dé 
empresa “ Cóurt Line" ha ̂  
culpado de la quiebra a la 
semana laboral de tres d(u 
sufrida a principios de año 
en Gran Bretaña, que 
redujo el poder adquisitivo 
de tos br i tán icos ,  el 
incremento de los precios 
en el extranjero, el notaüe 
aumento del precio del 
combustible para aviones y, 
finalmente, la crisis de 
Chipre  que .obligóala 
suspensión de numerosas 
vacaciones.

H B IO N  « B H A V » - 
« K E V N A T U b

PARA INVERTIR 2,350 MILLONES
EN UNA FABRICA DE
ELECTRODOMESTICOS
ABRIRA SUS TALLERES EN BURGOS
Y DARA TRABAJO A
2.200 EMPLEADOS

BURGOS, 16 (Europa 
Press).— Una firma de 
e lec t r odom és t ic os ,  al 
parecer la resultante de la 
fus ión  de las empresas 
“ Balay”  y “ Kelvinator” , se 
instalará próximamente en 
Burgos con inversiones 
previstas de 2.350 millones 
de  p e s e t a s .  C ó m o  
consecuencia del último 
concurso de po lo  de 
desarrollo, aprobado en. el 
p a s a d o  C o n s e j o  de 
m i n i s t r o s .  La nueva 
empresa empleará a 2.200 
trabajadores.

As im ismo ,  han sido 
aprobados en el citado 
concurso un to ta l de 
veintiocho expedientes, de 
los que trece son de nuevas

factorías y los restantes/ 
c o r r e s p o n d e n  a 
ampliaciones en proyecto. 
E l „ ‘Con j u n t o  de las 
sol i ' c i tüdes apfobadál ' 
supone una inversión de
6.302 millones de pesetas ■' ' 
la. creación de 
puestos de trabajo.

De o t r o  lado,  ha: 
q u e d a d o  aplazada lai 
r e s o l u c i ó n  de otras 
veintiocho solicitudes con 
6.333 anillones de pesetas y 
2.968 puestos de trabajo. : 
Círculos económicos de la ' 
provincia esperan que estos 
ú l t im os  expedientes se 
resuelvan en septiembre o 
p r i m e r o s  de octubre 
próximos.

PRESTAMOS DEL BANCO 
DE CREDITO INDUSTRIAL

M A D R ID , 16 (Europa 
Press).— Se considera oportuno 
que el Banco de ' Crédito 
In d u s tr ia l pueda conceder 
créditos a las empresas del 
s e c t o r  ha rin e ro  o a la 
agrupación sindical por ellas 
constituidas, según un decreto 
de la Presidencia del Gobierno,

d e  2 0  d e  j u l i o ,  que 
complementa el de 17 de 
agosto de 1973 por el qu^sí 
e s t a b l e c e  el p l a n  de, 
reestructuración del sector d  ̂
harinas panificadles y sémolas.

El presenté decreto entró en 
vigor a partir de ayer, dia 15, 
fecha de su publicación en ?l 
Boletín Oficial del Estado.

AJA DE AHORROS
▲ . Y M ON TE DE PIEDAD DE

#  ZARAGOZA. ARAGON Y RlOlft

AO AGENCIAS URBANAS

OFICINA central; san jorge, 8

■A87 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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extranjero BONN: EN SEPTIEMBRE VIAJARA KOHL y 
en el INVIERNO SCHMIOT

ETIOPIA: La Guardia Imperiò 
exige pagos atrasados

■ r

,,^DÍJIS ABEBA, 16 (Crónica por David 
OTTAWAY, de The Washington Post en exclusiva 

fpara ARAGON/exprés).

M ILLARES de soldados etiopes, pertenecientes á la 
cxiardia imperial, se han manifestado pacíficamente 

ante el palacio del emperador Haile Selassie exigiendo el 
papo de los salarios que $e-4es debe por sus servicios 
prestados en el Congo hace más de diez años.

Los soldados, que formaron parte de una fuerza 
pacificadora de las Naciones Unidas durante la guerra civil 
del Congo al comienzo del decenio de-1S60, afirman que 
no recibieron gran parte de los 14 millones de dólares que 
la Organización de las Naciones Unidas envió al gobierno 
etiope para pagar a los soldados.

»

Esta repentina explosión de 
descontento dentro de la 
guardia imperial plantea un 
problema extremadamente 
grave para el emperador que se 
ha v is to  a is lado p o r el 
movimiento de reforma que 
trata de efectuar cambios 
considerables en Etiopía.

Los ocho mil hombres de la 
guardia~es la únicafuerzaqueal 
parecer sigue siendo leal al 
emperador. El comitd de las 
fuerzas armadas que lleva a 
Cabo el movimientodg reforma 
tiene bajo su control otras 
agrupaciones de las fuerzas 
armadas.
.^^9® soldados descontentos 

de c id ie r on  exponer  sus 
preocupaciones directamente 
al emperador después de que el 
Ptimer ministro Michael Imru
les dijo que el dinero del Congo
ya se les había entregado. La .

mana pasada fué creado un 
pomité del Gobierno para 
investigar lo que se hab ía hecho 
«>n el dinero del Congo.

Descontentos con esta 
respuesta unos 3.000 o 4.000

soldados veteranos de la 
c a m p a ñ a  d e l  .Co n g o 
acompañados por un nutrido 
contingente de soldados de la 
guard ia desfilaron ante el 
pa lac io  dopde el primer 
ministró tiene actualmente su 
despacho hasta el palacio del 
Emperador. '

A unque se advertía su 
indignación, los soldados se 
mostraron disciplinados. No 
llevaban armas y no se 
produjeron incidentes durante 
la manifestación.

Después de dos horas ' de 
entrevista con el emperador, y 
con el primer ministro, los 
soldados han dicho que otro 
comité integrado por veteranos 
y £ l no in istro de defensa 
teniente general Aman Michael 
Andom se encargarán de reyisar 
el problem a. El miércoles 
p r ó x i m o  i n fo rmarán  al 
emperador.

Etiopia envió una guardia 
especial integrada por 3.300 
soldados al Congo y alrededor 
de 15.000 soldados del 
ejercite ■ regular.

C A R R ER A a

Fueron dos j>oirticos 
l i b e r a  l e s - S c h e e l  y 
Genscher— los primeros 
g o b e r ' n a n t . e s  q u e  
ahondarían en Pekín los 
contactos entre la ciudad 
de Beethoven y el P,alacio 
de la Paz Celestial, que 
a lbe rga  en sus stilas 
culturales un equipo de 
literatos especializados en 
demostrar que la mUsicade 
Beethoven es aiftisocialista. 
E l d o c t o r  G e r h a r d  
Schroeder, democristiano, 
en su calidad de presidente 
d e  la  c o m i s i ó n  
p a r l a m e n t a r i a  de  
Relaciones Exteriores, 
hab ía  v i s i tado China 
popular también bajo los 
auspicios de la futurologia,

KOHL.EL
“ GIGANTE HEGRO”

El doctor Helmut Kohl, 
que preside el Gobierno de 
Renania Palatinado, un 
estado federal en el que 
f u n c i o n a n  bien unos 
c incuenta  restaurantes 
c h i n o s ,  v i a j a r á  en 
septiembre a Pekín. El jefe 
democristiano será objeto 
dé cortesía máximas pues le 
esperan los mandarines de 
uti nuevo imperio en el que, 
a n t a ñ o ,  l os  jesuítas 
atrofnomos del Munich 
contribuyeron al desarrollo 
científico de China. A Kohl 
le dicen en Maguncia “ el

gigante negro” : por su 
estatura y porque aquí, en 
broma, ser demócrata 
—cristiano es lindar con la 
negrura opuesta a lo rojo.

Pe r o  hay  más: el 
canciller Schmindt, otro 
coríiedor de la carrera 
mundial pekinesa, prepara 
su agenda de viaje a China 
popular. Llegará a Pekín 
en ipvjerno, se presume, 
después de que Kohl haya 
sembrado en las mentes 
mao i .s tas  una cierta* 
impresión favorable a la! 
democracia cristiana. China! 
popular no tiene ningúri' 
amigo en la R. D. A. y' 
muchos “ aficionados”  en 
Bonn: el exotismo y esa 
entrega de millones de 
"horm igas azules”  a la 
construcción de puentes a 
mano,a brazo! partijdo, en 
años y años de; romántico 
esfuerzo multitudinario, 
causan admiración en un 
A l e m a n i a  dotada de 
ingenieros equipos^ de 
trabajadores, y máquinas 
suf icientes,  como para 
construir un puente en unas 
cuantas semanas.

Con su taza de arroz 
blanco, purísimo, en su 
e s c u d o  h e r á l d i c o  
manchado por Watergate, 
Nixon se ha retirado a la 
'casa pacifica”  laureado 

o r  la  a m i s t a d  
ashington-Pekín. Fué su 

trofeo de altura. Kohl y

Ifietnam:

AM HRAIIAN UNA 
BtESM POR BnOR

SAIGON, 16 (Efe-Réuter).— Un helicóptero ametralló 
por error ayer úna iglesia católica situada en las 
inmediaciones de Saigón, y causó la mueite de seis 
personas, e h irió a otras 56, según han informado hoy 
fuentes militares.

-El helicóptero, efectuaba una labor de apoyo a las 
tropas gubernamentales, en la localidad de Tan Uyen, 
situada a unos 30 kilómetros de Saigón, donde los 
comunistas llevan aumentando susactividades desde la se
mana pasada.

X

BOMN, 16 (Crónica por Miguel MOYA 
HUERTAS de la agencia “ÉFE” ‘ Especial para 
“ARAGON/exprés”) . -

PEKIN, no cree en la distensión y afirma que el Kremlin, 
fingiendo tensiones y posibles choques en el Usuri, lo que se 
propone, en realidad es un ataque por sorpresa contra los países 

occidentales europeos. Esta teoría chinesca, de la que los expertos 
estratégicos alemanes dudan con buen motivo, sirve no sólo a los 
fines propios de la dialéctica interior de china popular sino también 
a la ambíentación propagandística de un incremento de las 
relaciones entre Pekín y una Europa futura con personalidad más 
acentuada entre las dos superpotencias.

V __ „

l i t ó f

B i s

-Schmidt acasó no sepan 
bien —como informan hoy 
los periodistas^ alemanes 
desde Pekín— lá dosis de 
simpatía hacia el Japóny 
respecto a 'Europa con que 
sus anfitriones de Pekín 
esperan a los invitados de 
Boonn.

EL DEVALUADO
“ PELIGRO
AM ARILLO”

En el umbral- de los 
viajes a China de ambos 
políticos alemanes, resalta 
la doctrina china sobre el 
error que cometen los 
adeptos o dfogadictos de la 
euforia distensiva. Pekín 
descarta el valor pacifista 

« de una conferencia europea 
de seguridad con ola 
parricipación de la URSS,
3ue sojuzga a cien millones 

e europeos satelizados. A 
pesar de la discrepancia

VIE R N E S , 16 DE AG O STO  DE 1974

s o b r e  la mús ica de 
Beethoven, China popular 
“ tiene buena prensa”  en 
Alemania Federal V muy

desfavorable en la R. D. A. 
El semanario de teoría 
marxiste leninista de Berlín 
—este (“ Einheit” ) vaticina 
el derrumbamiento de - la 
burocracia dictatorial y 
militar de Maq, “ que no re
presenta a los obreros ni a 
los campesinos” .

Nixon, con su tazón de 
arroz inmaculado,  los 
alemanes simpatizando 
Con Mao; un hotelero de 
Luebeck distribuye ep las 
habitaciones junto » la 
biblia, lo que es costumbre 
a le m a n a  ant ig ua ,  el 
volumen de Mao Tse Tuñg, 
sil) olvidar unas pastillas de 
chocolate, una manzana y 
agujas e hilo de coser par 
a bs damas. Son detalles, 
gratuitos, de una Alemania 
en la que todo es de cuota. 
Curiosidades hoteleras de 
un país que exportaba 
“ made in geimany "  aquello 
de “ peligro amarillo'’ tan 
típico de la oratoria del 
últImo'Kaiser.
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IKES BinVEUISTAS
GERALD F O R D -H U S S E IN f

SEPARACIOTJ DE FUERZAS 
EN E L  JORDAN

WASHINGTON, 16 (Efe).- El rey Hus^in se entrevistará hoy 
viernes con el presidente norteamericano Geraid Ford, tras su 
llegada ayer a Washington en visita calificada de privada.

El rey hachemita, que será el primer Jefe de Estado que se 
reúne con el nuevo presidente norteamericano, también 
sostendrá entrevistas con el secretario de estado Henry Kissitiger 
y con el de defensa. James Schelesinger.

El tema de las conversaciones que mantendrá el rey Hussein 
con los funcionarios norteamericanos no se ha hecho público, 
pero se cree que gira en torno a un posible acuerdo de separación 
de fuerzas en el Rio Jordán, incluida la posibilidad de acuerdo 
sobre el problema palestino con Israel.

Hussein se entrevistará a primera hora de la mañana del 
viernes con los líderes del congreso.

CASAROLI-^-RAUL ROA!

LA R ELIG IO N ‘ EN CUBA
CIUDAD DEL VATICAND, 16 '(Efe-Upi).- El ministro 

cubano de'Asuntos Exteriores, Raúl Roa García, realizó una 
visita ño oficial al Vaticano para discutir acerca de una nueva 
normalización da las realizaciones entre el régimen de Fidel 
Castro y la Iglesia Católica Romana, según manifestó ayer el 
Vaticano.

Roa, García se entrevistó el miércoles por la noche con 
monseñor Agostino Casaroli, ministro de asuntos exteriores del 
Vaticano, añade la fuente vaticana.

El diplomático cubano salió ayer jueves con destino a 
Belgrado tras.permanécer cuatro dias en visita oficial en Ifalia.

Casafoli visitó Cuba, en el mes de marzo por invitación de los 
obispos cubanos, siendo esta la primera vez que un alto 
funcionario vaticano viaja a Cuba desde que Fidel Castro se 
hiciera cargo del poder en 1959. Castro visitó inesperadamente a 
Casaron en la. víspera de su salida, y conversó con 'el por espacio 
de 90 minutos.

El Vaticano informó que Roa García y Casaroli reviraron 
asuntos aún no resueltos, entre los que se incluye la enseñanza de 
la religión en escuelas de la Iglesia y seminados en poder del 
Estado, la escasez de clero y la posibilidad de enviar sacerdotes 
extranjeros a la isla.

T I  T O - ASSAD i

ORIENTE NEBIo Y CHIPRE
BRIDNI, 16 (Efe-Reuter).- . Los presidentes de; Siria y 

Yugoslavia, Hafez Al-Asrad y Josip Tito, respectivamente, 
continuaron fíoy sus conversaciones sobre los asuntos 
internacionales y las relaciones bilaterales, informa la agencia de 
prensa Tanjug. -

Ambos dirigentes se reunieron en un principio, brevemente en 
privado y posteriormente estuvieron acompañados por sus
principales consejeros.

Los temas predominantes de las conversaciones fueron la 
crisis de Chipre y la situación en el Oriente Medio, añade la 
agencia Tañjug.

La reunión de hoy es continuación de las discusiones que 
dieron comienzo ayer miércoles inmediatamente después de la 
llega del presidente Assad.

El ministro de Defensa turco asegura que es c
sb*

mer id i ona l  de Larnaca 
fo rm aba  par te de los 
objetivos militares turcos, a 
lo  que respondió: "Nuestro 
empeño es la paz".

ANKARA, 16 (Resumen de Efe Reuter y Upi).

El  ministro .de Defensa, 
turco. Masan Esat Isik, 
ha declarado hoy que habrá 

alto el fuego en Chipre "en 
cuestión de horas".

A l preguntársele si 
T u r q u í a  p r o y e c t a b a  
atender la llamada

Isik añadió que con el 
alto el fuego vendrá una paz 
duradera, que nunca será 
rota de nuevo.

Se le preguntó si la 
captura  de la ciudad

Por su parte el ministro 
t u r c o '  de  A s u n t o s  
Exteriores, Turan Gunes, 
regresó a su país anoche y 
dijo que la reanudación de 
las conversaciones en 
Ginebra dependería de la 
seriedad con que fuesen

asumidas. "Los otros deben 
tomarlas tan en serio como 
Turquía", dijo.

Iba acompañado por el 
d i rigente turco-chipriota, 
Rauf Denktash, quien dijo 
a la  prensa que había 
advertido a la delegación 
g re co -ch ip r i o ta  en la 
conferencia que encontrase 
una solución pacífica.

"Les dmos 
pos ib ilidades.

todas
pero

Dramática carta del embajador chipriota 
en la O.N.U. a Waldheim

«Chipte está en monos 
de los tropos torcos»

«El hedm pmeba quo los paises pequeños no 
puoden ihlogar poileres en los grandes, que 
debieran ser creadores y guardianes de la pai
N A C IO N E S  U N ID A S, 

Í 6  (E fe ) .— E l em bajador  
de C hipre a n te  la O NU , 
Z e n ó n  R q s s id e s , envió  
ayer una carta de  p ro testa  
al secretario general de  las 
N a c io n e s  U nidas, K u r t  
Y fa ld h e im , e n  'la q u e  
decla ra  q u e ' la agresión  
tu rca ' contra  Chipre, “no  
t i e n e  p reced en te  en la 
historia rec ien te”.

d e  a g o sto , y  publicada  
anoche co m o  d o cu m en to  
o f i c i a l  d e l Consejo de  
S e g u r id a d  de  ¡a O NU , 
añade que  “Turquía , al 
to rpedear la conferencia  
en Ginebra, a la q u e  ha  
a s i s t i d o ,  n o  c o n  e l  
p r o p ó s i t o  d e  l a  
negociación, sino con  el de  
d i c t a r ,  s u s  p r o p i o s  

L a  carta, co n  fecha , 14

té r m in o s , ha desencade
nado uri co m p le to  a taque  
y  ha ocupado ya  una parte  
sustancial d e l territorio.

‘ ' T u r q u i a  r e h ú s a  
respetar el llam am iento  del 
C onsejo d e  Seguridad al 
a lto  el fu eg o , c o m o . lo 
v i e n e  h a c i e n d o  e n  
ocasiones an teriores”.

«Sería un peligroso precedente»,
dice la Asociación Norteamericana de Abogados

Jaworski, partidario de retrasar el proceso «Watergate»
W A S H I N G T O N ,  16 

(E fe ) .— La Asociación 
n o r t e a m e r i c a n a  de 
Abogados aprobó anoche 
una resolución solicitando 
la no concesión de hinguna- 
clase de inmunidad legal al 
ex-presidente Nixon.

Aunque la resolución 
no tiene mas que carácter 
indicativo del sentir del 
Colegio de Abogados 
norteamericanos, se espera 
que influya decisivamente 
sn los esfuerzos de algunos 
d e f e n s o r e s  d e l  
i x - p r e s i d e n t e  par a  
:onseguir la inmunidad.

Según la resolución de

la prestigiosa Asociación, 
la concesión de inmunidad 
a R i c h a r d  N i x o n  
supondría un "peligrbso 
precedente" que acabaría 
con La "necesidad del 

. respeto a los priricípios 
éticos y legales que deben 
m a n t e n e r  c u a l q u i e r  
ciudadano, y en especial 
los abogados que escogen 
c o m o  ' a c t i v i d a d  la 
poi ítica"

"WATERGATE'

EI f i sca l  del caso 
" W a t e r g a t e - ' ,  León 
Jaworsk i ,  se manifestó

ayer partidario de retrasar 
el proceso "Watergate", 
previsto para el próximo, 
nueve de septiembre, ante 
el efecto que podría causar 
la dimisión del presidente 
Nixon sobre los derechos 
de los acusados.

En una declaración, 
J a w o r s k i  end osó  la 
petición de varios de los 
acusados, al ex-ministro de 
justicia John Mitchell y  el 
ex-consejero presidencial 
B o b  H a l d e m a n  para 
r e t r a s a r  el  j u i c i o  
"razonablemente".

petición de tos acusados, 
tiene previsto decidir sobre 
el tema el próximo lunes.

El juez S irica, que 
a c e p t ó  considerar  la

,Según Jaworsk i ,  el 
r e t r a s o  d e l  j u i c i o  
aliminaría ciertos repelos y  
ambiente de culpabilidad 
creado por la dimisión la 
pasada semana de Richard 
Nixon de la presidencia de 
la nación.

E l f i s c a l  especial'' 
Jaworsk i  debe decidir 
también antes del juicio si 
incluye a Richard Nixon 
entre los acusados, al dejar 
de existir la imposibilidad 
constitucional de encausar 
a un presidente.

Para lograr una posic ión  
d e  suprem acia m üitar, los  
tu rcos co n tinúan  su brutal,- 
a t a q u e  c a u s a n d o  gran 
p e r d i d a  d e  v i d a s ,  
su fr im ie n to s  hum anos y  
d e s t r u c c i ó n ”  añade la 
carta.

“Chipre está ahora en 
m anos de las tropas turcas; 
el hecho  prueba  q u e  los  
paises p e q u eñ o s  no  p u ed en  
d e le g a r  poderes en los 
grandes, qu ienes - debieran  
ser creadores y  guardianes 
de la p a z \  in tem aciorw l. 
E s to y  en desacuerdo c o n  
la a c titu d  de  las grandes 
p o tenc ia s que  'm iran los 
d ra m á tico s acontec im ien- 
t  o s  e n  C h i p r e  y  
perm anecen  inactivos, en  
particu lar con  la adoptada  
p o r  lo s  E stados U nidos 
q u e  podría , creo, .haber 
e v i t a d o  q u e  T u r q u ía  
invadiese a C hipre o al 
m en o s p u es to  f in a l  a la- 
agresión” agrega la carta.

F ina lm en te  la carta del 
re p re se n ta n te  de Chipre 
d ice  q u e  “s i la conquista  

. d e l territorio  de  Chipre se 
p erm ite  tolerar com o  u n  
h e c h o  c o n s u m a d o  ello 
destru irá  el concep to  en el 
q u e  se basa la esencia de  
las N aciones Unidas, y  será 
u n  p r e c e d e n t e  
“ a m e n a z a d o r ” para la 
independencia  y  seguridad  
de o tros pa íses p e q u e ñ o s”.

entendieron, no creo qu j^  
nos sentemos nuevamente J  
c o n f e r e n c i a r " - ,  dijo 
Denktash.

FAMAGUSTA, EN 
PODER TURCO

i n f a n t e r í a  turca 
preced ida por  carroŝ  
penetró en Famagusta eii 
mecfio de la alegría de li 
población turco-chipriota, 
que gritaba y  bailaba en la 
calles de esta ciudad.

Los efectivos turcos « 
han asegurado una linei 
que separa aproximad» 
mente el tercio de la isiadi 
l o s  d e f e n s o r  ei 
greco-chipriotas.

C o n v o y e s  di 
suministros con hombres) 
v i t u a l l a s  pasaron sin 
resistencia a la ciudad, 
reforzando a los 4.0IM 
paracaidistas turcos qui 
habían penetrado en li 
an t i gua  c iudad 
fortificada.

!

turbi

EL AEROPUERTO 
DE NICOSIA 
BOMBARDEADO

En Nicosia, oleadas dî 
" P h ' a h t b i ñ "  tu re «,  
b o m b a r d e a r o n  In 
p r o x i m i d a d e s  del 
aeropuerto batiendo-lej 
recutos de la guardi 
nacional greco-chipriOta.E 
recinto deTaeropuerto est 
guardado por trapas de li 
" O N . U " ,  inglesas t 
canadienses.

Las incursioes aéreas « 
el norte de Nicosia, si 
produjeron a las 6,30,di 
hoy (hora española), y », 
Cervtraron cont ra  un 
batérúi  antiaérea de I 
g u a e d i a  n a  c i ó  na 
g re cp -ch ip rio ta -y  otra 
posiciones.

Po s te r i o rm en te  loi 
reactores se trasladaron 
oeste, preparando el avai» 
de una columna turca hacli 
labbia efe Morfu.

AVANCE SIN 
OPOSICION

los soldador f  
gran enclaw

El ejército de Turquii 
extiende su avance sofei 
Chipre, libre de la ameñazi 
de intervención militar di 
Grecia.

Mientras los carros di 
combate y 
preparan un 
t u r c o  e n  I a '. i s il 
mediterránea, solamente« 
enfrentan a la oposición di 
unidades greco-cNprioteii 
escasamente armadas..

A noche , e l jefe dij 
g o b i e r n o  g r i e g b  
C onstantino  Karamanlii 
—en un discurso a su 
pueblo-r dijo que el jércitc^ 
de Atenas,  no podlif 
intervenir en Chipre, tantH 
por causa de la distanciai
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istión de horas

Chipre
f  ttUendrá una paz duradera que nunca será rota de nuevo» 

Mientras tanto, un tercio del área de la isla está en poder turco
pQf la acción da pacto 
,redizada por Turquía,

Entretanto el ejército 
turco anunció anoche .que 
había líegaclb á Famagusta, 
y , con apoyo aéreo, 
avanzaba hacia el oeste 
desde. Nicosia, la capital 
chipriota.

La ' fue rza  invasora 
parece tentar la "línea 
A t i l a ”  ( es te -oe s te ) ,  
asegurando una amplia 
zona del norte de Chipre 
_apro)dmadámente el 30 
por dentó de su área to ta l-  
como enclave turco.

TRBSMIt
e v a c u a d o s

Tres mil personas, en su 
mayor te mujeres y niifes, 
han sido evacuados de 
Chipre ayer en aviones que 

^>con un  i n t e r v a l o  
’ aproximado de media hora 

han despegado de Akrotiri 
con destino a las bases de la 
Raf en « rize  Norton y 
Lyneham.

Hada las dnco de. la 
tarde de ayer, hora ^  
LondrgS, 26 aviones de 
d i f e r e n t e  t i p o  han  
aterrizada en Gran Bretaña.

En Chipre  quedan 
todav ía  unas  8 .000 
personas pendientes de ser 
trasladadas al Reino Unido.

Los turistas británicos

en Tu rqu ía  han sido 
i n f o r m a d o s  p o r  su 
embajada en Ankara de que 
pueden permanecer en el 
país. Otros mil turistas 
esperan abandonarlo en los 
próximos días.

La situación en Grecia, 
sin embargo, continúa sin 
c a m b i ó s  e o n  u n a  
r e c o m e n d a c i ó n  d e l  
"Foragn O ffice", de no ir 
al país con excepción dé la 
zona de Corfú.

Los aeropuertos de 
Atenas, Rodas y Corfú 
están afaiértos al tráfico y  la 
c o m p a ñ í a  " B r i t í s h  
Airways", volvió a realizar 
ayer vuelos a Grecia aunque 
con reducido pasaje.

CLERIDOS PARTIDARIO 
DE LA LUCHA___________

El presidente de Chipre, 
Glafkos Clérides, d ijo  esta 
n o c h e  a T  p u e b l o  
greco-chipriota que debe 
continuar luchando, puesto 
que es imposible aceptar el 
ultimátum de t  Turquía 
para la creación de una 
/e g ió n  tu rco -ch ipr io ta  
mitónoma al norte de la 
isla.

C l é r i d e s  h i z o  su 
alocución a través de una 
emisora de radio, después 
de haber celebrado una 
reunión de urgencia con los

ministros de su gabinete, 
lo s  d i r i g e n t e s  de la 
oposición, los dirigentes de 
los sindicatos y hombres de

n e g o c i o s ,  a quienes 
convocó para d iscutir 
acerca de la nqeva ofensiva 
turca en la isla.

Él presidente manifestó 
que en la reunión no se 
había logrado ninguna 
conclusión definitiva.

Clérides agregó que era 
i m p o s i b l e  aceptar  el 
ultimatum turco y que los 
grecos chipriotas tendrían 
que proseguir lalucha^

Q conflicto de Chipre en la OJILU.

NUEVO PROVECTO 
DE RESOLUCION

Insta a las partes lieB^antes 
a cumplir sus compromisos

NACIONES UNIDAS, 16 
( g f e ) . — El Consejo de 
seguridad de las Naciones 
U n i d a s  r e a n u d ó  esta 
m a d r u g a d a  la ses ión  
interrumpida dyer taíde para 
aprobar un p ro yec to  de 
resolución en el que se "exige ' 
q u e  t o d a s  las par ; tes 
i n t e r e s a d a s  r e s p e t e n  
p l e n a m e n t e  el es ta tu to  
internacional de las fuerzas de 
la ONU para el mantenimiento 
de la paz en Chipre.

El proyecto de resolución 
patrocinado por Francia, Perú, 
Austria, Australia, y Camerún, 
"lamenta profundamente" el 
hecho de que haya habido 
muertos y heridos entre los 
miembros de las fuerzas de la 
ONU para el mantenimiento 
de la paz en Chipre.

El __documento aprobado 
por catorce votos a favor, 
ninguno err contra >' ninguna

a b s t e n c i ó n  —Ch ina no 
p a r tic ip ó  en la votación— 
"exige' que todas las partes 
i n t e r e s a d a s  r e s p e t e n  
p l e n a m e n t e  el es ta tu to  
internacional de la "U nficyp" 
y se abstengan de adoptar 
cualquier rnedida que pueda 
poner en peligro la vida o la 
seguridad de sus miembros.

Exige además que todas las 
pa r te s  cooperen con la 
"U nficyp" en el cumplimiento 
de sus tareas, inclusive, las 
funciones humanitarias "en 
todas las zonas de Chipre y , 
con respecto a todos los 
sectores de la población de la 
isla".

D e s t a ca  el p r in c ip io  
f u n d a m e n t a l  de que el 
estatuto y la seguridad de los 
miembros de la "U nficyp" y 
de cualquier otra fuerza de la 
ONU para el mantenimiento 
de la paz,deben ser respetados

p o r  las partes en toda  
circunstancia.

I n s t a  a las  p a r t e s  
interesadas a que demuestren 
de una manera firme, clara e 
inequ i'voca , su deseo de 
cumplir los compromisos que 
ha contraído a este respéctoo.

DEBATE APLAZADO

SEDE DE LAS NACIONES 
UNIDAS (Nueva York), 16 
(Efe-Reuter).— El consejo de 
seguridad ha aplazado el 
debate sobre la-erfsis de Chipre 
a las 728  (hora española).

• NACIONES U N ID fe , 16 
(Efe).— La sesión del consejo 
de seguridad, que en un 
principio fue suspendida por 
upa horá, no se reanudará 
hasta las 22.00 horas (04.00 h. 
e . )  según  se a n u n c i a  
oficialmente.

La retirada de Grecia de la O.T.AJ\L

U N  S E M I L L E R O  | p » ^ , i ,  

D E  P R O B L E M A S  ■
WASHINGTON, 16 (Crónica por Michael 

GETLER, de The WashingtonPost, en exclusiva 
para ARAGON/exprés)

I A retirada de Grecia de la Organización delTratado 
" d e l  Atlántico Norte dejaría indefenso el franco sur de 

la Alianza dejando a Turquía expuesta a la amenaza de 
quedar aislada en-el caso de producirse una guerra europea 
a gran escala, y plantea la duda de si la sexta flota de los 
Estados Unidos podría operar en el mediterráneo oriental 
en caso de guerra.

Estas son, en parte, las preocupaciones expresadas el 
m iércoles p o r los técnicos dej pentágono como 
consecuencia de la declaración tiecha por el nuevo 
gobierno griego afirmando que está retirando sus fuerzas 
militares de la O.T.A.N. aunque sigue manteniendo lazos 
políticos con la alianza de 15 países.

A pesar de la gravedad 
de  t a l  d e c i s i ó n ,

funcionarios de defensa 
dicen que indudablemente

será preciso que transcurra 
algún tiempo para advertir 
si lo s  gr iegos están 
decididos seriamente as tal 
retirada o si la declaración 
tiene como finalidad forzar 
una solución diplomática 
par a poner  f i n  a la 
contienda en Chipre e 
impedir que los turcos sigan 
avanzando en la isla.

Las co n  secuencias 
podrían ser graves, según 
d i c e n  t é c n i c o s  
norteamericanos.

Lás fuerzas aéreas 
griegas, que disponen de 
u n o s  170  aviones a 
reacción, aportan el 20 por 
ciento de los 1.000 aviones 
que tiene la O.T.A.N. en el 
extremo sur. El mando de las 
fuerzas de la O.T.A.N. en 
aquella zona está a cargo de 
Türqu (a, Italia y Grecia.

La armada griega, 
aunque  re la t ivamente  
pequeña, dispone de seis 
submarinos, una docena de

destructores de escolta y 
unas 17 lanchas patrulleras, 
cuatro de ellas armadas con 
proyectiles. Si Grecia se 
retira de la O.T.A.N. la 
fuerte presjpn que se ejerce 
ya sobre la sexta flota para 
defender el mediterráneo 
aum entaráconsidera ble men
te. La armada francesa es 
la segunda en importancia 
en el mediterráneo pero los 
franceses se retiraron de la 
Alianza hace varios añofc-'»«««

La pérdida de los 
aeropuertos y puertos de 
mar griegos para el ejército 
norteamericano haría que 
las bases de apoyo mas 
pnáximas fuesen las de Italia 
y sería necesario ampliar las 
facilidades ya existentes en 
el pais, si el gobierno lo 
autorizaba.

Este  cambio  haría 
necesario el empleo de 
aviones capaces de disponer 
de mayores depósitos de 
c o m b u s t i b l e ,  lo que

resultaría más complicado 
que  d isponer  dq los 
servicios de Grecia donde 
los aviones pueden repostar 
y cambiarsus tripulaciones.

Aunque Turquía se 
mantenga en la alianza de la 
O.T.A.N. y está mucho mas 
cerca de la zona de posibles 
problemas como es el 
Oriente Medio y el golfo 
pérsico,  la pérdida de 
Grecia en la zona sur de las 

- defensas de la O.T.A.N. 
supondría el aislamiento de 
Turquía.

Actualmente hay unos 
■ d i e z  m i l  h o m b r e s  
n o r t e a m e r i c a n o s  
estacionados en Grecia. La 
retirada de este país de la 
O T A N  s i g n i f i c a r í a  
p r o b a b l e m e n t e  que  
tendrían que retirarse de 
G r e c i a  y l o s  sei s 
destructores norteamerica 
nos con base en El Píreo 
tamb ién  tendrían que 
marcharse de allí.

exprès
BRASIL: RELACIONES 
CON CHINA

BRASILIA, 16 (E fe ).- El 
g o b i e r n o  bras i le ño  ha 
e s t a b l e c i d o  re laciones 
d i p l o m á t i c a s  con China 
Popular, de acueido co ir tin 
anuncio oficial hecho público 
ayer tarde en Brasilia. ‘

VENEZUELA: 
CONFERENCIA DEL 
MAR________ '

CAR AC AS ,  16 (E fe ).- 
C o n t i n u a r o n  sus tareas 
durante el día de ayer las tres 
c o m i s i o n e s  de la I I I  
Conferencia de â ONU sobre el 
derecho del mar, que desde el 
20 de Junio se celebra en esta' 
capital.

La  pr imera  comis ión  
consideró una proposición del 
denominado "grupo de los 
77” (compuesto por mat de 
cién países de America,Aiíia y 
A frica ), que contempla la 
creación y cometidos básicos 
de una autoridad internad ónal 
para regir los destinos de los 
fondos marinos.

La  segunda comis ión  
continuó el debate sobre el 
ré g im en  para las islas, 
i n t e r v i n i e n d o  c o n  
declaraciones generales once 
países, y la tercera comisión, 
en una única sesión oficiosa, 
mantuvo en su temario el 
análisis de la tecnología a 
aplicar para el control de la 
contaminac ión del medio 
marino.

Para hoy están previstas 
deliberaciones de carácter 
privado en las tres comisiones, 
tendentes a reconocer la 
impresión que pueden haber 
p r o v o c a d o  las ú l t imas 
propuestas presentadas en 
cada tema asignado.

LONDRES: EXPECTATIVA 
ANTE LAS ELECaONES

LONDRES, 16 (E fe ).- La 
especulación en torno a las 
próximas elecciones generales 
vo lv ió  a renacei^ ayer en 
c i r c u i o s  p o l í t i c o s  y 
periodísticos de Londres.
• La creencia general es que 

las prcfximas elecciones 
generales se celebrarán el 3 ó el 
10 de octubre.

El partido laborista ha 
reservado el Central Háll de 
Westminster por tres días para 
finales de noviembre, en, caso 
de qüe su conferencia anual de 
B la ckpoo l ,  prevista para 
finales'de septiembre, tenga 
que ser apiazada por las 
elecciones.

De fuentes laboristas se 
indicó ayer que la medida eran 
solo como unos, "arreglos de 
contingencia”  y que los planes 
para la conferencia de 
Blackpool seguían adelante.

No obstante, en cíiculos 
sindicales .se señala que 
pos ib le mente  el p r imer  
m in i s t r o  Harold  Wi lson 
anunciará la campaña electoral 
la  p r i m e r a  semana de 
septiembre en la reunión anual 
de las. Trade Unions en 
Brighton.

EE.UU: MUJERES 
SACERDOTES

V i f r n F S ' 16 D E A G O S T O  DE 1974

W A S H I N G T O N ,  16 
( E f e ) . — L a  i g l e s i a  
episcopaliana norteamericana, 
una de las confesiones 
c r i s t i a n a s  pro tes tantes  
mayores del pa ís, de'claró ayer 
invalida la ordenación como 
sacerdotes de cuatro mujeres.

Por un voto de 137'contra 
tres y siete abstenciones, la 
a s a m b l e a  de ob. ispos 
episcopal iana aprobó una 
moción declarando invàlida la 
ordenac ión sacerdotal de 
cuatro mujeres por cuatro 
obispos bpiscopalianos.

Según la moción, dicha 
ordenación contradecía las 
costumbres y tradiciones de la 
Iglesia en cuestión, a pesar de 
ser ‘ realizada con buenas 
intenciones.
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¿POR Q U E ¡t la p u e r t a  d e l:^t wi ̂  KJ i-í u *%* ^ * - »-
.Ayuntamiento hay dos estatuas de 
santos (una, por cierto repetida con 
otra de ¡a fachada del Pilar), y  en 

’cambio a la puerta de los templos río 
hay estatuas de alcaldes?

¿CUANDO se va a llevar a cabo la 
anunciada "operación aceras"' en 
s u s t i t u c i ó n  de la f in iqui tada  
"operaciómasfalto?

¿POR QUE algunas calles tienen una 
acera pavimentada y  otra no, caso por 
ejemplo, de la plaza de San Francisco, 
calles Sanjurjo,^ Vázquez dé Mella, 
Paseo de las Damas, etc?
¿POR QUE algunos automovilistas zara
gozanos no van a circular a tai desierto y  
así no "empentarán " con tra relojes pú
blicos, faroles, semáforos, jardineras, ár
boles, et¿?
¿CUANDO se van a .limpiar e iluminar 
concienzudamente la Seo y  el Pilar 
para que puedan ser visitados san 
soraojo o se áspera sea el Estado (que 
no se embolsa los ingresos de billetes 
de museos etc)

¿CUANDO van a ser - unificados los 
nomenclátores de ' las calles de la 
capital con los dé los barrios rurales 
evitando duplicidades de nombre y  
tenerlo así preparado para cuando 
Z a ra g o za en  breve— sea dividida en 
Distritos Postales?

¿POR QUE los relojes instalados en la 
vía publica, lo han sido solo en 
f u n c i ó n  de u ti l idad para los 
automovi l i s tas  cuando en otras 
capitale^ europeas tiene hasta cuatro 
eneras?

Ernesto SAÍ:^CHEZ Y  GARCIA

í

ti m  •

A h o r a  vamos a saber el precio que la 
,sociedad está dispuesta a pagar por el 
servicio que le presta una Universidad. 
Zaragoza, Aragón y todo ei distrito 

universitario que incluye además las 
provincias de Navarra, Logrofto y Soria,

sacan adelante estos centros con su 
propio dinero, o estas nuevas ense°ñanzas 
universitarias no podrán ponerse en 
funcionamiento. Porque ei Ministerio de 
E d u c a c i ó n  y Ciencia,  con toda 
probabiiidad, no va a soitar un duro.

La situación es nueva, aunque solo 
hasta c ie r to  punto.  Reaimente, en

diputaciones, los ayuntamientos, ias cajas 
de ahorro y otras instituciones las que 
han adquirido ei compromiso de montar 
estos Colegios y de atender a su 
f u n c io n a m ie n to .  La escasez de los 
presupuBstos d6 enseñanza ha hecho Que 
o t ro  ta n to  ocur ra  con las nuevas 
f a c u l t a d e s  y escue las  surgidas

recibieron con cierto aiborozo—mitigado 
por ei mes en que se ha producido el 
acuerdo del Consejo de Ministros— ia 
noticia de aue ia Universidad de Zaragoza 
podrá contar con dos nuevos centros de 
estudios superiores, la Facultad^ de 
Empresariales y la Escuela de Ingenieros 
Industriales. Pero, lo que quizás muchos 
no saben es que, o bien son ias entidades 
privadas y ia administración.iocai quienes

cualquiera de las Facultades y escuelas 
existentes en nuestra Universidad, es ei 
Ministerio quien ha sufragado los gastos 
de creación, de instalación y quien corre 
con los costes del funcionamiento, curso 
tras curso. Pero no ha ocurrido lo mismo 
con los Colegios Universitarios de Huesca, 
Logroño o Teruel, oara los que la 
adrñinistración estatal no h^ aportado 
prác t icamente  nada. Han sido las

rec ien temente  en diversos distritos 
universitarios

UN PROYECTO MODESTO

La universidad, su Rectorado, conocía 
perfectamente esta condición antes de 
soiicitar en firme ia aprobación de ios dos 
nuévos centros de estudios superiores. 
Para consegui r  ia aprobación del

¡SI

Opinión en la calle sobre los microtaxis
Del "affaire" de los micro-taxis, se ha 

escrito mucho recogiendo la opinión de 
diversas autoridades, sobre si convenían o 
no y la negativa de los "empresarios 
taxistas" a que los micro-taxis circulen.

Hoy vamos a reflejar la opinión de los 
usuarios, que, al fin y al cabo, son los que 
"mantienen" esta industria. Nosotros ahora 
simplemen,te lo transcribim os. -

UN TECNICO DE 
LA TELEFONICA

Lo hemos elegido cerca de nuestro 
periódico, en una cabina ubicada en el Paseo 
de Calvo Sotelo. Se encontraba en ese 
momento recogiendo las "rubias" del 
cajetín del teléfono público.

-Yo el conflicto lo he seguido por lo que 
han dicho los periódicos y la verdad es que 
no creo que les vaya a perjudicar tanto.

-¿Usted sabe lo que es un micro-taxis?
-Un coche con tres plazas, ¿no? Ahora, 

lo que no sé si serán mas baratos...
-Usted se ahorrará un duro en la carrera.
-Entonces, supongo que para los que 

llegan a trabajar tarde, por las mañanas y lo 
tienen que coger, será un ahorro.

-¿Sobran o faltan taxis?
-Una cosa si es segura, que a ciertas 

horas no se encuentra uno libre y ahora en

verano más. Sino, intente encontrarlo a las 
tres y media de la tarde...

EL señor Cisneros, por su trabajo está 
mucho en la calle, y aunque va con coche 
para trabajar, prefiere el taxi cuando va con 
la familia.

Hacen fi
UN VECINO DEL BARRIO 
DE VALOEFIERRO

Hace un calor agotador cuando hemos 
llegado a este trozo de nuestra ciudad. 
Hemos ido charlando con el taxista, que nos 
ha subido, sin darnos a conocer. El es un 
asalariado y, por lo tanto, su punto de vista 
no' es  tan "radical", como el de los 
empresarios. Le pago y abandono el 
vehículo. Me dirijo a ia parada del autobús. 
Solo hay seis personas: dos jóvenes, un ciego 
acompañado de su esposa y un matrimonio 
joven que viven aquí desde hace un año.

—Oiga ¿y voy a salir en el periódico? No, 
no quiero...

Tratamos de convencerlo, preguntándole 
su nombre. Nos dice que Javier Marín y su 
esposa Pili Vázquez.

-Hasta aquí no vienen muchos taxis y se 
encuentra alguno cuando suben con 
personal; si no tienes que usar el autobús.

- ¿ P a r t i d a r i o  entonces, de los 
micro-taxis?

-Pues sí; porque entonces espero que 
tendrá más suerte este barrio. Hay que vivir 
aquí para conocerlo.

-¿Cree que son justas las aspiraciones de 
ios taxistas?

-Ellos son un servicio público, que sin 
duda prefieren no tener la competencia de 
los noventa micro-taxis. Pero Zaragoza, es lo 
suficientemente grande para que puedan 
convivir todos

UN AMA DE CASA

Volvemos al centro en bus, por aquello 
de que el transporte colectivo es mucho 
mejor. Paseando, nos llegamos a la Plaza de 
José Antonio, en un banco se encuentra 
doña Dolores Lafarga, acompañado de dos 
niños pequéños:

-E i darle una respuesta y que ésta sea 
justa es difícil, si no conoces las dos partes. 
Ahora si el Ayuntamiento ha autorizado ios 
micro-taxis pues serán necesarios.

-¿Usa usted mucho este medio de 
transporte?

-Bastante, pues con los niños es un 
problema, si no, el ir de un lado para otro. Y

“Zaragoza es lo suficienttic 
gue puedan concurrir És

“A ciertas horas no se eiui
no entiendo como pueden dejar a la ciudad 
sin sus vehículos durante un buen rato, pues 
el otro día pasé por Sindicatos, y había 
muchísimos coches parados. Si tienen que 
hablar, que lo hagan; pero no perjudicando 
al usuario.

UN JOVEN ABOGADO

Ha terminado la carrera este mismo año y 
está deseando de empezar a trabajar; nos 
dara su opinión, también desde un punto de 
vista jurídico.

-E l camino que tienen los taxistas es 
recurrir contra el Ayuntamiento -añade 
don Pedro Lainez- mediante un escrito 
como manda la ley.

i4<>ík

J'iort 
Iti

iĴ q
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STERIO no PAGARA los CENTROS
NGENIEROS V EMPRESARIALES ¿>—

Iiobiorno hubieron de presentar los 
orrespondientes estudios económicos ya 
iM sabía que la financiación no iba a 
¡3er tener carácter estatal.
Por ello, el estudio real izado 

Joviamente tuvo dos planteamientos. Por 
dn lado se analizaron los costes y las 
IMrsiones necesarias para el montaje de 

dos nuevos centros en “ condiciones 
^Wles” Es decir, con edificios propios 
d|Más de la función que habrían de 
iwizar, con la dotación completa de 
iltidráticos, profesores numerarios y no 
íá!wérarios que se precisarían para cubrir 
fjijplidamente las materias específicas de 
iinba's carreras; gastos de material, 
i ¡boratorios, bibliotecas especializadaí, 
te. El volúmen de este estudio; cuyo 
Áiporte no hemos podido conocer con 
iiilEtitud por causa de 1as' vacaciones 
I liyarsitarías, alcanzaba un alto número 
l i  millones que ni tos más ootimistas

Facultad de Empresariales y la Escuela de 
Ingenieros Industriales con un esfuerzo 
económico mucho menor.,

LAS CAJAS DE AHORROS

Evidentemente, este es el camino 
elegido, ya que el Ministerio no va a 
correr con los gastos que se derivan de su 
decisión de aprobar la implantación de los ' 
nuevos estudios universitarios. Pero, por 
más que la cifra resulta así mucho más 
modesta, ¿quien va a aportar los millones 
que  de todas fo rm as  costará el 
funcionam iento anual de los nuevos 
centros? La Universidad no tiene dinero. 
Deberá ser el distrito universitario, a 
t r a v é s  de pat ronatos ,  ent idades 
part iculares o corporaciones locales, 
quien sufrague tas nuevas carreras.

S e gú n  nues t ras  no ffe ias , con 
an te r i o r i dad  a la presentación del 
proyecto de estas nuevas enseñanzas para

leian mínimamente accesibles. Por ello, 
i l  gstudio se completaba con una solución 
iitjrnativa bastante más modesta: los 
I soales, a pesar de la actual saturación de 
gf*Ciudad Universitaria, se habilitarían 
Martiendo los alumnos de los primeros 
lufsos entre el Auiario, la Escuela 
i ti iversitaria ide Comercib^ y otros 

JiSares. En cuanto al profesorado, se

¡trovecharíap los ca tedrá t icos y 
rofesoréis que actualmente imparten 
iseñanzas paralelas a tas que integran el 
‘Ograma de Empresariales e Ingenieros, y 

í orearían algunos más, que no existen.^ 
SI material de trabajo y estudio en otras 
n ouitades y escuelas universitarias. El 
■ s tu d io ,  a d e má s ,  p r e v e í a  un 

jxilonamiento de los gastos por años. De 
i:ita forma, cogiendo de aour y dé allá, 
iíll’apsjando en p reurio , podrían nacer la

tíiente grande para 
ais y micro-taxis“

iinentra uno Iibre...i
i

-piensa que les van a perjudicar tanto? 
(̂laceramente no. Ahora, el taxi es un

^  como otro cualquiera, y entonces a 
iN| o>|sonas menor parte... 
j Por qué cree que esta es la postura de

i;-
jit Usuario se ha debido retraer algo por 

eijíno de que ahora cualquier recorrido 
pjaorto que sea, vale, por lo menos 
ojrte pesetas y antes era casi la mitad y 

una persona se nota. Ello habrá 
iiilQ en ese "plante", que dijeron que 
bJL
I** aquí las opiniones de los usuarios, 

¿(pisará en septiembre?
f

Andy LOPE

V IE R N E S , 16 D E A G O S TO  DE 1974

SU aprobación por parte del Gobierno, la 
Universidad mantuvo conversaciones con
alguna de estas entidades, Y en concreto, 
con las cajas de ahorros. Por ahí podría ir, 
de momento, la solución a este enigma.

Pero, de todos modos, quien está 
llamado a aportar cuanto sea necesario 
para el funcionamiento de los nuevos 
centros universitarios, es el Patronato de 
la Universidad de Zaragoza, quien, no 
solo no aportó nunca cantidad alguna a la 
universidad, sino que, actualmente, ni 
siquiera existe. Desavenencias entre el 
Patronato y el rectorado acabaron con la 
vida de aquel, a pesar de que su existencia 
está obligada por la ley.

Por el co n t r a r i o ,  han sido los 
patronatos locales y provinciales de Soria, 
Logroño y Huesca quienes han hecho

M Hogar Extremeño 
de Zaragoza

Agraiíecimieiito 
del gobernador 
end de Badajin

ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprés- 
/.— La expectación que ha despertado en 
Extremadura el luctuoso suceso acaecido 
el martes en La Muela ha sido enorme. En 
esta linea, eí gobernador civil de la 
provincia de Badajoz, señor Zurrón, 
dirigió ayer tarde un telegrama al Hogar 
Extremeño de Zaragoza, cuyo texto es el 
siguiente:

"Es verdaderamente confortante ver la 
de los extremeños residentes 

en esa noble ciudad con los pacenses 
victimas del desgpraciado accidente de 
circulación. Con la sincera gratitud de 
esta provincia y  mía propia, un'fuerte 
a b r a z o .  José Zurrón Rodríguez ,  

gobernador civil de Badajoz"
Las noticias relativas al estado de salud 

de los her idos que aún continúan 
hospitalizados en Zaragoza son hoy, por 
lo general, alentadoras, en cuanto a la 
evolución de sus lesiones.

posible, con su sostenimiento económico 
la existencia de los Colegios Universitarios 
de sus correspondientes capitales 
provinciales. En su financiación se han 
volcado cajas de ahorros, diputaciones, 
ayuntamientos, algunas empresas y hasta

sindical, un representante de los alumnos, 
otro de los padres de alumnos y otro de 
los' exalumnos. Entre tos miembros de 
libre designación puede haber hasta 20 
personas. Por este concepto figuraban en 
el patronato zaragozano los presidentes

personas particulares. Nada de eso ocurre 
con el patronato de la Universidad de 
Zaragoza, que ni siquiera existe.

EL PATRONATO, NECESARIO

Los Estatutos de la Universidad de 
Zaragoza, establecen la obligatoriedad de 
que el Patronato exista y funcione y la 
composición del*mismo. En el debe haber 
d o s  t i p o s  de . . m i e m b r o s ,  los  
r e p r e s e n t a n t i v o s  y los de l ibre 
designación. Entre los primeros estarían 
los representantes de las seis diputaciones 
del D istrito, de los ayuntamientos de las 
seis capitales, de los colegios profesionales 
de titulados superiores, un procurador en 
cortes de representación familiar, un 
profesor numerario, otro no numerario, 
un representante de la organización

de Cajas de Ahorro y otras entidades 
similares.

Si Zaragoza ha de contar en octubre 
con una Facultad de Empresariales y una 
Es c u e l a  S u p e r io r  de Ingenieros 
Industriales —por muy limitadas que sean 
sus instalaciones y el resto de. su 
dotación— será a base de que el Patronato 
vuelva a funcionar y gracias a las 
aportaciones económicas de tas cajas de 
ahorros y del propio Patronato. O 
Zaragoza y su distrito se pagá las nuevas 
enseñanzas aprobadas el día 9, o en 
octubre, la Universidad abrirá sus puertas 
con él mismo número de Facultades y  
escuelas que ef año patodo .y que hace 
muchos, demasiados años. Las cajas de 
ahorros,.las diputaciones, las empresas, 
los bancos, la sociedad tienen i i  palabra.

Pablo LARRAÑETA

ALBERTO
VILLACA['/|PA

pensar
opinar

n iR O V n fO , PURBARGO

S E viene rumoreando con bastante 
insistencia, la aprobación por parte de la 
Real Academia de la Lengua Española, de 

huevos vocablos de uso muy frecuente en 
cualquier estamento y qud conviene dejar 
claro, de una vez por todas, su auténtico 
significado en evitación de posibles 
confusiones que podrían proporcionar unos 
resultados funestos para el país y sus gentes.

Entre estos vocablos hay tres que merecen 
especial comentario, por su extrecha relación 
con el mundo laboral. Me estoy refiriendo 
conc re tamen te  a ios vocab los:  
' ' p l u r i e m p l e o " ,  " p l u r i c a r g o "  y 
"plurienchufe'. Según me han informado, las 
definiciones correctas de estas palabras que, 
en un espacio breve de tiempo, se espera que 
aparezcan en casi todos los diccionarios del 
país, por diminutos que éstos sean, son las 
siguientes:

-"PLURIEMPLEO": Dícese del arte de 
trabajar en muchos lugares y en diferentes 
cosas, sin ganar lo suficiente en ninguno de los 
lugares, ni entre todos ellos.

-"PLURICARGO": Dícese del arte de 
trabajar un poco en varios sitios, ganando lo 
suficiente entre todos ellos, siempre y cuando 
se lleve una vida ordenada y sin ningún 
dispendio extra que la entorpezca.

-"PLURIENCHUFE"; Dícese del arte de 
no trabajar nada en ninguno de ios sitios.

ganando bastante más que lo suficiente en 
c^a uno de ellos, pudiéndose permitir 
cualquier tipo de despilfarro, derroche o 
desmadre, por grande que sea, sin que su 
poder monetario sufra menozcabo alguno.

Ob todo hay en el país como en la viña del 
Señor. Abundan personas de cualquiera-de 
estas tres clases, cuando en realidad no 
deberían existir ninguno de estos tres tipos. 
Ustedes las reconocerán enseguida, a poco 
que se fijen en ellos.

Los primeros -los del pluriempleo- son los 
obreros que beben tinto y fuman 'celtas", que 
viajan en autobús, veranean en el parque y van 
a general de pie. Hablan de fútbol y sudores.

Los segundos -los del pluricargo-son tos 
oficinistas del cuba libre, y los "ducados", 
tienen su utilitario, veranean en Salou y son 
socios de tribuna ^  preferencia. Hablan de 
fútbol y de balances.

Los últimos -los deL plurienchufe- ton 
los trifásicos del whisky y fuerzas en Puerto 
Banús para el verano y en los Alpes 
escandinavos en el invierno y son'abonados a 
la tribuna cubierta de La Romareda. Estos 
hablan de fútbol, como los anteriores, del 
resultado de |os balances que han "cuadrado" 
los del pluricargo y se olvidan de los sudores 
de ios del pluriempleo.

Y para terminar sepan ustedes, amables 
lectores, que el ^rte  de acabar con el 
pluriempleo de los primeros, con el pluricargo 
de los segundos y con el plurienchufe de los 
terceros se llama justicia social.
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LA AVENIDA DE GOYA

L a  avenida de Goya, en el tramo comprendido entré el río 
Huerva y el paseo del General Mola, se halla 
prácticamente levantada. Están poniendo unas tuberías y ' 

aquella parece un lugar atrincherado y parapetado. Pero 
como más de una vez hemos dicho, no hay más remedio que 
soportar las obras con cierto optimismo, ya que generalmente 
las pequeñas molestias de ahora pueden y deben convertirse 
en grandes y estupendas mejoras de mañana. Eso esperamos 
que suceda en este abandonado tramo de la avenida de Goya. 
A ver sí de'verdad, cuando se acaben de colocar las cañerías 
aludidas, se termina dá urbanizar ipqr fin! la calzada y se 
pone doble vía de circulación, como jtarece aconsejable y 
lógico. Con sus correspondientes aceras en los lados de los 
números pares que son los que más sufren las consecuencias.

In stitu id o  p o r

«RAMON J. SENDER» 
para trabajos periodísticos

"ARAGON/exprés’’ siguiendo su línea fundacional de estimular y 
fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, 
una auténtica imagen del Aragón de hoy,convoca el " I I I  Premio Ramón 
J. Sender" para artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en ' 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos y cualquier otro género que 
tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- L<os trabajos, mecanografiados a dos espacios y por una 
sola cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de 
dos y podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobrea la Redacción de este diario, Marcial, 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.-' ' ARAGON/exprés", efectuará una selección previa entre 
todos los trabajos recibidos y los seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el 15 de Junio y terminará 
el 30 de septiembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por 
un jurado cuyos nombres se darán a conocer al mismo tiempo que el 
fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declara e desierto, su importe quedaría automáticamente t 
acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos los concursantes, 
por el mero hecho de concurrir,aceptan estas bqses.

NOVENO.- "ARAGON/exprés" se reserva el derecho de decidir en 
las casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer 
cuantas aclcmciones sean precisas para un mejor logro de los fines del

E l próximo domingo día 18, a las 7’15 en punto de la tarde, 
se reanudará en nuestro coso taurino el segundo ciclo de 
festejos taurinos.

En esta ocasión le toca el turno a «na excelente novillada sin 
picadores, de la acreditada divisa de la Vda de Tabernero de 
Miguel de Salamanca.

De pasaportarlos se encargarán un trio de novilleros de los 
mas prestigiosos que hoy dia circulan en estas novilladas 
aparentemente de menor entidad. Pero que a la hora de la 
verdad, el público suele divertirse más que las que vienen 
precedi das de mayor tron íú y propaganda.

Rompe plaza, como matador, Juan Ramos, uh joven 
muchacho que tiene excelente cartel en las plazas de Aragón, 
Navarra y Rioja.

A Ramos le acompañan Alfonso Galán y Jesús Márquez.
Se trata de dos familiares de toreros famosos. Pero de un 

parentesco entrañable. Nada más y nada menos que son dos 
hermanos de Antonio José Galan y de Miguel Márquez. Que 
según aseguran algunos entendidos vienen dispuestos a 
enmendar la jilana de sus mayores cuando estos actuaban como 
ellos de incipientes novilleros.

Veremos. El caso es que esta novillada sin caballos, después 
del paréntesis roto por la empresacuya batutamanejada por el 
experto Francisco Santos ha dado paso a la reanudación del 
primer compás,- ha despertado ádemás de expectación un 
regusto de triunfo anticipado.

Si a esto se añade que habría localidades desde 50 pesetas 
aparte de las consabidas entradas especiales para niños a 
veinticinco pesetas, se puede confiar en que la asistencia de. 
público será masiva en el comienzo de esta segunda etapa 
taurina en miestra plaza

LAS CALLES DESIERTAS

A y e r , Zaragoza estaba vacía. Entre el sofocante calor que 
soportamos y entre la cantidad de zaragozanos que están 
veraneando, las calles aparecían casi desiertas. En cambio las 

piscinas y las orillas de los ríos, a pesar de las aguas 
contaminadas, se hallaban rebosantes de público.

También muchos se decidieron a pasar este puente de 
cuatro días -más que puente "puentazo"- en una playa o en 
cualquiera de nuestros incomparables parajes del Pirineo. Con 
lo que este fin de semana, Zaragoza estará mas desierta 
todavía. Es el signo del verano que se repite sistemáticamente 
cada doce meses. Y con el mismo calor. Aunque de un año a 
otro se nos olvida, i Ya vendrá el invierno, ya!

•  CURSILLO DE SOCORRISMO 
Y PRIMEROS AUXILIOS

L a  Asamblea Provincial de la Cruz Roja Española, nos 
recuerda que el próximo día dos de septiembre comenzará 
el cursillo de socorrismo y primeros auxilios, para personas de 

ambos sexos. Finalizará el dia veinte del mismo mes y las clases 
serán de una hora de duración diaria, pudiendo los alumnos 
asistir a su libre comodidad, bien por la mañana, de doce a una o 
por la tarde de ocho y media a nueve y media. Las inscripciones 
como de costumbre, deberán efectuarse en le calle de Sancho y 
Gil, número ocho, oficinas de la Cruz Roja.

•  LOS V IAJES  DE EDUCACION 
Y DESCANSO

I A Obra Sindical de Educación y Descanso que viene 
"  realizando una gran labor en lo que al turismo social se 
refiere, tiene programada para el próximo mes de septiembre 
una estupenda excursión a Andalucia de doce d ías de duración, 
visitando principalmente Torremolinos, en donde se harán 
ocho estancias completas en un hotel de tres estrellas.

Han quedado abiertas las inscripciones para los turnos del 16 
al 27 de septiembre y del 24 de septiembre al 5 de octubre.

Para mayores detalles, los interesados pueden dirigirse a la 
calle Costa número cuatro, primero, en horas de oficina.

SIEMPRE LOS ACCIDENTES

AUTH1STAS
MMTOVMSéCmEnRUcM: 
ARCEN  DE1.SOmt>.
2 A M A S  CARRILES 
CARRIL AD ICIO NAL 
PARA  VEHICULOS LENTOS

en el resto de

CARRETERAS

VIAS URBANAS

E l tema de los accidentes de tráfico, está por desgracia, de 
permanente actualidad, a pesar de que con frecuencia se . 
dictan nuevas normas, se crean señales y discos y se 

modifican artículos del código de la circulación.
Sin embargo las cifras trágicas de ías muertes en 

carretera no disminuyen. Y no sólo son las muertes, sino, que 
hay que pensar también en todas aquellas personas que, a 
causa de un accidente, quedan taradas y lisiadas para toda la 
vida.

No hace mucjio se limitó la velocidad en nuestras 
carreteras, copiando fórmulas de otros países. A pesar de 
todo se desconfía de la efectividad real de estas medidas que 
a pesar de haber entrado en vigor, muchos no las respetan. 
¿Por qué no quieren hacerlo? ¿Por desconocimiento? Sea 
por lo que fuere, bueno será recordar esas limitaciones, con la 
esperanza de que contribuyan al descenso de los accidentes.

EMPRESAS MODELO EN 
SEGURIDAD SOCIAL

La  Delegación Provincial del Ministerio de Trabajo nos 
comunica que con motivo de cumplirse el 
cincuentenario de la ley fundacional del Instituto Nieional 

de Previsión se ha creado ios títulos de "Empresa Modelo en' 
Seguridad Social", Dicho galardón tiene, por objeto destacar 
y premiar el espíritu social de aquellas Empresas, que, junto 
con el cumplimiento de sus obligaciones, llevan a cabo 
meritorios esfuerzos voluntarios para completar y ampliar 
la proetección a sus trabajadores en el campo de la 
Segurjdad Social.

El título se otorgará anualmente por concurso libre, ai 
que podrán concurrir todas las Empresas de la provincia que 
se consideren con méritos para optar al mismo, sea cual 
fuere et número de trabajdores fijos que tengan a su servicio 
y la índole de las actividades a que se dediquen.

NATACION INTERNACIONAL

I  A selección "B" francesa de natación, en contra de lo 
que se ha escrito, llegó anoche a nuestra capital. 

Acudieron a recibirla el presidente y vicepresidente de la 
Federación Aragonesa de Natación y el presidente y 
vicepresidente de Stadium Venecía. En nuestro aeropuerto se 
hallaba también M. Cambon, director del Instituto Francés, 
que lo hizo representando al Cónsul de San Sebastian. 
Componen la expedición, que se hospeda en el Gran Hotel, 
un delegado de la Federación gala, dos entrenadores y los 
nadadores.

Como ya se sabe, el Stadium Venecia va a ser escenario de 
un encuentro internacional de natación entre Francia y 
España, a nivel dé selecciones "B".

Mañana, alas doce, él Ayuntamiento ofrecerá una 
recepción a los componentes de los equipos de Francia y 
España. ^

juventud
7,00.-

10,01.-
12,3a-
14.01. -
15.01. -
16.30. -
18.01. - 
20,00.-
22.30. -

- Radio-Reloj 
-Show fin' de semana.
- Especial sábado. 
-Temas importantes.
- Temas españoles.
- A  nuestro aire
- Musical de verano. 
-,E1 rosario en familia.
- Radioactividad
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«Los pintores dei Prado en T U .»

«RUBEMS:
LA OSADIA DE VniDii

El más grande de los 
artistas flamencos
00 nació en Flandes

Amigo itel Cardenid Richelieu 
y del Conde-Oüque de 
Olivares español

La vida de Rubens comienza con una 
paradoja: el más grande de los pintores 
flamencos del XVI! no nació en Fíandes.

' Una aventura amorosa de su padre con la 
esposa de Guillermo de Taciturno -Ana de 
Sajonia- obligó a la familia Rubens a 
expatriarse a Westfalia, y allí nació el pintor 
-en Siegen, concretamente- el año 1571.

Pasados diez años y olvidados los 
"pecados" del padre, regresa la familia a 
Flandes, ingresando el joven Rubens como 
paje en la corte de .la Princesa de Ligne y 
recibiendo pna exquisita educación, 
incluido el aprendizaje de varios idiomas (el 
español entre ellos) que, más adelante, le 
serían útiles en el curso de las distintas 
misiones diplomáticas que desempeñó.

DOS MUJERES

Casado primero con Isabel Brandt y 
viudo luego, a los cuatro años del 
fallecimiento de su primera esposa contrajo 
nuevo matrimonio con Elena Fourment 
(sobrina suya de dieciseis años) a la que 
retrató inf ini tas veces -desnuda, 
semidesnuda, vestida, como madre, como 
diosa pagana, como Virgen- y con quie fue 

•felicísimo, según afirman las cróiticas.
Rubens moriría en 1640 y sobre el altar 

de la iglesia de Santiago de Amberes, donde 
fue enterrado el pintor,se colocó un gran 
cuadro,queál efecto pintara el artista. En él, 
•Rubens aparece como San Jorge; a, su lado, 
las dos mujeres de su vida, Isabel Brandt 
como María y Elena 'FiSrment, como 
Magdalena. Todo un símbolo... , -
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DOS MIL CUADROS

Como pintor, Rubens^certó a romper el 
marco costumbrista de la pintura flamenca 
de la época. A la manera de los grandes 
maestros italianos y muy especial de Tiziano 
-a l que tanto admiró, al-que tanto debe, al 
que vitalmente tanto se asemeja- Rubens 
fue un pintor fastuoso, imaginativo, iróntco, 
"orquestal", especialmente dotado para la 
composición de grandes temas, donde 
triunfa su inigualable sentido del ritmo y el 
movimiento.

Cantor de la vida a la que amó 
pród igamente  y por la que fue 

correspondido con largueza, amigo de 
R iche l ie u ,  de B-uckingham, del 
Conde-Duque de Olivares, diplomático de 
éxito, igualmente respetado por reyes que 
por artistas, "Rubens desparramó por el 
mundo más de dos mil cuadros, bien de su 
propia mano, bien ejecutados según sus 
diseños y bajo su control por los discípulos 
de su taller de Amberes, entre tos que se 
encontraban Van Dyck, Jordaens, Grayer, 
V-os,y tantos otros pintores de reconocida 
fama universal.

EL DIRECTOR DEL FILME

Jaime Chavarri, realizador de este 
episodio dedicado a Rubens, es uno de los 
cineastas más interesantes de fa nueva 
generación. Sólidamente formado en la 
mejor tradición del cine narrativo 
norteamericano -a l  que homenajeó 
cumplidamente en dbs de sus primeros films 
■independientes, "Run Blancanieyes, run"y

"Ginebra en los infiernos" ha recorrido toda 
la escala profesional dentro del cine español, 
incluyendo el paso fugaz por la Escuela 
Oficial de Cine.
R ecientem-ernte terminó su primer 

largometraje -"Los viajes escolares- que ha 
sido premiado en el ultimo festival de cine 
de Valladolid.

"Rubens, la osadía de-vivir" ha sido su 
primera realización en TVE, aunque por 
razones' de programación se haya emitido 
antes su segundo trabajo: "El mundo es 
como no es" (Lewis Carroll) dentro de la 
también importante serie de "Los Libros".

FICHA ARTISTICA

"Rúbeos, la osadía de vivir" ha sido 
interpretado en sus ĵsrimeros papeles por 
Alfredo Mayo como el propio Rubens, 
Paloma Aristegui como Elena Fourment, 
Francisco Guijar como Van Dyck y José 
Lahoz.como Velázquez.

La película, rodada en 35 milímetros y 
color ha sido realizada y dirigida por Jaime 
Chavarri, según guión original de Manuel 
Matji, fotografía de Federico G. Larraya, 
decorados de Rafael Palmero y ambientes y
creados por Roberto Carpio.

Cabe destacar, como nota curiosa, la 
colaboración como ayudante de realización 
de Antonio Gasset, uno de los jóvenes 
d i r ec tores  del desaparecido cine 
"underground" madrileño que durante una 
corta temporada atrajo las miradas de 
muchos intelectuales y especialistas.

"  TELSTAR 03

VIAJE A LONDRES
INUITADO POR

de la mano de la 
«Agracia de «iaps ESPATUR»
UNA AGENCIA NACIDA EN ZARAGOZA

E l otoño en Londres es maravilloso. La 
metrópoli se enciende en luces de colores y  todo 
en ella es de un Harneante atractivo.

m
Pirra eia temporada hemos preparado un viaje para dos 

personas, dé la mano de la prestigiosa Agencia "Espatur", 
al que pueden aspirar todos los lectores de los dos 
periódicos. Basta para ello que recorten y envíen 
cumplimentando el cupón correspondiente. Cada lector 
puede enviar todos los cupones que desee siempre que 
sean en sobre distinto y poniendo en el mismo la, 
indicación "Viaje a Londres".

El sorteo, como todos, se efectuará ante notario por 
simple extracción de un sobre.

La Dirección se reserva la facultad de resolver 
cualquier incidencia que pudiera producirse.

La adotisión. de boletos quedará cerrada el 30 de 
septiembre.

«ARAGON/exprés» y
«ZARAGOZA DEPORTIVA» 

con «ESPATUR»
le brindan la gran oportunidad de conocer 
gratuitamente Londres con motivo del viaje a 
‘ ‘ D i s n e y  W o r l d ’ ’ q u e  o r g a n i z a n  
"ARAGON/exprés", y ‘ ‘Zaragoza Deportiva” , con 
el asesoramiento técnico de ‘‘Viajes Espatur" y 
dentro del programa “ Mundicolor Iberia”

D o n ................................................................. ...........

dom iciliado  e n .........................................................

c a lle ...................... ............................ ........ núm . ....

desea participar en el sorteo  d e l viaje a L ondres  
para dos personas.

.......................... . d e ........... .•..........de 1974

en RADIO 
Z A R A G O Z A

15,00: ‘ EL DEPORTE AL D IA ” , por Manuel 
Muñoz.

20,00: “ ME GUSTARIA ENSEÑAR AL MUNDO 
A CANTAR",  por José Juan Chicón.

21,00:  “ PENI AGRAMA DEPORTIVO", por 
Manuel Muñoz y Manuel Serrano.

21,30: “ EDICION 21,30” , con ‘ ‘ONDAS DE 
A R T E ” , por Miguel Angel Albareda, “ RADIO 
D E P O R T E ”  y “ COMENTARIO” , por Gustavo 
Adolfo.

24,00: “ QUINTO PROGRAMA” , por Andrés 
García Jaime.

y en FM>95‘4 mgc.
tarde, melodías famosas para 

informativos“ ^*“ * canciones de actualidad, boletines

Desengáñese de una vez
Ei único diario de la tarde

i  Que nunca 
te decepcionará!
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SUPLEMENTO DEPORTIVO DE '‘ARAGON/exprés "
SE P U B LIC A  LOS V IE R N E S

COORDINA: Daniel BARAJAS
COLABORAN; Pablo VALDES, Ignacio CORENTE, Miguel 

Angel CASAOS, Angel TUR LAN y Carlos BERDEJO 
Fotos: Calvo PEDROS

CASPE
i r rRECIBIO E L  TROFEO "R EG A TE 

A  LA  DEPORTIVIDAD
Patrocinado por Cerveza San Miguel T

Caspe, ayer gran 
riest

En
partido de Fiestas, adornado 
este año, con la rivalidad del 
contr incante ,  el rec|,en 
ascendido a IT Preferente 
C.D. Alcañiz.

Lleno hasta la bandera, y 
a b u n d a n t e s  seguidores  
alcañizanos en las gradas del 
campo cartolino.

PRELIMINARES
BRILLANTES:

Antes de dar comienzo el 
partido y ya con ios dos 
conjuntos en el terreno de 
juego, se hacía entrega al. C.D. 
Caspe, del gran Trofeo Regate 
a la Deportividad. A lo largo 
y ancho de la pasada

temporada, el Caspe, a pesar 
de su pd^;rosa situacióii en la 
tabla, supo moverse dentro de 
los cauces más exquisitos de 
la deportividad, y ésto  
acredita a su afición, a la 
Directiva, y más que a nadie a 
los jugadores, porque siempré 
fueron correctos, con los 
arbitros y con los contrarios.

t  « 1

r ' .

En el partido de fiestas ganó el Alcañiz (2-01
Entre los 20 Clubs de la 
Preferente el Caspe dió su 
lección. Ayer, Presidente y 
C a p i t á n ,  de  la nave  
f u t b o l í s t i c a  caspolina, 
recibían un precioso Trofeo y
el Diploma, ^ue certifica d
gran honor de ser d  más 
deportivo del año.

“REGATE”, y la Firma 
atrocinadora: Cervezas San 
:igud, fdicitan a toda esa 

extensa familia dd fútbol, 
^ e  con d  nombre del C.D. 
Caspe, pasea con señorío, d  
gran Don de la Deportividad.

pa
Mi

ALINEACIONES

C.D. CASPE: Nicolás; 
Corral, Carmelo, Cortés; 
Sánchez,  Moliner; Betges, 
Leandro, Villegas, Alfonso y 
Diego. A lo largo del partido, 
también jugador: Hernández,
Solans, Carolo y Moreno. 

ALCAÑIZ C F. Tormo;
B en ito , A lconchd, Nuez; 
Vallés,  Clavero; Espinosa, 
Bosque, Ponce, Teodoro, y 
Noguo-as. También jugaron: 
Roca, José y Magallón.

ARBITRAJE: Excelente, 
dd C oleado Sr. Marín.

^GOLES: Minuto 40 de la 
1. Parte, Comer sacado por 
Espinosa, y remate vistoso y 
fulgurante de cabeza hacia 
atras del goleador interior 
Bosque.

En la segunda parte, 
minuto. 37, una falta sacada 
por Benito muy templada, da 
ocasión a Teodoro, a tambier 
rematar de cabeza, y lograr el 
2-0 definitivo.

EL PARTIDO

Ha resultado entretenido, 
con mejor juego dd exigible a 
un principio de temporada y 
en generd analizando equipo 
por equipo, diremos m e  d  
Alcañiz, está formando un 
buen bloque atras, desde 
donde con certera visión dd 
fútbol  contraataque,  se 
inician peligrosas incursiones, 
bien llevadas por los dos 
trabajadores  interiores:  
Bosque y Teodoro, que quizá 
ayer viéramos desasistidos, 
por la falta de un ariete de 
movilidad e incisivo, pues 
Ponce, nos pareció lento y 
p o c o  d i s p u e s t o  a la 
penetración por d  camino 
r e c t o  h a c i a  el  portal 
adversario.

Nos gustaron en genoal: 
Tormo, en gran momento, 
Benito por su movilidad 
iniciando la ofensiva por su 
lado.  Clavero verdadero 
muralla segurísimo y un 
Vallés, sereno perfectamente 
colocado, y sin un sólo fallo 
en su haba:.

Puede tener Alcañiz, un 
gran equipo tan- pronto 
c o r r i j a  l a s  p e q u e ñ a s  
deficiencias que se aprecian, 
muy escasas para ser principio 
de temporada.

E L  C A S'P E : E s t a  
temporada Caspe, tendrá un 
equipo que dará buenas 
sesiones futbolísticas, ayer y 
por lo visto en la primera 
media hora,  mientras las 
fuerzas duraron —pues no hay 
que olvidar que faltaba 
entrenamiento y estaban en 
plenas fiestas— el equipo 
demos tró  ser capaz de 
c o n d u c i r  el cuero con  
asombrosa soltura, llegando 
con gran facilidad a los 
dominios adversarios. Tormo 
hubo de emplearse a fondo, 
como la cobertura alcañizana

; y el e q u ^ , dió una muestra 
i de lo que puede ser en la 
^próxima Liga.

De sensacional hay que 
calificar la presentáción del 

: nuevo jugador procedente del 
: Boscos: Leandro, engranando 
estupendamente con el resto 
del equipo, y alimentando 
c o n  maes t ría ,  pases y 
s i t u a c i o n e s  de gol sin 
desmayo.

También gustaron, en la 
presentación: Nicolás, que 
cumplió con sobresaliente, y 
los restantes nuevos: Alfonso 
y Corral, muy bien mientras 
les duraron las fuerzas, para 
estar en el terreno de juego 
—no hay que olvidar que no 
habían entrenado nada, esta 
temporada.

Moliner, medio volante 
con  Leandro y Nicrdás, 
fueron los más destacados dd
equipo.

Y para este priimipio de 
temporada, ya es bastante lo 
exhibido por d Caspe y 
Alcañiz que por si fuera poco, 
en el .Palco Presidencial 
t e n í a n  a b u n d a n t e s  
personalidades, y también la 
Reina de las Fiesfos con su 
Corte que hizo d  saque de 
honor, y al final entrego d 
g r a n  T r o f e o  d e l  
Ayuntainiento al vencedor: 
Alcañiz. Por su parte d  Caspe 
también recibía un precioso 
Trofeo de la firma Fonfova.

Caspe y Alcañiz, jugaron: 
un partido de rivalidad pero 
siempre dentro dd marco de 
la  depor t iv ida d ,  fieles 
continuadores de lo que pâ a 
ambos han sido las Ligas 
pasadas.

F O T O S : RUJZ
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años y  delantero, ha firmado por el 
Oliver de l^Preferente.

Ayer también se inciaron gestiones 
entre el mismo Club, y  el central Elvál 
d el Tamarite, que ha estado en 
negociaciones con el Illueca.

COr4es delantero que fué del 
Calatayud, ^a está triunfando como 
titular del Lérida.

El Alagan, fugò su primer partido 
del Torneo "Virgen del Pilar”, para 
ganar y... perdió. Su directiva, que 
tantas cosas ha hecho bien, no debe 
pensar que por una vez, toda ha sido 
maL El fútbol es eso, y  los contratos 
no bien hechos, no son culpa de quién 
los hace, sino también del quedos 
acepta también mal.

Dn. Modesto Maside, e l  nuevo 
entrenador del Numancia Es un 
técnico veterano que procede del 
Segavi ano, donde la pasada temporada 
realizó un brillante papel.

Pepe y  Carreña, interior y  extremo 
izquierdo' son jugadores recientes 
fichafes que procéden del Don Benito. 
También han firmado los hermanos 
Vitoria y  Santorun del Almazán. Otro 
jugador. Plaza, hermano del antéñor 
jugador numantino y  que procede del 
At. Pontevedra.

Su nuevo guardameta se llama 
Navarro II.

El a u b  titular de Soria, sigue con 
gran éxito la campaña, para lograr los 
1000 Socios y  con su nuevo Campo de 
Garray, puesto en órbita por varios 
particulares, que sienten sinceramente 
los ceiores del Numancia, están dando 
al Qub, un tono muy Aferente, y  
capaz de. dar más de un susto en la zona 
de cabeza.

El conocido “Rubiode Oro”, para 
mas detalle: Giménez Usón, de 19

E l  A r e n a s ,  seg ú n  nos ha 
comunicado su. Entrenador Loma, 
necesita, tres o cuatro refuerzos, para 
ser el equipo ideal, para ascender de 
categoría.

Delantero, medio y  defensa, es algo 
imprescindible.

Pues ya lo saben, d  dúo: Barroso y  
Arroyo, hay que re f orzarse.

Las reformas, al fú tbol Remanal, 
pueden darse como un hecho, pitra la 
próxima temporada

Todas las propuestas, aue son 
lleguen de los Oubs, serán publicadas 
co m o  esta  d e l Villam'ayor, que 
demuestra su enorme interés, por 
ayudar a "pensar", en lo mejor para 
nuestro fútbol.

Como puede verse, en la propu'esta 
de la propia Federación, estaque más 
p robab ilidades tie n e  d e  seguir 
adelante

Yarza y  el Real Zaragoz^ están en 
una nueva fase de entendSmienta

E l c o n tr a to  q u e  la pasada  
temporada les ligaba, al parecer no 
puede llevarse a la práctica en la 
presente, más que nada, parque el 
ex-eancerbéro  b la n q u illo  debe 
compaginar sus horas, con la excelente 
colocación, que se ha ganado por sus 
propios medios en un Banco de 
Zaragoza.

Que lleguen o no a un acuerdo, no 
qui ta, para que entre ambas partes siga

B TROFEO «m iA  
DE LA ALMUNIA»

C.D. LA ALMUNIA 3;C.F.BELCH1TE, o

Con gran brillantez y excelentes perspectívasse ha disputado el partido inaugural, 
correspondiente al II Torteo "Villa de La Almunia", que enfrentaba al equipo 
organizador y al C.F Belchite.

El interés dèi aficionado se centraba principalmente.en ver revolucionar sobre el 
terreno de juego al joven y renovado equipo local actualmente dirigido por Pascual 
Soria. Y la verdad es queH final del mismo, no ha salido decepcionado pues 
contando con los dos o tres elementos base del equipo que aún no han podido 
incorporarse, y la adquisición de algún hombre veterano y con oficio, puede llegara 
hacer un papel decoroso en lapróxima competición liguera.

Refiriéndose al partido hay que decir, que a las órdenes del colegiado Sr. Orna que 
ha tenido una aceptable actuación, los equipos forma ron así: ^

C.F. BELCHITE Yuste; Victor,Nadal, Santiago,'López, Garza; Pérez I, Artigosa 
Casao,*Teira y Artigas.

Saliendo en la 2. parte: Baquedano, Marín V Cubel 11.
C.D. LA ALMUNIA: Agustín; López, Marcos Soria; Gil, Angós; Adolfo, 

Armando, Resano, Paco y Fondón.
Saliendo erila 2 parte: Benito, Martinez, Boni y López;
Los goles se marcaron todos en la segunda mitad, el primero obra de Fondón al 

anticiparse a la defensa y ti tar por raso cuando se cumplía el minuto 23. El segundo 
tanto llega en el minuto 40, marcado en propia puerta por un defensor visitante al 
intentar despejar un centro. Y un minuto mas tarde se consigue el definitivo 3-0 en 
jugada personal de Boni, que dribla cavarlos contrarios y centra sobre López quien a 
placer marca.

El partido en sí no es que haya sido de gran calidad pero sí hay que destacar los 
primeros 30 minutos del equipo local, en los que llegabap al área contrària con 
relativa facilidad y en los que se han visto jugadas de veráadero mérito, pero el 
Belchite y especialmente su guardameta Yuste, en excelentes intervenciones, han 
hecho qucvestedomingio no fructificara en goles.

• José L. DIEZ ORTIZ

TARZA y el Red 
ZARAGOZA

Entrenador del 1? Preferetité 
juveni l  nuca debe estar por 
encima de un T ítu lo  Nacional.

—No deseamos entrar en 
“ oolémicas” , pero es que acaso, 
¿hace falta títu lo  Nacional para 
los juveniles? , ¿Es que. Fonts, no 
ha cumplido en su puesto, como

Cuando en los comienzos, de 
la pasada temporada y en el Real 
Zaragoza apareció el nombre de 
Y a r z a ,  p a r a  los asunto# 
relac ionados,  con el fútbol 
Regional  y  Juven i l ,  todos 
respiramos pues apreciábamos en 
él, una serie de cualidades, que de 
manera difícil podrían hallarse en 
cualquiera otra persona que viva 
este fú tbol..

—¿Que ha pasado, entre Yarza 
y el Real Zaragoza?.

Esa es la pregunta que se hacen 
y nos hacemos, para comprender 
mejor una situación, en la qué al 

-.parecer y según lo leido, han 
llegado ambas partes.

La verdad es que no tenemos 
suficientes elementos de ju ido  
para emitir un comentario sobre 
el particular, pero como nuestra 
ob l igac ión es hablar de la 
actualidad, y esa, es precisamente 
la titulada este artículo, vamos a 
dar nuestro punto de vista, 
siempre basándonos en loque se 
ha dicho, por ambas partes:

a) El Real Zaragoza, contrató a 
Yarza, como coordinador de 
t o d o s  l o s  e q u i p o s  
aficionados-Aragón, juveniles e 
infantiles-

b) Su dedicación, debería ser

RIená, ai Club-durante las 24 
oras del dia y para ello ambas 
partes hablan llegado a un pacto 

económico, satisfactorio.
c) Como consecuencia de lo 

anterior, Yarza, asumía todo el 
trabajo burocrático relacionado 
co n  t o d a s  l as p lan t i l las  
e n u m e r a d a s ,  v i g i l a r í a  y 
supervisaría la cantera aragonesa, 
dando los oportunos informes, a 
sus superiores.

LO OCURRIDO DESPUES

a) Yarza, realiza un curso en 
Barcelona, tras aprobar en un 
concurso-oposición para una 
importante misión en un Banco, 
instalado en Zaragoza,-y como es 
natural, cesta horas a su cometido 
en el Real Zaragoza.

b) El trabajo, que al parecer es 
de su incumbencia, se amontona 
en el Club y el Dr.Sampietro, ha 
de soportar la carga qqe él creía 
haberse liberado al contratar los 
servicios del técnico.

*
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c) La cantera no es vigilada y 
tampoco se acierta en evitar las 
“ fugas”  de varios jugadores, 
juveniles: Hervera al Barcelona, 
Pastor al Madrid y Baeta al 
Barcelona, faltando habilidad en 
ia negociación.

d) A la vista de falta de tiempo, 
de Yarza, para atender las cosas 
del Club, se le propone y  acepta 
entrenar a uno de los equipos 
juveniles.

PUNTO FINAL

Dicen, que Yarza depués de 
más de un mes de haber dado su 
conformidad a su nuevo puesto, 
recapacita y piensa que Font,

para pensar en Yarza, que a lo 
mejor no podría atenderlo como 
en su primer compromiso Con el 
Zaragoza?

C r e e m o s  que el nombre det 
Font, se ha mezclado, en un 
asunto que no cabia y antes que 
nada habremos ganado mucho 

' terrecho, si nos preocupamos de 
cumplir cada uno en nuestro 
p u e s t o ,  r e s p e t a n d o  por  
compañerismo y por lo otro, a 
todos los que más bien o menos 
siquiera cumplen en algo, para lo 
que se les ha contratado.

Yarza, excelente técnico y 
mejor caballero, y Font con tas 
mismas virtudes a pesar de todo se 
les segui rá adm irando.

LA BEFORMA, 
QUE PROPONDRA 

LA FEDERACION

CONSTITUCION 
DE LAS ' 
CATEGORIAS 
REGIONALES 
EN 197A-75

La propuesta presentada por la 
Comisión Deportiva^ es la siguiente:

Primera Categoría Reg. Preferente, 
U n grupo de 20 clubs.

P r i m e r a  C a t e g o r í a  Reg. 
Ordiiiaria. Dosgruposde 16clubs.

Segunda Categoria Reg. Preferente. 
Dos grupos de 16 clubs

Segunda Categoria Reg. Ordinaria, 
Seis grupos compuestos por 12 o 14 
clubs en Zaragoza, Capital, Zaragoza 
Provincia A , Zaragoza iProvincia 8, 
Huesca, Soria, Bajo Aragón.

Tercera C a ta r ía  Regional, ids' 
restantes, divididos en grupos de 
Zaragoza, Huesca, Teruel,Calatayud y 
Ejea. '

Diez di as antes de la fecha en que se 
celebre la Asamblea Regional, (cuya 
f e c h a  s e r á  c o m u n i c a d a

oportunamente), deberán obrar en 
ríuestro poder escritos de los clubs 
comunicándonos su' opinión a la 
p r o p u e s t a  q u e  a n t e c e d e ,  
entendí endose queelclubquenodésu 
contestación considera conforme laya 
citada propuesta detal ladaarriba.

ASCENSOS Y DESCENSOS

PRIMERA PREFERENTE.- El 
campeón asciende automáticamente a 
ánDiVisión. /

El '2.̂ ' Clasificado promociona para 
e l  a s c e n s o .  D e s c i e n d e n  
automiáticamente los números 19 y 
20. ;

Prorruxionan los números 17 y 18 
cón cada uno de los segundos de los 
dos grupos de la 1?-' Regional. 
Ordinaria, por sorteo y a doble 
partido, teniendo en cuenta que en^

caso de empate se jugará un tercer 
encuentro. Si en éste prosigue el 
empate habrá prórroga de media hora, 
y si persiste se dilucidará por series de 
penaltys.

PRIMERA REG. ORDINARIA' 
Ascienden automáticamente a 17 
Preferente los Campeones de-los dos 
Grupos A y B.

Descienden automáticamente los 
dos últimos de cacía uno de dicJios 
Grupos A y B.

S E G U N D A  R E G .  
P R-E.F E R E N TE , — Asc iend en  
automáticamente los seis Campeones 
de cada Grupo.

Los descensos se determinarán 
cuando se sepa la constitución de la 
Tercera Regional.
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La  reforma que 
propone el

C.D. Villamayor-sobre 
el fútbol regional

Confoimea la circular general del 
17 ppdP . J u lio ,  seguidamente 
detallamos la propuesta de este Club, 

^ re fe re n te  a la constitución de 
Categorías Regionales para la 
temporada 1975-Í976.

Primera Regional Preferente.- Un 
grupo de 20 clubs.

Primera Regional Ordinaria.- Dos 
grupos de 20 clubs.

• Segunda Regional Preferente.- Un 
grupo de 20 clubs < '

Segunda Regional Ordinaria.- Seis 
grupos de 14 clubs.
• Tercera Regional Ordinaria.- Los 

clubs restan tes, en grupos de 
ZARAGOZA capital y ZONAS de la 
provincia.

ASCENSOS Y 
DESCENSOS

P R I M E R A  R E G I O N A L  
PREFERENTE ^

As c ie n d e .- ei f .  a 3 División. 
P R O M O C I O N A . ' E l  2 Í para 

ascenso a ¿^División.
DESCIENDE.- Los 19 y 20. a 1^ 

Regional
PROMOCIONA; Los 17 y 18, con 

los ZTd® catia grupo de íVReg.

P I J I M E R A  R E G I O N A L  
ORDINARIA , .. -

ASCI ENDE.—El primero decada 
GrUpo.

PROMOCIONA.— Los seguraos 
de cada Grupo

DESCIENDE.—' Los veinte de.cada 
grupo

PROMOCIONA.— Los dieciocho y 
diecinueve de cada Grupo.

S E G U N D A  R E G I O N A L  
•PREFERENTE

A S C IE N D E .— El prim ero y 
^  .segundo.

P RO M O CI ON A. — El tercero, 
cuarto, quinto y sexto.

DESCIENDE.— El diecinueve y 
veinte

PROMOCIONA.— El. diecisiete y 
dieciocho.

S E G U N D A  R E G I O N A L  
ORDINARIA

Los CAMPEONES de cada grupo 
(son 6) juegan una liguilla, para los 
DOS primeros ASCENDER y los 
Tercero y Cuarto PROMOCIONAR.

JUSTIFICACIONES A 
LA PROPUESTA * ,

p r i m e r a - r e g i o n a l
PREFERENTE.- Esta categoría está 
compuesta en grarí parte por Equipos 
con grahdés posibilidades económicas 
y por tanto deportivas, con miras a su

ascenso a Tercera División. En la 
Región no existen mas de 20 clubs y 
quizá sea excesivo el número.

P R I M E R A  R E G I O N A L  
o r d ì  NARfA.— Al proponer dos 
grupws creemos . evitar los grandes 
desplazamientos a los Equipos de las 
provincias de Huesca, Teruel y Soria.

Partiendo de ZARAGOZA capital, 
y según los equipos que compusiesen 
los dos grupos, asociarlos de tal 
manera que los desplazamientos 
LARGOS fuesen mihimos, y que la 
medida de Icilometraje fuese la misma 
para cada grupo. Si fuese necesario la 
FEDERACION debe subvencionar 
ciertos desplazamientos.

■Al conseguir un kilometraje 
similar en cada grupo, se podría 
conseguir el cambiar de grupo, caso 
de haber a.cuerdo entre varios 
equipos, para' dar variedad' a los' 
e ^ ip o s  contendientes en siguientes 
temporadas.

S E G U N D A  R E G I O N A L  
-PREFEREN TE.- A l existir DOS 
grupos de Primera.Regional Ordinaria 
esta categoría se nutriría en su 
mayoría con equipos de Zaragoza, 
capital y pueblos de la provincia, con 
lo cual los desplazamientos seri’an 
r e l a t i v a m e n t e  cor tos ,  con el 
consiguiente beneficio en los gastos y 
buenas taquillas en los partidos, de 
carácter mas bien regional.,

EQUIPOS JUVENILES

Aun cuando en la circular no 
mencionan este apartado, queremos 
ffroponer.lo siguiente:

Si el Fútbol Regional, y nos 
re fe rim os  principalm ente a los 
pueblos, ha de producir válores, 
tenem os que promocionar estos 
e q u i p o s ,  p e r o  para e llo  la 
FEDERACION, DEBE subvencionar 
TODOS los gastos, siendo el primero' 
y principal la dotación a cada equipo 
de un MONITOR JUVENIL, con 
titu lo  completamente gratis, para que 
ENSEÑE a los juveniles, ya que si los, 
cimientos nó son buenos, la casa (el 
fútbol juvenil) se viene abajo.

Insistimos en la necesidad de que 
todos los gastos sean de cuenta de la 
F E D E R A C I O N ,  p o r q u e  los 
aficionados con equipos en categorías 
superiores no asisten a estos partidos 
y los ingresos son nulos.

Como siempre, quedamos a la 
d i s p o s i c i ó n  de V d s .  m u y  
atentamente.

CLUB DEPORTIVO VILLAMAYOR 
Presidente

José LUIS DIAZ

Ul TORNEO VIRGEN OEL PILAR

CAMPEON: END ESA

0UVER,0;ENDESA,4

Alineacimes Endesa; Serai; Cani, 
■yilella, Fah-a; Berdejo, Violeta, José 
Luis “Vilas” Martinez (Angel Tomás), 
Carmelo Padilla (Miguel) Tolls 
(Aranlnllet).

Oliver: Cabanillas Machin (Larrea 
2.) Herrero López li; Soria,, Bémad, 
Martin, Lueientes (Latre) Giménez 
(Mariaiñn)Blazgue2iLópez 1. ^ 

Goles: 0-1 Minuto 37 de la 1. parte 
Carmelo este mismo jugador locaría  
el 2-0 en el minuto 5 de la 2. part^el 
3-0 fué marcado por Aranlállet en el 
minuto 43i en el , 44 Cármeloir 
estalilecía el definiñvo 4 a 0 ,

El partido fué nivelado en la 1 
mgdia hora a ctmtinuación fue 
netamente superior el Endesa Arbitró 
el Sr. Moros.

UTEBO, 2; ALAGON, 3

Alineaciones: .
U t e b o :  Cuartera. Tobajas, 

O rí in. Latas; Muritto, Ortega II;. 
Vicente, Garullo, Monreal I, Monreat, 
II , y  Emilio. Después entraron: 
Q u in tan illa , Penacho,' Nogues y  
■Renovales.

Alagan: Qtsals; Qtrdenas, Elas, 
Parre; A lberto , Gracia; Codino. 
Castells, Barge, Abos, y  A  barba.

Buen arbitraje, del Colegiado señor 
M a r tin e z  J u s te , estupenébmenté^ 
a yu d a d o  por los lineas: señores 
Pprnandezy Sola.

Goles: Minuto 15, penalti contra el 
Utebo, que Jamado por Abos, vale el 
O-l.

VENCIO AL 
OLIVER EN LA 
FINAL POR (ATO

Minuto 25: Gran jugada por la 
izquierda de Abarca con centro que 
permite a l interior Abos aumentar la 
ventaja para Alagón : 0-2.

M in u to  27: Penalti contra ei 
Alagón, lanzado por Ortega acortaba 
distancias.

1-2. Con este resultado se llegó al 
descanso.

En la segunda parte, Berges, en ' 
rápido contraataque lograba el 1-3 
para Alagón. Faltando muy poco para 
el final Latas, lograba otro gol para el 
Utebo, dejando el marcador en el 
definitivo 2-3, favorable al Alagón.

El partido, jija d o  en La Camisera, 
con fuerte calor, fue equilibrado, pero 
con mayor entrega del Alagón, que 
mostró buenas individualidades y  un 
R e le n te  conjunto, confirmando la 
buena impresión que ya causara en el 
iprimer partido.

E l Utebo, tal vez confiado, en que 
no ericontraria tan fuerte rival, se vio 
sorprendido, por la anticipación del 
contrario y  fue vital el perder el centro 
m I campo, siempre bajo la iniciativa 
de los medios d a  Alagón.

Resultado justo y  destacados 
árdenos, Gracia Abos y  Abarca, 
dentro de un buen húcer general del 
equipo.

Por el Utebo: Latas y  Vicente, 
fueron los más entonados.

laniao, 
nuevo Arenas ■"u, • 

•-Áy.

L l e n o  de am abindd  y
rebosando afición e ilusión 

por la temporada que comienza, 
llega a nuestras páginas este buen 
fu tb o l i s ta  del C .D. Arenas 
llamado José Tomás Lozano.

— F e c h a  y l u g a r  de 
nacimiento^ Ateca, el 17-9-5f 

—José Tomas ¿A que. equipos 
has pertenecido hasta ahora?

— S t a d i u m  Casab lanca,  
Ramón y Cajal, Juventud y

a  B REA SE D E F IW E
Don Pedro José Barcelona Pérez, presidente del C.D. Brea, nos ha 

escrito una atenta carta en la que sale al paso de unos conceptos vertidos 
en "Regate" del dia 9 pasado, con relación a la reclamación de cierta 
cantidad de dinero por parte del entrenador Pedro Marco..

Este club no debe nada a nadie, y su presidente invita al Sr. Marco a 
íjue acuda a Brea "a sacar cuentas", pues afirma que se le pagó 
religiosamente, y que además se le reconocen sus méritos como técnico.

Manuel O le ra : lu m  IDlúDÜK I t i D lllll
Ollero, es quizá el más joven de 

todos los entrenaddfes, de la Primera 
Preferente. Ha firmado por el Oliver, 
y  rebosa ilusión por hacer una 
campaña satisfactoria. «■

Todos parecen pensar que el 
equipo zaragozano, este año, va a ser 
presa fácil de la mayoría, pero Ollero, 
como es lógico, no comparte esos 
pensamientos, y ante jjuestro ruego, 
se dispuso a contestar a nuestras 
preguntas.

-¿Qué piensas, del equipo en 
estos momentos?

—Mire, el Oliver, es un conjunto 
de muy jóvenes jugadores, tendremos 
que trabajar, quizá más que otros 
equipos, pero yo tengo confianza'en 
estos chicos, llenos de ilusión. ■

"CON DOS 0 TRES REFUERZOS, 
E L  EQUIPO DARA. QUE HABLAR"

— ¿Tienes plantilla suficiente, para 
un Campeonato sin muchos apuros?

—Apuros, se pasan en la cabeza, en . 
el centro y al final de la tabla, al 
Oliver, le hace falta tres,ó cuatro 
jugadores.

— ¿En que puestos?
—En la defensa, media y delantera.

.Con un'para cada línea me daría por 
satisfecho.

—Has llegado aun Oliver, joven, y 
sin experimentar. ¿Te hubiera gustada 
tener.más veteranos en la plántula?

— .De v e t e r a n o s  sólo los 
indispensables. Prefiero jugadores

como los que tengo, a los que les 
falta veteranía, pero buscarán con 
todas sus ganas el thacer un papel 
bueno en la Preferente, y que con sus 
destacadas actuaciones se habla a lo 
largo de la temporada elogiosamente 
de ellos.

— ¿Puede dar la sorpresa este 
equipo? ' .

-E n  la Primera Preferente, los 
veinte equipos están por algo, y 
Ol iver  es uno más. Nos falta 
veteranía, pero en Ig segunda vuelta, 
podemos dar qqe hablar, y nuestra’ 
verdadera medida.

— ¿Cuál es tu secretó como 
entrenador?

—Mi,secreto, es trabajar, y trabajar' 
por el equipo, en este caso el Oliver 

Muchas gracias Ollero, y sBerte 
para este Oliver, qüe se está ganando 
las s i m p a t í a s  d ^  t odos '  los 
aficionados

Arenas, que con la actual llevo 
ya tres temporadas.

—¿Puesto que ocupas?
—Ex t re mó  e in te r io r en 

punta.

—¿be que equipo de los que 
has estado guardas m e jo r 
recuerdo^

— I n d u d a b l e m e n t e  dél  
S tad ium,  sobre todo en la 
persona de Gregorio Usabei.

—¿Qué ocurrió para que tu 
équipo bajara de categoría la 
temporada pasada?

—Pienso que por falta de 
unión y orden a nivei general, 
personalmente no creo que fuese 
culpa del entrenador o alguna 
persona, en concreto.

—¿Que tal vez esta nueva 
temporada que ya comienza?

—Creo que vamos a ascender; 
ya que además de tener una 
buena plantilla se nota ut^i 
mayor unión e interés por oarte 
de todos.

— ¿ C ó m o  ves ei nuevo 
entrenador que tenéis?
- '« -N o  puedo, dar una opinión 
todavía; aunque en dos veces 
que hemos entrenado lo hacía 
muy bien.

—¿Que crees que le falta al 
fú tbol regional?

—Sobre to d o  a f ic ión  y 
seriedad tanto en los clubs como 
en los jugadores y también hay 
una gran ausencia de terrenos de 
juego,, ya que realmente hace 
fa l ta  mucho interés para ir 
durante toda la temporada a 
jugar a horas tan intempestivas 
como se ven. obligados todos - 
aquellos que no posen campo y :.-t 
t i e n e n  que" jugar  en los?; 
escasísimos federativos. : ’

—¿Deseas añadir algo ' más? -.
—Dar gracias a todos los que ;i 

con leal desinterés se preocupan 
y ayudan al fú tbol modesto y a 
.“ Regate”  por esta deferencia.

Este es José Tomás Lozano, 
un jugador que por su afición y 
humanidad unido a su buen 
juego merece triunfar,iosotros 
así tp deseamos.
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EL KOLBE NU EVO  EN  PREFERENTE

J l

E l  C.F. Kolbe, fundado 
hace Cin par de años, por 
el colegio de Franciscanos 
sito en la carretera de Madrid 

a la a l tura del A lto de 
Carabinas, es uno de los casos 
más insólitos, espectaculares 
y curiosos dentro del fútbol 
regional, y en especial del 
juvenil aragonés.

En su primer año, esto ya 
se ha dicho en alguna ocasión,. 
fue campeón de Segunda 
juvenil, al año siguiente lo 
hizo en Primera, y por 
derecho propio y sin perder 
comba se vuelve a proclamar 
campeón. A los dos años de 
su fundación asciende a la 
m áxiüjl .categoría preferente, 
en la ctial debutará en la 
temporada que pronto va a 
comenzar, pese a todos estos 
éxitos, la sencillez de sus 
rpiembros es digna de elogio. 
Nadie habla mal del Kolbe, 
todos coinciden en afirmar la 
depbrtividad de sus jugadores, 
un g r an  e j e m p l o  que 
contrasta con el resto de 
fútbol.

¿Pero por que el nombre 
de Kolbe? Se sabe muy poco 
a l r e s p e c t o .  H e m o s  
pro fund izado  un poco a 
fondo y podemos decir que se 
d eb e  a un m i s i o n e r o  
franciscano llamado así, que 
estuvo en los campos de 
c o n c e n t ra c ió n  alemanes 
durante la segunda giíerra j 
mundial, y que entre los | 
prisioneros fue un verdadero 
personaje que resaltaba como 
un santo, sacrificó su vida por 
salvar la de otros. Este equipo 
del Kolbe no sabemos si 
durará un año, tres o diez, ya 
que está compuesto por 
muchachos huérfanos que de 
todas provincias españolas, 
reciben enseñanzas, estudios 
y oficio, en esta casa tutelar 
de Valdefierro, en el colegio 
de  F r a n c i s c a n o s .  El  
e n t r e n a d o r  que tenían 
durante la pasada temporada 
ha sido destinado por la 
Orden, a Nicaragua, por lo 
que este año habrá cambio en 
la dirección técnica. También 
en varios de sus jugadores que 
han llegado nuevos de los más

diversos r incones dé la 
geografía española, el Kolbe 
se ha hecho un puesto entre 
los "grandes y el lo nos 
congratula, especialmente por 
ese contraste sobre los demás 
antes reseñado. Ha llegado 
algo nuevo, bueno, sencillo y 
Heno de atención, como' 
aquel las marchas en filas 
indias de unos muchachos 
con chandal por la  carretera 
de Madrid abajo en busca de 
un campo de fútbol, en el que 
tienen que jugar un partido, 
cargados al hombro con las 
camisetas y los balones, 
preguntando donde esta' el 
campo del Zaragoza, ó el del 
B o s c o s ,  e l los estudian 
aprenden un'trabajo y juegan 
al fútbol, y en el partido 
ayudan a levantar al contrario 
caído y felicitan a quien les 
gana. Bien venido' sea el 
Ko lbe ,  porque todos van 
conociendo mas sobre ellos. 
Algún día todos podrán ser 
como ellos son. un vivo' 
ejemplo del bien en todos los 
aspectos.

VICTOR JUGADOR 
DEL BOSCOS

í

•  CAMPEON DE ARAGON 
Y MEJOR EN SU PUESTO

D ESPUES de completar una 
gran temporada.': el pasado 
año, V ictor Muñoz, viene a 

nuestras páginas, seleccionado 
juvenil campeón de Aragón con 
su equipo Boscos, y ganador en 
su puesto en la Challenge 
Regate, todo esto sin duda es la 
mejor  presentación de este 
jugador, uno de los pocos del 
Boscos que sigue otro año más 
comò juvenil. Sus impresionés en 
el intermedio de una temporada 
pasada, de gratos recuerdos, y 
otra a punto de comenzar, de 
incógnita, fueron estas: 

—¿Nombre y apellidos? 
—Victor Muñoz Maníique. 
—¿Satisfecho del rendimiento 

en la última temporada?
— Bastante,  logramos lo 

máximo que podíamos aspirar 
dent ro  del campeonato de 
Aragón y en generai nos salió 
una buena temporada

—En la que va a comenzar 
¿como crees que va a ser?

—Intentaremos al menos 
igualar la pasada, empresa d ifíc il 
por la casi total renovación en la 
plantilla.

—¿Seguirás en el Boscos?
—Si creo que seguiré, por el 

momento me debo al equipo.
— S in  e m b a r g o  se ha 

rumoreado, de unas pruebas e 
inc luso un posible pase al 
Madrid.

—Puedo asegurar que ni he 
es ta do  en Mad r id ,  ni de 
momento tengo que desplazarme 
allí, tan solo este equipo ha
mantenido un contacto con mi 
familia, para un posible pase en 
el futuro.

—Si triunfases, ¿te gustaría 
qué fuese aquí o fuera?

—Indudablemente aquí mejor 
que fuera.

—¿Aquí ves alguna dificultad 
para ir  hacia arriba el jugador?

—Si, es mucho más d ifíc il, 
falta- confianza en el jugador 
juvenil, el primer partido ya 
quieren ver una figura, existe 
poca salida.

—¿Qué puesto, te va mejof?
— Indistintamente tanto de 

extremo como interior en el lado 
derecho, suelo recorrer esa zona 
y tan pronto estoy en una 
posición como én otra.

—¿Los mejores partidos de la 
pasada campaña?

—Aquí frente al Muskaria en 
el campeonato de España, y 
tamb ién  los del Calasanz y 
Juventud.

—¿Qué jugadores destacarías 
en juveniles?

—Pastor, Pelarda, Sopesens y 
Muñoz (Zaragoza)

— ¿Mayor  ilusión ante la 
nueva temporada?

—Jugar de t i tu la r  en la 
selección juvenil y volver con el 
Boscos al campeonato de 
España.

Transcur r ió  el interesante 
diálogo con un jugador que cada 
año va hacia arriba, con fuerza, 
que la nueva temporada le sirva 
par a  s u b i r  más en ese 
prometedof juego que hasta el 
momento viene efectuando.

B y iH G A  DE TR flK O S  DE L A  
I  G H A U E N á  R ED ALE

s i p p p i p i ^

T o d o  se; va preparando para la 
entrega de premios y trofeos a 
los ganadores de la II edición de la 

Challenge Regate, la cual tendrá lugar 
en los primeros días del próximo mes 
de Septiembre, y que oportunamente 
daremos a conocer. Con tal motivo a 
lo largo de dos o tres semanas iremos 
dando unos pocos detalles sobre la 
misma. Por ello y cuando está a 
Punto de comenzar la III edición 
conozc^amos las impresiones y 
curiosidades en general ofrecidas por 
su propio impulsor y confeccionador.

CADA JUGADOR TIENE 
SU F IC H A _______________

Para poder llevar una justa y 
acertada ordenación -de todos los 
jugadores, estos tienen cada uno su 
ficha correspondiente, la cual con la 
foto, lleva dos casillas por jornada.
una para la puntación de cada 
partido, y otra para el total de 
puntos, es como una suma y sigue. 
C o n  e l n u e v o  s i s t e m a  de 
reg lamen tac i ón  es f ác i lmen te

controlable el promedio ya que el de 
más puntos es el dé rriejor promedio. 
En dichas fichas aparte de estos datos 

• y  los personales se pueden conocer'las 
caracteristicas de juego de todos 
ju ven ile s , de ahí que una vez 
f i na l i z ^ ad a  la c o m p e t i c i ó n ,  
presentamos por puestos a todos los 
jugadores.

EL MISMO DOMINGO 
QUEDA CONFECCIONADA 
L A c h a l l e n g e

A lo largo de cada jornada, y 
gracias al medio de locomoción, 
podemos presenciar los cinco 
partidos que se disputan , algunos 
claro está incompletos, pero para ello 
contamos también con nuestros 
colaboradores, que nos facilitan 
todos aquellos datos necesarios para b 
Challenge, en el mismo momento de 
finalizar un partido, ya conocemos el 
resultado y las incidencias del mismo, 
así el pasado año al disputarse la 
última jornada a la misma hora los 
partidos del Boscos y Zaragoza, en el ‘ 
descanso de ambos que lógicamente 
eran a la vez, por medio del hilo 
telefónico conocíamos los'resultados, 
el mismo domingo por la noche a 
última hora queda confeccionado la. 
Challenge y Selección matemática, y 
esto es todo por esta semana, hasta la 
próxima que seguiremos ofreciendo 
detal les sobre la ' Challenge que 
pronto tendrá su gran cita.

LOS CLUBS JÜUENILES 
LEJOS TODAVIA OEUN 
EMTRENAIVHENTO MAS lOONHI

S ABIDO es el problema del fú tb o l, 
español, acusado en todas sus 
categorías, la forma de remediarlo- no 

es cuestión de unos pocos años. S i esa 
base falla difícil es exigir después, lo 
cierto es que los equipos aragoneses y  
nacionales'en su mayoría y  a pesar del 
in te r i  y  organización de algunos, 
están lejos de un entrenamiento mas 
ideal, ya que el perfecto esta mucho 
más distante, y  hacen falta varias 

generacionespara lograrlo, siendo todo 
distinto de los actuales.

El problema es mds grave de lo que 
parece, ya que en Aragón por ejemplo 
solo el diez por cien de los equipos, 
poseen unas instalaciones propias para 
rea lizar lo s  en trenam ien tos, y  
centrándonos solo én estos equipos, se 
p u e d e  apreciar Una fa l ta  de 
mentalización deportiva, como base 
de un espíritu de trabajo total. Para 
conseeuir unas mayores satisfacciones, 
creo que si un muchacho, tiene un gran 
preparador físico y  técnico, pero este 
chico no tiene afición, el monitor casi 
no le sirve de nada, es difícil ser buen 
psicologo, conocer la personalidad y  
en cierto modo formarla, de cada uno 
de nuestros jugadores, ser duro y  
amabl e ,  dar confianza y  afecto 
exigiendo constante superación, todo 
ello es algo que hay que llevar consigo.

Se ha comprobado que en los 
entrenamientos juveniles, se confunde 
la preparación física, que es mantener 
la s  f ac u l t ade s  de  un cuerpo  
desarrollado y  puesto a punto, con la

educación fisica que es la formación 
total de una materia humana en pleno 
desarrollo.

Los clubs pótenles incluyen cada 
vez más en su  -preparación los 
ejercicios físicos con balón, que sirve 
para trabajar todas Tas partes del 
cuerpo y  evitar la monotonia, dando 
dinamismo ^  efectividad al trabajo, los 
carruseles técnicos y  circuitos, se van 
imponiendo cada vez más, mal puede 
un jugador saber ser útil, al juego, de 
con jun to , si el r\o es un buen 
dominador del balón, un malabarista 
con ambos pies, el muchacho debe 
estar muy centrado en su trabajo, señal 
de que lo hace a gusto, lo contrario es 
un mal signo.

Pero dejando aparte esta formación 
y  aprendizaje tecnico y  físico de 
nuestros juveniles, y  mirando otros 
dos aspectos muy útiles y  sencillos, 
también comprobamos que esta lejos 
del ideal, los aspectos son el botiqu in y  
las duchas, en infinidad de ocasiones 
ante una inflamación, se hace lo 
contrario que se debería de hacer. En 
la mayoría de los casos el botiquín no 
va preparado, por la sencilla razón, de 
que el que lo maneja tampoco esta 
preparado, el esfuerzo necesita un 
relajamiento que sirva de un menor 
c a u s a n d o  y  una más pront a  
recuperación del organismo, la ducha 
ayuda a ello, pero nuestros jnveniles el 
cincuenta por ciento ni se duchan. A sí 
están las cosas en nuestro fútbol 
nacional, cornò vemos lejos todavía de 
un entrenamiento más ideal.



jkcnJAunASBs. — s-7-a-u 
(May. 14 7  mimoies seom- 
pañados).' El eoinlsario X 
a la «aza da loa tigna roloc. 
Tony Kendall. Brand Ha
rris.

ABGENSOLA^-«-7-B-U Oda- 
yorea 181: El diverde ee 
cosa de tiw . Film de Pie
tro aem d, con Dustin fion- 
man, Stefania Sandreni.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18).' A* semana: £1 
Jaidfn de los Finsi Conttais. 
Film de Vittorio de Sica, 
con Helmut Berger.

COLISEO. — 5-7’30 y , 10*45 
(May. 18 y de 14 acompaña
dos). 8.* aemana: El soipe. 
Paul Netnnan, Robert Bed
ford.

COSO«— 5-7-9-11 (May. 18). 
El ùltime tren de Gun HOL
Cinemascope - Technicolor. 
Kirh Douglas, Anthony Qum.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Todos para- imo, 
golpes para todos. Timothy 
Brent, George Eastman. ¡

^ T A . — 5-7-9*15-11*15 (Ma
yores 18). Estreno: Tony Ar
sente. Todd-ao - Color - Es- 
tereofónlco. Alain Delon, 
Carla Gravina, lUchard 
Conte.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. m .  
4.> semana: No ea nada, 
m arni... S ile nn Juego. Film 
de dosi Maria Porqué,'con 
David Hèmmings, Alida 
VaUi.

MOLA. — 4*45-7*30-10*30 (Ma
yores 14). «Fatten». K¿:1 
Malden, George G. Scott.

PALACIO: — 6-7-9-11 (Todos 
públicos). El tulipán negro. 
Alain Defon, Virmt Lisi.

PALAFOX. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). La chica dol Mo
lino Rojo. Cinemascope - 
Eastmancolor. Marisol, 
paud V erl^, Mei Perm .

REX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Hoy estreno: La máquina del 
amor. PanavisiÓr 70 mnu - 
Eastmancolor y sonido este- 
reofénico. John PhilUp Law, 
Dyjrà Cannon.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). Pere... ¡En 
qné pais vlvimool Bastmaa- 
coldr. Manolo Escobu, Con
chita Velasca

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Maya

res 18). 12.* semana: Cnemo 
de cabra. Un film de Metno- 
dy Andonov, coa Kati'a Pas- 
kaleva, Anton Gorchev.

ABUEQUIN. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). La isla del 
tesen». Eastmancolor. Orson 
Welles, W alter Slezak.

DÜX. — 6-7-8-11 (Todos pú- 
eMe.híleos). Zorro o l rebeh 

Howard Rosa, Dina de San
tis.

ORAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Los nuevos 
centuriones. Cinemascope - 
Technicolor. George C: Scott, 
Stocy Keach.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14 acompaña
dos). Un hombre a. respetar. 
Kirk Douglas, Florinda Bol- 
kan.

MADRID. — SALA 1¡ (Mayo
res 14). E l. contacto de 
Saizbnrgo. Color de Luxe. 
Barry Newman, Anna )Ca- 
rina.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
La muerte no cuenta i¡¡  ̂dó
lares. Cinemascope - East
mancolor. Mark Damon, Lu
ciana GilU.

NORTE. — 5-7-0-11 (May. 18).
Klnte. Jane Fonda.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Ivanhoe. ' Roaert 
Taylor, Elizabeth Taylor. 

PARIS. -— 5-7-9 y 11 (M oo
res de 14 años). MI noiùbre 
es... Nlngnno. Ginemascope- 
Technlcolor. Terence HiU, 
Henry Ponda.

PAX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
¡Sálvese quien pueda! Louis 
de Punes, Colette BroSett.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Todes 
públicos). El aullido , de los 
lobos. Jton Ely, Angelika Ott.

ROXY. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). El magnífico gladia
dor. Cinemascope - East
mancolor. Mark Forrqst, Ma
rilù Tolo..

salam anca .—5-7-9-11 (Ma
yores 18>. Esplendor en la 
yerba. Natalio Wood, Warren 
Beatty.

VENECIA, - i  5-7-9^11 (Todos 
púbUios). ...Y lo Uainaban 
TMenm. Jack PalancoL *n- 
piothy B rent
PALACIO DEL HIEIO 

EL IBON. — Precios especia
les. Abonos. Sesiones' do pa
tinaje: M atinal 11 a 1*30. 
Continua desde las 6 de ¡a 
tarde liasta la 1 de la ma
drugada. Cafetería Formi- 
gai Hielo. -Servicio de oartb 
y platos combinados.

PARQUE DE ATRAC
CIONES ZARAGOZA

Hoy abierto de 6 tarde a 12 no
che. Teléf. 37-86-00. Autobuses 

desde plasa Diego Velázques

FOTOGRAFIA Y CINE
NUEVO, ocasión, DiapmiPvM, 

películas, confección de 
diapositivas a ^rtir de 
negativo, blanco y negro, o 
culor. Calatayud, 3.

LEA TODAS LAS TARDES ARAGON/EXPRES

l o  fomilio 
es lo más 
importante"

Diana Boss tenia sólo dieCiséisaños 
cuando demostró su talento y triunfó 
en el mundo de la canción. Cuatro 
años después sus canciones estaban 
clasificadas en las listas y, a los 
veintiséis años, ya era milionaria en 
dólares.

Actualmente es una de las mejores 
artistas con que cuenta,el mundo del 
espectáculo. Es también la primera- 
estrella de color y una de las dos únicas 
actrices de su raza que han sido 
nom inadas para el Oscar.

Diana logró este honor por su 
interpretación de la cantante Billie 
Holliday en la película "The Lady 
SingsThe Blues".

Su primera actuación fue a los ocho 
años, cantando en una fiesta Alguien, 
de broma, pasó el sombrero y reunió el 
suficiente dinero para que Diana se 
comprase un par de zapatos.

DISCOS DE ORO

La niña necesitaba los zapatos, ya 
que ninguna de las familias que viven

□LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

Atwerto siólo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
D IR E C C IO N , LIVERPOOL 
¡^Vuelve ale«e, con v ida !!! 
uunino lie las Torres, 96.

PARSIFAL

La hueva discoteca abierta de 5 
^ d e  a 3 luadrugadiá, vuelve a su 
amlriente.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

'Cena con espectáculO| &how 
internacional (odas tas noches, 
excepto festivos. Dufet abierto de 
10.30 a 3,15.

g a l l e r y  2

' Noche de sábado, fiesta ^  noche 
p a r a  m atrim on ios jovenes.- •_»..ÍJ- ..|F « 1 m
Consumición incluida. Sábados y 
F estivos, tarde, fiesta joven. 
Teléfono 255184

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que^ t d. 
desea. Liüán, B {detrás Telefonica. 
S. V icente  Paúl). Teléfono 
291166.

PAGOPAGO POUNESIAN - BAR
Ihsrrut« \ (1 de »U l»»*Iji(Í;i cvóíici 
P.AGO I,)oflor (.'Trada. !M).

Ir.i(licií*rul cu las noches He

Elegante. Selecto. Distinto. *'La 
ififerencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono 
214856.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUK DE SO BOU.\, BAILE CWOtlEN CHyÇRLESTLN. Dirección y 
Telèfoni 393014.

“ LA CA’NCELA DE ORO 
MUSICAL". Royo, 5. Teléfono 
2U250.

GRA^WER CLUB

Cómodo personal y Aferente, C/. 
Moncavo, CASETAS.

PACIFICO

. R eun ión  y juven tud  en un 
ambiente Asünto. Recientemente 
inaugurada, en San Juan de la 
Cruz. 28.

Ju v en tu d  ritm o s, diversión. 
Precios fóyenes.

ûna, 11*.Vedruna, 11*. Teléfono 21705,2

STEREOTECA 
"EL FARO”

. F u e ra  d e  la  C iudad  y 
s o l ie n te  a 3 minutoa, donde ae 
hace la mqor música^ creando un 
maravilloso amláente. Barrio de 
Jusitbol leléfono 291643.

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y mínica de .actualidad. 
Sesictn ^  a 10. Telèfono 211137.

STORK - CLUB

Parejas. Amlnente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 214804

Nueva Areeción. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde **BUSQU£ LA apn  
DIFERENCIA". ZA

nueva en la di-scoteca, con 
interna'cianat, Cjivia, 10. Q

LA FAMOSA CANTANTE DE COLOR, QUE 
ESTUVO A PUNTO DE CONSEGUIR UN OSCAR 
POR SU PRIMERA P ELIC U LA, DESEA 
CONTINUAR SU CARRERA COMO ACTRIZ

en Detroit East Side tiene mucho 
dinero, ni siquiera la nieta del ministro 
baptista, como era Diana.

"Tenía cinco hermanos —me dijo— 
así que no podíamos permitirnos 
muchos lujos. Un poco de chicle era 
.. mi máxima aspiración, ya que muy 
pocas veces ten ía  dinero para 
comprarlo".

Su éxito en la fiesta hizo pensar a 
Diana en la idea de dedicarse a la 
canción para ganarse la vida. A los 15 
años se presentó a un grupo musical y 
les convenció de que podía actuar cQp 
ellos.

Un año después, los. Suprêmes 
estaban lanzados y consiguieron 13 
discos de oro y media docena de 
albums.

Después Diana decidió cantar en 
solitario y el éxito fue todavía mayor. 
Con la película "The Lady SingsThe 
B lues"  se con v irtió  en estrella 
internacional.

El lanzamiento cinematográfico de 
Diana costó tres millones y medio de 
dólares pero, en las primeras seis 
semanas de proyección de la película 
se'habían recaudado seis millones de 
dólares... y del álbum de la banda 
Sonora se vendieron 3Û0.0Û0 copias en 
ocho días.

La única nota triste fue que Dian#, 
no pudo asistir al estreno de su primera 
película. La razón fue el nacimientode 
su hija Tracey Joy, que tuvo lugar al 
d ía siguiente del estreno.

"Me dió mucha pena no asistir al 
estreno —dice—pero Tracey era más 
importante. En compensacióh asistí a 
la "premiere" en Londres, y fue algo 
maravilloso".

P ró x im am en te  debu ta rá  en 
Londres y seguirán una serie de 
recitales, en Gran Bretaña y un 
"especial" de televisión.

Después del éxito de su película, 
Diana ha firmado contrato para 
protagonizar otros dos filmes. Uno de 
ellos, considerado como un "drama 
con música" se titulará "A  Couple of 
Swells". El otro títu lo  todavía no ha 
sido anunciado.

a l g o  di f e r e n t e

"Esta vez no obtuve el Oscar 
—dice— y he de admitir que me llevé 
una gran decepción" (Liza Minelli fue 
la elegida por "Cabaret")

"Sin embargo —añade— volveré a 
intentarlo. Creo que el hacer cine es 
tan interesante como actuar ante el 
público. En realidad, ser actriz es muy 
d i f eren te  a ser cantante. Como 
cantante te proyectas a ti misma,pero 
como actriz hay que pensar como otra 
persona, además hay que formar parte 
de un equipo y pensar en los demás".

¿En quá medida ha afectado el 
éxito y la fama su vida como esposa del 
hombre de negocios Bob Silberstein, 
con el que se casó hace tres años?

LA FAMILIAES LOPRIMERO

Diana me respondió que ella era ya 
una estrella cuando conoció a Bob,así 
que su posición no ha cambiado 
demasiado artísticamente. Han tenido 
algunos problemas,pero ella se niega a 
decir si han sido ocasionados por su 
carrera o por el hecho de que ella es 
n ^ ra  y éi blanco.

En una ocasión se separaron, pero 
por una corta temporada. A las pocas 
semanas Diana volvió al hogar. U.na 
amiga del matrimonio comentó: "Son 
una pareja maravillosa y están muy 
unidos. Cuando ella no tiene que salir 
por razones de trabajo, forman una 
familia perfecta".

La misma Diana dice: "Bob és un 
hombre maravilloso, cuya piel es de 
diferente color a la mía. No nos 
importa la opinión de los demá^ya que 
él es para mí la persona que más quiero 
en el mundo y yo soy para él lo más 
importante".

"De todos modos —añade— si me 
viese obligada a elegir entre mi familia 
y mi carrera, la familia sería lo 
primero” .

"Cuando se es una estrella, se vive 
rodeada de una aureola protectora que 
te convierte en un ser un poco irreal. 
Todo el mundo intenta protegerte 
como si fueses ío único importante y, 
si no se tiene cuidado, puedes acabar 
c reyéndotelo .  Afortunadamente, 
cuando se tiene un esposo y dos hijos, 
es más fácil conservar los pies en en el 
suelo".

EL LLANTO DE UN BEBE 
— — ------: —-------------

"Estoy muy contenta de ser una 
estrella —continúa Diana— pero no 
quiero olvidarque soy esposa y madre. 
Cuárido un bebé llora, es a la madreaS 
quien necesita, no a una famesa, 
estrella de cine".

Tal vez por esta razón Diana tiene el 
mismo servic io en su casa de 
Hollywood. La única persona que vive 
con ellos es su amiga y secrétaria Liz 
Morán. Durante el día van dos mujeres 
a ayudar en las faenas domésticas.

"Esencialmente —dice Diana- la 
casa debe ser un hogar. Cüando yo era 
pequeña no necesitábamos criados, 
Ahora, por el simple hecho de que 
tenga d ine ro ,  no creo que los 
necesite".

"Lo  que sí necesito—lo que todo el 
mundo necesita— es amor. Yo tengo la 
suerte de tenerlo".

Diana Ross —super estrella- es 
feliz. No solamente la quiere su familia 
sino también sus compañeros y sus 
fans. Pero, lo más maravilloso, es que 
ella también quiere a todos.

MARYKAyE
Copyright FIEL-Servicios Especialej 
EFE-Features International

TV
PROGRAMAS

PR IM ERA C A D E N A '

2 ,0 0 .- Carta de ajuste, 2,15.-. 
A p e rtu ra  y presentación, 2,17.- 
A v a n c e  i n f o r m a t i v o ,  2,24.- 
Panorama, 3,00.- Telediario (Primera ;^ 
edición), 3,35.- Pulso de la fe. 4,15.«^ 
Despedida y cierre, 7,30.- Carta de 
a j u s t e ,  7 , 4 5 . -  A p e r t u r a  7, 
p r e s e n t a c i ó n, 7,46.-  Avance i 
i n f o rma t iv o ,  7,50.- Camino del 
record,  8,30. -  Novela (“Selma . 
Lagerlof” ), 9,00.- Cara al país. 9,30.- | 
Telediarlo (segunda edición), 10,00.- i 
Noche de teatro ("La dama de las i 
c ame l ia s ” , de Alejandro Dumas, ¡ 
hijo) .11,45.- Telediarlo (Tercera | 
edición), 11,55.- Un momento por | 
favor, 12,00.- Despedida y cierre. ,

S E G U N D A  C A D E N A

7,4 5.- Carta de ajuste, 8,15.-1 
Presentación y avances, 8,16.-,  ̂
Dibujos animados, 8,30.- El hombre'  ̂
del rifle ("Justicia” ), 9,00.- 
abier to (pr imera parte), 
T e l ed ia r i o  dos,  10,30.- Estudio 
abier to  (segunda parte), 12 ,00-- 
Ultima imagen.
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BABBBA STREISAMD:
orgulloso de

•  su PROXIMA P E L IC U U  SERA OTRO MUSICAL, 
" U  VIUDA A LEG R E", D IR IJID A  POR 
INGMAR BERGMAN

» "E L  CINE Y MI HIJO JASON OCUPAN TODA 
MI VIDA"

Una de las estrellas mejor pagpdas del Cine mundial, Barbra Streisand, q u e  Sieen^ 
cuentra en Londres grabando un "show”para la TV  británica. -  ¡Efe).

La observo entrar en el salón 
de uno de los hoteles más lujosos 
^1 mundo. No es hermoso pero, 
indudzblemente, se nota que la 
rodea la aureola de una super 
estrellainternacional.

Barbra Streisand —29afios— 
viste mejor que cuarTo llegó a 
Inglaterra por vez primera, hace 
siete años, para presentar su 
película.
FUNNYGIRL

Ha adquirido seguridad en sT" 
misma y su aspecto es mucho 
mejor, raro, como dije antes, no 
es hermosa.

En camb io ,  tiene mucho 
estilo, lo que la hace muy 
atractiva. Este estilo, dice, lo ha 
adquirido a travds de los años, 
gracias a las entrevistas que le 
hicieron periodistas femeninas 
que publican luego cosas terribles 
sobre su indumentaria.

“ De verdad —me dice— dijeron 
cosas menos halagadoras sobre mi 
aspecto físico y mi mal gusto en el 
vestir. Ahora dicen que me he 
arreglado la nariz. ¿De verdad 
cree usted que es diferente?"

LA FAVORECE

Se vuelve de perfil y espera la 
resmesta.

V  allí sigue, la misma nariz que 
inspiro la letra de “ Funny G Irl" 
sobre una desviación que era “ un 
crimen contra la nación” .

Yo puedo asegurar que no ha 
*'"0 . alterada. Además, he de 
admitir aue va muy bien con la 
cara de Barbra. En realidad la da 
personalidad.

Un hecho cierto es que 
después del éxito que obtuvo 
Barba en “ Funny G irl", gracias 
precisamente a su nariz, muchas

mujeret se sometieron a una 
operación de cirugía estética para 
imitara la estrella.

“ Francamente—dice—yo creo 
que mi nariz es inimitable. Antes 
la odiaba, pero ahora me he 
acostumbrado a llevarla y la 
encuentro bonita’.^

SENSATA FILOSOFIA

“ Algunas veces —añade 
sonriendo— mi cara me parece 
hor rorosa.  Sin embaigo, la 
mayoría de las veces que me miró 
al espejo me digo a mi misma que 
soy guapísima. Lo curioso es que 
si me lo > digo con frecuencia 
'acabo, creydhdomelol’í

“ Después de todo no se puede 
ir  por el mundo con compieio de 
fea, ¿no cree? Sería absurdo*'.

indudablemente su filosofía 
parece bastante sensata, y  va 
perfectamente con la manera de 
ser de Barbra.

¿Ha cambiado mucho su 
personalidad el convertirse en 
estrella?

“ No —responde convencida—. 
Sigo siendo la misma persona, 
sólo la Imagen que ve el público 
es diferente. En mi interior no ha 
cambiado nada. Pienso lo mismo 
que antes".

“ Cuando juego al tenis,golfo 
voy a esquiar, me muestro 
agresiva y quiero ser la mejor, 
como cuando era pequeña” .

“ Sin embargo, en el pasado, no 
me preocupaba tanto como ahora 
de hacer ejercicio. Ahora me 
gusta más, no sé por qué” .

COMEDIA MUSICAL

“ Supongo que acostumbraré 
con “ Funny G irl”  y “ Helio 
Dolly” . En estas películas tenía

que moverme mucho, así que 
cuando camblj de género con 
“ ¿Que' me pasa.doctor? ”  y “ Up 
the Sandbox" (la última), mi 
cuerpo pedía ejercicio.

Barbra posiblemente hará otro 
gran musical “ La Viuda Alegre", 
dirigida^por Ingmar Bergman. Se 
muestra entusiasmada con la idea.

Actualmente está en Londres 
grabando un “ show”  para la 
televisión al tiempo que disfruta 
de unas vacaciones y ve a su 
ex-esposo Elliot Gould.

“ La gente cree que soy ruda 
—dice—. No es verdad, lo que 
ocurre es que me gusta decir a la 
gente lo que pienso, y no me 
molesta que los demás hagan lo 
mismo conmigo” '.

“ Recuerdo los ensayos de 
“ Funny G irl". Un día estaba 
cansarla y quise t e rm in a r  
temprano. El director musical me 
señaló a las chicas del coto y me 
dijo que también estaban cansadas, 
y que cobraban bastante menos 
que yó. Volví al trabajo sin 
replicar” .

ESPOSO E HIJO

«Solviendo a E llio t Gould, 
¿ h a y . algUnai posibilidad de que 
vuelvan a casarse?

“ Somos amigos —responde—. 
Tenemos un hijo, Jason, de cinco 
años, y Elliot lo adora. Esta es la 
razón por la que nos reunimos 
con frecuencia pero, cuando el 
amor .muere, es muy difícil que 
vuelva a resucitar.

Sin embargo, Barbra dice que 
cree ;en el matrimonio, en tener 
un esposo y unos hijos. Entonces, 
¿por qué no lo intenta de nuevo?

Buenq —responde un poco 
impaciente—, la razón es muy 
lógica: Además de creer en el 
.matrimonio creo también en el 
amor. Como no me he enamorado 
no voy a casarme simplemente 
porque la gente crea que debo 
hacerlo” .

“ Además, trabajo demasiado 
para pensar, de momento, en 
formar ún hogar. En mis ratos 
libres —explica—estoy con Jason, 
lo llevo al parque o a alguna 
tienda a ver juguetes. También lo 
llevo al supermercado para que 
elija los alimentos que le gustan"

“ De m om en to  su única 
inclinación son las hamburguesas 
—dice riendo—. Podría vivir sin 

. comer otra cosa. Bueno, también 
le encanta el helado y, por 
supuesto, beber coca” .

Algunas veces me preocupa el 
que no tenga una alimentación 
adecuada. Creo que deberla darle 
más frutas y verdúra^.pero no las 
quiere y, por otro lado, su aspecto 
no es enfermizo ni mucho 
menos” .

NIÑERA INGLESA

“ Intento seguir una rutina con 
él —como el que se vayaa la cama 
a una hora determinada— pero, si 
tengo trabajo y no lo he visto en 
todo el día, y él ha dormido por la 
tarde, no tengo inconveniente en 
que se quede conmigo un rato. 
Nos divertimos mucho juntos".

“ A l g u n o s  veces -^d ice 
pensativa— creo que es mi culpa si 
es toy  trabajando y  que no 
debería cambiar el : horario del 
niño. Tal vez sería conveniente 
que contratase a una niñera 
inglesa que te obligase a comer a 
las horas y todas esas cosas que se 
consideran necesarias para la 
educación de un niño” .

“ Sin embargo, me aduerdo de 
que mi infancia no fue muy feliz y 
no quiero que a mi hijo le ocurra 
lo mismo. Yo deseaba amor, y me 
daban comida. Mi hijo tiene todo 
el amor que desea, y esto es lo 
importante” .

“ Mamá —dice el niño en este 
m o m e n t o — d a m e  u n a  
hamburguesa” .

“ Puede decir esto sobre mi 
hijo —concluye Barbra—. Como 
cuando tiene hambre y, además, 
tiene amor” .

Por Mary KAYE
Copyright F IEL-^rvic ios Especiales 
de EFE-Features Internacionales

HOY
E S T R E N O

E¡:a un hombre atractivo que las mujeres 
adoraban,.. Pero también era un hombre 

suavemente peligroso

^OMipH/iiaeBÍTIñNt'JKNEOOOlE^ DñPHBiWW.... .
«ftlMMiœinOIMÜRËENAmUi/S^^

5-7-9-11 (Mayores do 18 ahos)

PLAZA DE TOROS 
DE ZARAGOZA

AlasSIETÉ Y 
CUARTO de la tarde

AGOSTO

18
DOMINGO

GRAN NOVILLADA SIN nCADORES 

6 HERMOSOS NOVILLOS, 6

de la acreditada ganadería de la Sra. Viuda de D. GABRIEL 
TABERNERO DE MIGUEL, de Salamanca, para los valientes 
novilleros:

JUAN RAMOS
Triunfador en cuantas plazas ha actuado en Aragón, Navarra y Rioja

AIHMSO RAIAN
Hermano del Matador de tcN-08 Antonio José Galán.

JESUS MARQUEZ
Hermano del matador de toros Miguel Márquez

VENTA OE LOCALIDADES.—En las taquillasde la Plazade Toros,' 
M AÑANA, SABADO, de aN C O  A N U E V E .- DOMINGO: Od 
ONCE de la mañana en adelante LOCALIDADES DESDE 50 
PTAS.-ESPECIAL NIÑOS 25 PTAS'

SOLDADURA MODERNA

FELIX M A R U G A N
M A R F E L —

LAGASCA.17 TELEFONOS: 220150 y 229423

LEA TODAS 
LAS TARDES

NO LE
DECEPCIONARA

‘ÖR AGQN/exprés” . PAG 19



I Las medidas adoptadas hasta ahora nos 
están asegurando contra cualquier peligrol e s tiw h a  
viqU anaa sa n ita ria

MADRID, 16 (Cifra).- 
La Dirección General 
facilita la siguiente nota:

"Como ya es sabido, a 
comienzos del pasado mes 
de mayo y a través de la. 
Organización Mundial de la 
S a l u d ,  s e t u v o  
conocimiento oficial de la 
aparición de un reducido 
brote de cólera, incidente 
en la vertiente atlántica de 
Portugal.

Al objeto de conocer 
mejor el alcance de la 
situación epidemiológica 
def pai's vecino, se trasladó 
a Lisboa una m'i§ión 
española presidida por el 
d i r e c t o r  general de 
Sanidad, estableciéndose 
desde un principio la más 
esírécha colaboración 
hispano-portuguesa en la 
lucha contra el cólera, que 
nos resultó desde un 
principio inquietante, dada 
la aparición del brote con 
antelación a la época 
e s t i va r ,  su posi-ble 
dispersión en el tiempo y 
en el espacio, - el corto 
período de incubación de 
la enfermedad -que en 
algunos casos tan solo es de 
horas-, la facilidad y 
rapidez de los actuales 
medios de transporte, I3 
cantidad de personas 
aparentemente sanas que 
sin causar signos clínicos 
de la enfermedad se 
transforman en portadores 
de la misma, y la 
inexistencia práctica de 
fronteras naturales entre 
ambos países cuyo tránsito 
diario de viajeros es muy 
elevado, y más si se tiene 
en cuenta el- número de 
portugueses en transito 
hacia Francia.

La Dirección General de 
Sanidad, consciente de 
todo ello, y teniendo muy 
en cuenta que las medidas 
de carácter internacional 
son actualmente menos 
restrictivas al no permitir la 
adopc ión de rígidas 
barreras sanitarias ni la 
exigencia de certificados de 
v a c u n a c i ó n  o la 
q u i m i o p r o f i l a x i s  
obligatoria, estimó desde 
un principio que tan solo la 
activación en todo el 
territorio, nacional de las 
medidas sanitarias básicas 
individuales y colectivas ya 
perfeccionadas-en el curso 
de años anteriores, era lo 
que nos podía permitir 
evitar la invasión masiva de 
la enfermedad, aún cuando 
resultara imprevisible la 
introducción de algún caso 
aislado.

T a l e s  me d i d a s ,  
adoptadas a través de todas 
las jefaturas provinciales de 
Sanidad convenientemente 
alertadas, han sido en 
esquema las siguientes:

O C I o r a c i ó n 
permanente de las 
aguas de abastecimiento 

p ú b l i c o ,  i n c lu id os  
pequeños núcleos de 
población, y vigilancia 
diaria de los depósitos y 
redes de distribución 
mediante la acción de ¡os 
servicios sanitarios locales 
y equipos móviles.

Control.sanitario de 
lo s  v i a j e r o s  

procedentes de las zonas 
afectadas y quimioprofi
laxis voluntaria <de los 
posibles contactos.

Vigilancia de los 
procesos diarrelcos 

p a r a s u  c o r r e c t o  
diagnóstico clínico y 
bacteriológico.

®  Reforzamiento de 
. . l a s  u n i d a d e s  
asístenciales de aislamiento 

y t ratamiento de la 
enfermedad.

Intensificación del 
c o n t r o l  

bacteriológico de las aguas 
residuales.

K S  V i g i l a n c i a  
extremada para 

determinados grüpos de 
a l imen tos  (verduras, 
mariscos etc), y sus 
c o r r e s p o n d i e n t e s  
manipuladores. Especial 
v i g i l a n c i a  en las 
importaciones.

V a c u n a c i ó n  
r e s t r i n g i d a  a 

personas susceptibles de 
especial riesgo.

© Educación sanitaria 
relacionada con 
medidas de higiene 

personal.

O P r e p a r a c i ó n  
i n t e n s i v a  de 

personal técnico y auxiliar 
especializado en técnicas 
sanitarias de lucha contra 
la s  e n f e r me d a d e s  
intestinales.

Cn  Incremento de. la 
^  inspección sanitaria 
de actividades (hoteles, 

campings,  albergues, 
es tab lec imientos  de 
artículos alimenticios, 
bares, restaurantes, 
transportes, etc)

Para todo ello fueron 
reforzados los equipos 
técnicos  centrales y 
provinciales y establecidos 
los servicios de guardia 
permanente en todo el 
territorio nacional y, sobre 
t o d o ,  en las zonas 
fronterizas vulnerables .

La eficacia de tales 
m e d i d a s  ha s i do 
plenamente demostrada 
hace pocos días al haberse

PARA EUITAR LA INVASION 
DEL VIRUS COLERICO

Diez líneas maestras de 
profilaxis dictadas por la 
Dirección General de Sanidad

detectado precozmente un
caso clínico de esta 
enfermedad en una mujer 
portuguesa de 55 años de 
edad, que, acompañada de 
un grupo de cinco 
familiares procedentes de 
O p o r t o ,  se d i r i g ía  
directamente en tránsito 
por España y en ferrocarril, 
a trabajar en Francia. La, 
citada Atujer, enfermó 
bruscamente mediado su 
viaje, siendo internada en

el hospital provincial de 
Burgos con un cuadro 
grave de vómitos, diarrea y 
acusados signos de 
deshidratación, el cual fue 
diagnosticado rapidamente, 
clínica y bacteriológica
mente de cólera. Se 
ado pta ron  en forma 
inmediata enérgicas y 
precautorias medidas de 
aislamiento, quimioprofi
laxis de familiares y 

. contactos, desinfección

e t c .  F i n a l m e n t e ,  
transcurrido para una 
mayor seguridad el doble 
del periodo de tiempó de 
i n c u b a c i ó n . d e  la 
enfermedad y después del 
resultado negativo de 
varios coprocultivos y sin 
haberse producido ni un 
solo caso secundario de la 
enfermedad, una vez 
c u r a d o  c l í n i c a  y 
bacteriológicamente, la 
enferma fue dada de alta y 

^p ros igu ió  su v iaje,  
acompañada de sus 
familiares al lugar de 
destino.

De acuerdo con las 
n o r ma s  s a n i t a r i a s  
internacionales vigentes fue 
c o m u n i c a d a  a la 
Organización Mundial de la 
Salud la novedad del citado 
caso importado de colera.

La profiláxís del cólera 
viene en gran parte 
determinada p o r  la 
actuación sanitaria en 
relación con los agentes

que constituyen su cadena 
epidemiológica, y las 
diferentes situaciones que, 
en consecuencia, puedan 
presentarse. No es posible 
impedir por completo la 
introducción del cólera en 
ningún país por adelantado 
que éste sea, como 
demuestra lo ocurrido 
hace pocos días en 
Alemania Federal, donde 
ha sido declarado también 
un caso importante de 
cólera; pero lo que sí 
puede afirmarse de un 
modo rotundo, es que la 
aplicación de cuantas 
medidas preventivas han 
sido adoptadas y la 
colaboración ciudadana 
cuya asistencia sigue siendo 
im p resc ind ib le ,  han 
permitido a pesar de la 
persistente y extendida 
situación epidémica tan 
próximo a nuestro país, 
que por el momento en 
España no se haya 
producido un solo caso de 
cólera.

M A D R I D ,  1 6  
( t u  r o p a  Press).— La 
p u b l i c i d a d  efectuada 
por los 20 labo ra to rios  
es p a ñ o le s  de m ayor 
v o l u m e n  en 1 9 73  
a l c a n z ó  la c ifra  de 
5 . 9 9 5  m i l l o n e s  de 
p e s e t a s ,  l o  c u a l  
representa un 13 por 
c ie n to  de increm ento 
respecto a los 5.296 
m i l l o n e s  q u e  se 
estim aron en 1972.

Seg ún  el in fo rm e  
‘ ‘ u a  p r o p a g a n d a  
m édica” , que estudia la 
inversión pu b lic ita ria  de 
las v e i n t e  p r i m er as  
c o m p a ñ í a s ,  sólo las 
c u a t r o  p r i m e r a s  
t u v i e r o n  un gas to  
p u b lic ita r io  que alcanzó 
lo s  471 m illones de 
p e s e t a s .  T o m a n d o  
como base los 5.995 
m illones invertidos en 
propaganda por estas 
compañías en 1973 y 
teñ iendo en cuenta el 
va lor de las ventas del 
mercado farm acéutico , 
que fueron de 42.985 
m illones de pesetas en 
1973,  se puede apreciar
q u e  p o r  caca  1 00  
pese tas  invertidas se 
consiguieron ventas por 
va lor de 717,  o, lo que 
es igual, po r cada p e ^ ta  
d e  p u b l i c i d a d  se 
ob tuv ie ron 7,2 pesetas 
de venta.

Se señala tam bién 
q u e  la  i n v e r s i ó n  
p u b l i c i t a r i a  no recae 
s o b r e  el p rec io  del 
específico, ya que no 
está in c lu ido  entre los 
f a c t o r e s  q u e  
c o n s t i t u y e n  el  
‘ ‘ e s c a n d a l l o ’ ’ 
au torizado po r la jun ta  
asesora de especialida-

La publicidad de 
 ̂! medicamentos.

rentable
* Por cada cieq pesetas iavertidas se 

consiguen ventas por valor de 717
> Seis mil millones, valor de ios anuncios 

de medicamentos en un año

des farm acéuticas de la 
Di rección  General de 
S a n i d a d ,  de la que 
f o r m a n  p a r t e  
representantes de los 
m i n i s t e r i o s  de la 
G o b e r n a c i ó n ,  
C o m e r c i o ,  Ind us tria , 
T rab a j o ,  O rganización 
S i n d i c a l ,  P lan de 
D e s a r r o l l o ,  Conse jo  
G e n e r a l  de Colegios 
Farm acéuticos, E jé rc ito  
e In s titu to  Nacional de 
Previsión.

S e g ú n  i n f o r m a n  
f u e n t e s  de l  s e c t o r  
f a r m a c é u t i c o ,  l os 
vehículos . u tilizados

p a r a  l l e v a r  l a  
i n f o r m a c i ó n  d e  
p r e pa r ad o s  farm acéu
ticos de los labora torios 
a los médicos con los 
f o l l e t o s ,  que el año 
pasado alcanzaron mas 
de 85 m illones; el envió 
de muestras gra tu itas, 
que se acercaron a los 
24 m illones; las visitas 
do m ic i l i a r i as ,  que se 
ap rox im aron  a los 13 
m illones, así com o el 
im pacto  en páginas de 
r e v i s t a s ,  q u e  se 
e s t i m a r o n  en 1.109 
m illones, calculando al 
m u ltip lic a r los anuncios 
de cada revista por la

tirada to ta l.
El increm ento de la 

pub lic idad directa hacia 
lo s  m é d i c o s  v ie ne  
j u s t i f i c a d a ,  dicen las 
mismas fuentes, com o 
una ac titu d  de defensa 
d e  l o s  g r a n d e s  
l a b o r a t o r i o s  ante la 
aparición de supuestas 
nuev as  especialidades 
que no contienen más 
que una copia de las ya 
existentes, pero que, sin 
t e n e r  q u e  am ortiza r 
i n v e r s i o n e s  e n  
investigación ni ofrecer 
suficientes garantías de 
c o n t r o l  de c a l i d a d  
alteran el sector.


